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Admnistrador na educação
http://www.affonsoritter.com.br/Controle?Comando=VisualizarNoticia&ID=80674

O governador José Ivo Sartori empossa, na tarde desta quarta (03), no Palácio Piratini, o novo secretário da Educação, o

administrador de empresas Ronald Krummenauer. O novo integrante do governo do Estado substitui Luís Alcoba de Freitas, que

retorna à Advocacia-Geral da União. O cargo de secretária adjunta permanece com a professora Iara Wortmann, que também será

responsável pela direção-geral da Secretaria da Educação (Seduc). Krummenauer é graduado em Administração de Empresas e em

Ciências, ambas pela Unisinos. Tem Pós-Graduação em Finanças pela FGV/RJ e em Informática Empresarial pela Puvrs. Desde

1999, é diretor executivo da Polo RS - Agência de Desenvolvimento (ONG) e desde 2006 também é diretor executivo da Agenda

2020. Foi gerente e diretor do Sebrae/RS de 1991 a 1999, e também gerente de Administração/Finanças e coordenador de

Organização/Métodos e Sistemas do Grupo Isdra de 1986 a 1990.
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Entidades mantém mobilização para garantir CPI dos Incentivos
Fiscais - AJURIS
http://www.ajuris.org.br/2017/05/03/entidades-mantem-mobilizacao-para-garantir-cpi-dos-incentivos-fiscais/

O presidente da AJURIS e da União Gaúcha, Gilberto Schäfer, participou de café da manhã nesta quarta-feira (3/5), realizado na

sede do CPERS/Sindicato em continuidade à mobilização em prol da CPI dos Incentivos Fiscais.

Schäfer voltou a cobrar que em um cenário de grave crise é inadmissível que o Executivo renuncie um valor que corresponde a cerca

de 30% do orçamento do Estado, em torno de R$ 9 bilhões, sem que haja nenhum controle do cumprimento das contrapartidas por

parte das empresas beneficiadas. "Desde o início, o Governo Sartori adotou como plano de governo a crise, e isso tem sido utilizado

para fazer cortes que inviabilizam o Estado. Precisamos urgente é aumentar a receita, e acreditamos que a CPI pode ser um

importante instrumento para isso", afirmou.

A reunião realizada nesta manhã contou, também, com a presença dos deputados Luís Augusto Lara (PTB), proponente da CPI, e

Altemir Tortelli (PT), que sinalizou apoio às investigações dos benefícios fiscais desde que o objeto do requerimento inclua as

apurações de todo o período das renúncias, ou seja, os últimos 22 anos.

A transparência nos incentivos fiscais é uma das bandeira da AJURIS desde 2010, durante a gestão de João Ricardo dos Santos

Costa. A associação tem debatido o tema de forma mais incisiva desde 2016, quando da tramitação da Lei de Diretrizes

Orçamentárias (LDO), que propôs cortes que inviabilizaram as funções do Estado. Desde então, a Direção da AJURIS tem

participado ativamente das ações que envolvem as renúncias fiscais feitas pelo Estado em prol de empresas.
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Imprensa AJURIS

51 3284.9107
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Força-tarefa tenta resolver a superlotação do Husm
http://alegretetudo.com.br/forca-tarefa-tenta-resolver-a-superlotacao-do-husm/

No último pico de superlotação do PS, no final de março, 80 pacientes ocupavam o espaço que tem capacidade para 30 pessoas   

Uma espécie de força-tarefa que reúne órgãos estaduais e federais da área da saúde, a Procuradoria-Geral do Estado e o Ministério

Público Federal (MPF), está buscando alternativas para resolver um antigo e grave problema: a superlotação do Hospital

Universitário de Santa Maria (Husm). 

As reclamações sobre o Pronto-Socorro (PS) lotado, demora em conseguir cirurgias, entre outros problemas, há anos, pipocam no

MPF. O último pico de superlotação do PS ocorreu no final de março. Havia cerca de 80 pacientes no local, quando a capacidade é

para 30 pessoas. 

  

Segundo a procuradora da República, Bruna Pfaffenzeller, a força tarefa identificou, pelo menos, quatro causas principais que levam

às recorrentes superlotações no Husm: a falta de um plano macrorregional de atenção às urgências e emergências, o baixo

aproveitamento dos leitos de retaguarda, a falta de contratualização de serviços em hospitais da região e a demora na abertura do

Hospital Regional de Santa Maria. 

A boa notícia é que as medidas para corrigir esses problemas já estão em andamento. 

Plano regional de urgências e emergências 

O plano de atenção às urgências e emergências já está em elaboração nas regiões Centro e Oeste, de abrangência da 4ª e da 10ª

Coordenadorias Regionais de Saúde (CRS), com sedes, respectivamente, em Santa Maria e em Alegrete. Ele servirá para organizar o

sistema de atendimento do hospital, que é referência nestas regiões, e obter incentivos financeiros do Ministério da Saúde pelo

trabalho. 

  

No mais, o plano tornará oficial a rede de referenciamento que os gestores apontam que deveria funcionar, mas que, na prática,

acaba não ocorrendo. Ou seja, que os pacientes que cheguem ao Husm sejam realmente aqueles que não tiveram seus problemas

resolvidos por outras unidades, devido à complexidade dos seus casos. 

- O SUS (Sistema Único de Saúde) é universal. Não se pode negar atendimento a ninguém da população. Mas os atendimentos

podem ser organizados para que sejam, de fato, referenciados - explica a procuradora. 

 Foto: Jean Pimentel / Agencia RBS 

O plano deverá resultar de uma pactuação entre os municípios dessas duas regiões. Depois, o documento deverá ser submetido à

aprovação no âmbitos estadual e federal. 

  

- Todos concordam que o plano é fundamental para aporte de recursos para o Husm, para a organização da demanda e para não

depender de tanta burocracia com os leitos dos hospitais periféricos - diz a procuradora. 

Critérios para leitos de retaguarda serão revistos 

A procuradora aponta como segundo fator dificultador ao Husm os leitos de retaguarda. O assunto foi tema da última reunião entre o



MPF, a direção do hospital, a Secretaria de Saúde do Estado, a 4ª CRS e a PGE, no dia 24 de abril, em Santa Maria. É que o Estado

paga para que hospitais gerais da região recebam pacientes após serem atendidos pelo Husm. 

  

São R$ 600 mil por 40 leitos distribuídos em quatro hospitais da região - São Roque, de Faxinal do Soturno; Bernardina Salles de

Barros, de Júlio de Castilhos; Getuinar D¿Avila Nascimento, de São Pedro do Sul; e São Vicente do Sul, na cidade de mesmo nome.

O último contrato venceu em 31 de dezembro do ano passado e não foi renovado. 

Conforme a procuradora, os critérios para ocupação eram limitadores, ou seja, existia o recurso, os leitos estavam ociosos, mas, por

não atender a alguns critérios, o Husm não podia encaminhar pacientes. A direção do hospital e a Secretaria de Saúde do Estado se

comprometeram em rever os critérios. O Estado deve iniciar uma negociação para incluir leitos de retaguarda para o Husm na Casa

de Saúde. 

 Foto: Jean Pimentel / Agencia RBS 

Contratualização de hospitais 

O terceiro fator que, segundo o secretário adjunto da Saúde do Estado, Francisco Paz, está sendo enfrentado e deverá ajudar a

desafogar o Hospital Universitário é a contratualização de hospitais da região (Caridade de Santiago, São Roque de Faxinal do

Soturno e Casa de Saúde de Santa Maria) para atender a demanda de traumato-ortopedia em baixa, média e alta complexidade da 4ª

CRS. Desde o ano passado, o governo do Estado está revisando os contratos com esses e os demais hospitais do Estado. 

- Alguém que teve uma pequena fratura na mão não precisa vir ao Husm para fazer uma cirurgia, engrossando a fila de espera para

procedimentos complexos, poderia fazer em um hospital da região - exemplificou a procuradora. 

  

O próprio contrato do Estado com o Husm está em fase de revisão. O novo documento está sendo elaborado ¿com uma série de

compromissos dos lados para que possamos garantir o atendimento da população¿, segundo Paz. 

- Historicamente, o Husm, por ser um hospital de ensino, ser qualificado e com alta tecnologia, atrai atendimento de toda a região.

Para que isso não resulte em superlotação precisamos dimensionar adequadamente esse atendimento que ele realiza na porta de

entrada e negociar outras questões - diz o secretário adjunto. 

 Foto: Jean Pimentel / Agencia RBS 

Os setores de Regulação do Estado, da 4ª CRS e do próprio Husm vão estudar formas de agilizar o fluxo de pacientes. 

- A regulação significa colocar o paciente certo no lugar certo e no tempo certo - diz Paz. 

Abertura do Hospital Regional 

  

 

O quarto fator é a abertura do Hospital Regional de Santa Maria, que não tem data para ocorrer. Os gestores da Saúde e o MPF

concordam que a criação dos novos leitos no Regional não é, nem de longe, a solução para os problemas de superlotação no Husm,

mas que deve ajudar a minimizar a situação. 

- A superlotação do Husm é um assunto que temos discutido muito porque é bastante complexo. Tem diversas causas e estamos

tentando atuar em várias questões - resume Paz. 



  

Fonte:Diário de Santa Maria 
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Em missão a Brasília, Valdeci destaca avanço para Metade Sul
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309438/language/pt-BR/Default.aspx

O deputado estadual Valdeci Oliveira (PT) integrou a delegação da Assembleia Legislativa que foi a Brasília em busca de avanços

no preço de venda do carvão mineral produzido no Rio Grande do Sul. O grupo, formado por seis deputados de diferentes partidos,

participou de duas reuniões sobre o tema, sendo uma no Ministério de Minas e Energia e outra na Agência Nacional de Energia

Elétrica (ANEEL). O resultado dos encontros foi positivo. "O Ministério e a ANEEL deram aval ao pleito do RS, que era ampliar o

preço de venda da tomelada carvão de R$56 para R$ 68. Em três semanas, o acordo firmado será homologado pela ANEEL, o que

dá um fôlego importante para o trabalho da Companhia Riograndense de Mineração (CRM) e para toda a cadeia do carvão, que gera

renda e empregos na Metade Sul", enalteceu Valdeci, que coordena a Frente Parlamentar em Defesa do Carvão Mineral. 

Na capital federal, o deputado também participou de reuniões no Ministério da Saúde e na Câmara dos Deputados, onde se reuniu

com o deputado federal Paulo Pimenta (PT). "Volto preocupado com a situação do Hospital Regional de Santa Maria. Fui

informado,  em Brasília, que Ministério da Saúde não tem qualquer participação na definição da gestão do complexo de saúde, o que

contraria informações repassadas à comunidade anteriormente pelo governo do Estado. O cenário de indefinição só aumenta e não

vejo condições do complexo de saúde entrar em operação tão cedo", disse Valdeci.
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Engenheiros reafirmam resistência contra o desmonte do Estado, diz
Villaverde
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309441/language/pt-BR/Default.aspx

O deputado Adão Villaverde (PT), participou, nesta quarta-feira (3), de café da manhã promovido pelo Sindicato dos Engenheiros

do RS, para reiterar a posição contrária do Senge ao desmonte das funções públicas de Estado por parte do governo Sartori, que

extinguiu fundações e agora tenta privatizar importantes estatais públicas.   No encontro, na sede da entidade, o presidente do Senge,

Alexandre Wollmann, também abordou o desmonte da engenharia e da indústria nacional, com as políticas entreguistas do ilegítimo

governo Temer.   Engenheiro e professor de Cálculo Estrutural, Villaverde disse que a bancada petista na Assembleia é parceria do

sindicato na resistência contra a fragilização das funções públicas, tanto em nível estadual quanto na esfera federal. Ele sugeriu a

realização de uma grande audiência pública sobre o tema do entreguismo, reunindo lideranças e representações de diversas áreas

atingidas por essas políticas de desmonte que destroem com os acúmulos da pesquisa, da ciência, da tecnologia, da inovação e

atacam a educação, a engenharia e a indústria nacional num processo de desnacionalização.   Entre os parlamentares presentes, Stela

Farias, Tarcísio Zimmermann, Jeferson Fernandes e Nelsinho Metalúrgico.
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Deputados otimistas em relação a acordo para aumentar valor do
carvão da CRM



http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309437/language/pt-BR/Default.aspx

Os deputados que integraram a missão parlamentar que busca uma solução para o impasse entre a Companhia de Geração Térmica

de Energia Elétrica (CGTE) e Companhia Riograndense de Mineração (CRM) consideram positivo o saldo do encontro que

mantiveram, na terça-feira (2), com o secretário adjunto do Ministério de Minas e Energia, Paulo Pedrosa. A comitiva, que reuniu

também representantes do governo gaúcho e lideranças da Região Sul do Estado, pleiteia o aumento do valor da tonelada de carvão

mineral pago pela CGTE a CRM dos atuais R$ 53,00 para R$ 68,00. A medida é necessária para viabilizar a permanência da CRM

no mercado. A definição final será tomada pela Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel), que deverá se manifestar, no máximo,

em três semanas. 

O presidente da Frente Parlamentar em Defesa do Carvão Mineral, deputado Valdeci Oliveira (PT), acredita que o resultado foi

positivo. "Em três semanas, o acordo firmado será homologado pela ANEEL, o que dá um fôlego importante para o trabalho da

Companhia Riograndense de Mineração e para toda a cadeia do carvão, que gera renda e empregos na Metade Sul", destaca. 

A deputada Regina Becker Fortunati (Rede), que integrou a comitiva, considera que o encontro foi positivo, uma vez que abriu a

perspectiva de manter a companhia em operação mesmo tendo que realizar ajustes. Nos últimos 12 meses, por força do preço pago

pelo carvão, a CRM foi forçada a reduzir a folha de pagamento em 25% e o custeio em 45%. "Somamos esforços num movimento

pluripartidário que, acredito, tratá resultados positivos para o Estado", aponta a parlamentar, que é contra a privatização da estatal

gaúcha. 

Regina salienta também que a pauta é estratégica para o Rio Grande do Sul, que concentra em seu território 87% das jazidas de

carvão mineral do País. "Possuímos uma grande fonte de riqueza com características únicas, que permitem sua utilização em

diversos segmentos. Atualmente, é possível fazer a extração com tecnologias que provocam danos mínimos às pessoas e às espécies

em geral", frisa, sublinhando, no entanto, que não abre mão do cuidado extremo na adoção desta alternativa de energia. 

O deputado Pedro Pereira (PSDB) também é defensor da ampliação da participação do carvão na matriz de energética do Estado.

"Nós temos carvão para 200 milhões de anos. O uso da tecnologia é 100% compatível com o desenvolvimento e a preservação do

meio ambiente" garante Pereira ao defender o futuro da CRM. 

O líder do governo Gabriel Souza (PMDB) comemorou o resultado da audiência. Para ele, o desfecho da reunião fortalece a

proposta de venda da estatal, perspectiva aberta pela Proposta de Emenda Constitucional (PEC) encaminhada pelo governador José

Ivo Sartori à Assembleia Legislativa. Ele sustenta que, sem o aumento do valor pago pela tonelada de carvão, a CRM corre o risco

de fechar as portas sem oferecer nenhum atrativo para potenciais compradores. 

Integraram ainda a missão parlamentar em Brasília os deputados Elton Weber (PSB), Missionário Volnei (PR) e Catarina Paladini

(PSB).
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Especialistas alertam para dificuldades no tratamento de pacientes
renais
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309442/language/pt-BR/Default.aspx

Os entraves no tratamento de pacientes renais foram debatidos nesta quarta-feira (3) em audiência pública da Comissão de Saúde e

Meio Ambiente. A complexidade da doença e a escassez de recursos públicos repercute nas clinicas de hemodiálise, que não estão

suportando os altos custos e, na área médica, os nefrologistas começam a sumir das escolhas nas residências hospitalares. Mesmo

com avanço na prevenção da doença – o Brasil é campeão na América Latina em atenção ao problema renal –, as dificuldades no

tratamento da doença preocupam especialistas, autoridades e pacientes. A discussão foi iniciativa da deputada Liziane Bayer (PSB).

 

A doutora Miriam Gomes, da Sociedade Gaúcha de Nefrologia, mostrou os dados de fevereiro deste ano da doença no Rio Grande

do Sul. São 4.600 pacientes em tratamento por hemodiálise e 400 pacientes em tratamento por diálise peritonial pelo SUS, e 500



pacientes em diálise por convênios privados. Dos 5.500 pacientes, 90% são financiados pelo SUS em hemodiálise e 10% em diálise

peritonial. O país registra 120 mil pacientes e um aumento de 71% nos pacientes em diálise, nos últimos dez anos. A demanda nas

clínicas aumentou em 15%, mas o subfinanciamento do setor provoca superlotação e falta de vagas para tratamento, “um dos

maiores entraves”, conforme apontou. O quadro vem se agravando com o fechamento de unidades, disse a médica, que revelou a

redução dos três turnos de atendimento para dois, diante da severidade imposta pelos custos.

 

Dificuldades extremas

Soma-se a isso, a falta de especialistas, uma vez que os nefrologistas estão migrando para outras especialidades. Mal remunerados e

enfrentando os rigores de uma doença de extrema complexidade, os nefrologistas encolhem nas especialidades médicas e nas vagas

de residência médica. “Falta motivação aos jovens médicos pela área, trabalhosa e desprestigiada”, afirmou. A doutora Miriam

Gomes alertou que, em breve, o Rio Grande do Sul terá um colapso no atendimento médico de doenças crônicas do rim. O mesmo

acontece no setor de enfermagem.

 

A falta de reajuste nos financiamentos para a alta complexidade é a causa do processo falimentar deste sistema, garantiu Miriam

Gomes. “Desde 2013, o setor agoniza sem nenhuma recomposição”, advertiu. O fechamento de clínicas agrava o acesso dos

pacientes renais às vagas e muitos morrem antes de chegar ao atendimento especializado. Outros permanecem um a dois meses

internados e a falta de medicações essenciais ao renal crônico agrava as patologias.

 

Ela fez uma série de reivindicações ao Estado, que pode alcançar ajuda aos casos de média complexidade. Pediu que a Comissão de

Saúde e Meio Ambiente, a Assembleia e a secretaria de Saúde atuem para criação e regulação de centros vasculares especializados

em casos de alta complexidade para pacientes SUS; remuneração adequada da consulta nefrológica, que é de R$ 10,00;

cofinanciamento e parceria entre Lafergs e clínicas vinculadas ao SUS para produção e fornecimento de soluções em hemodiálise.

Ao final da intervenção, falou pelo Sindicato Médico sobre a situação dos nefrologistas, “que precisa de vocação, a doença renal é

complexa, os pacientes têm problemas em outros órgãos, e o trabalho médico nas clínicas de diálise está dificultado, com

contratações precárias e sem substituição dos médicos”.

 

Alternativas em risco

O farmacêutico Paulo Mayorga, do Laboratório Farmacêutico do Rio Grande do Sul, Lafergs, disse que três projetos das Parcerias

para Desenvolvimento Produtivo (PDP), executados no esforço para nacionalizar tecnologias estratégicas em saúde, estão

comprometidos diante da falta de personalidade jurídica do laboratório, que é vinculado à Fundação Estadual de Produção e

Pesquisa em Saúde, FEPPS, extinta em 2016 por iniciativa do governo do Estado. Destes projetos, dois estão relacionados com a

hemodiálise para o fornecimento de filtro e máquina de hemodiálise, em parceria com empresa de Pelotas. “É tecnologia cara; no

Brasil, consumimos mais de R$ 1 bilhão anual com terapia renal substitutiva e um movimento mundial caminha no sentido de

reduzir o número de reuso dos filtros, o que vai aumentar a demanda por estes insumos dentro do serviço de saúde”, explicou.

 

O investimento em Pelotas foi de R$ 30 milhões e ainda não está concluído, informou. Como a tabela do SUS não é reajustada, o

Ministério da Saúde quer iniciar o fornecimento dos filtros às clínicas. “O propósito das Parcerias para o Desenvolvimento

Produtivo é trazer a centralização de compras estratégicas para o Ministério da Saúde e distribuir para os prestadores de serviço nas

diversas áreas”, comentou Mayorga, mas “isto não acontece de uma hora para a outra e não temos clareza quais os centros que serão

atendidos. Mas temos que terminar de instalar a fábrica, fazer testes clínicos, garantir a qualidade do produto e depois realizar os

contratos de fornecimento com o Ministério”. A previsão de fornecimento é em um ano.

 

Em março, o Lafergs recebeu aporte de R$ 20 milhões para o programa do complexo industrial da saúde, mas o valor está

indisponível diante da indefinição do laboratório, que está migrando para a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e

Tecnologia, disse ele. Apesar da insegurança, os projetos terão continuidade, assegurou.

 

Grupo técnico

Sheila Ferreira, da secretaria de Saúde do Estado, adiantou que grupo técnico está trabalhando na construção de rede de

referenciamento, que é quando o paciente tem o diagnóstico de doença renal crônica avançando e precisa da hemodiálise, momento

em que é preciso oferecer o centro mais próximo da residência do paciente ou unidades da região. Segundo ela, nos últimos dois

anos cinco centros de diálise foram fechados, mas não houve diminuição na produção real dos tratamentos dialíticos. Em Porto

Alegre, a fila de espera é de 150 consultas de nefrologia por mês e 155 pacientes aguardando. O Estado recebeu aporte financeiro de

R$ 10 milhões, em janeiro. Ela colocou o grupo técnico da secretaria à disposição das entidades médicas, de pacientes e demais



interessadas. 

 

Vice-presidente da Sociedade Brasileira de Nefrologia, a médica Chinthia Vieira – também representando o CREMERS – aliviou a

discussão ao revelar que o Brasil, na América Latina, é campeão em ações de prevenção da doença renal. Retornando de recente

congresso mundial de nefrologia, no México, constatou que o Brasil realizou 425 atividades de prevenção, quando aquele país

registrou apenas 37, ocupando a segunda colocação no ranking latino-americano. “Educação e saúde andam de mãos juntas”,

resumiu a especialista, referindo-se à precariedade da vida laboral dos trabalhadores daquela região. “Aqui, a informação é melhor,

mas temos que avançar”, salientou. Ela revelou pesquisa que vai apresentar no Congresso Sul-brasileiro, apurando a realidade das

unidades de terapia, pacientes, convênios, médicos e estudantes da especialidade.

 

Das 77 unidades de terapia renal substitutiva em 2016, agora são 65 em atividade. De todas as pesquisadas, 47% responderam o

questionário. A insatisfação entre os 300 médicos da área é de 74%, diante da realidade salarial. “Muitos se aposentaram ou

trocaram de especialidade”, revelou. O que é alarmante, conforme a pesquisa, é a ausência de médicos residentes em nefrologia.

Poucos hospitais universitários têm residência nesta especialidade e 80,6% não dispõem da modalidade. “Os residentes estão

sumindo, é um problema mundial”, disse Cinthia, “uma vez que exige vocação, dedicação, tratamento efetivo, afetivo, trabalho de

três turnos, muitas dificuldades e baixa remuneração”, destacou.

 

Ações articuladas

Nos encaminhamentos, a deputada Liziane Bayer sugeriu contato com o secretário Márcio Biolchi, para tratar da situação do

Lafergs, assim como na secretaria estadual de Saúde, para apurar o atraso na distribuição de medicamentos para os doentes renais.

Com a secretaria de Saúde de Porto Alegre, tentará averiguar os entraves ao trabalho dos nefrologistas provocados pela legislação

diferenciada. Junto ao Ministério da Saúde, buscará avançar as questões federais em sintonia com a Sociedade Brasileira de

Nefrologia e a Sociedade Gaúcha de Nefrologia. Ela pretende solicitar audiência com o governador José Ivo Sartori para tratar do

tema. A parlamentar é autora da lei estadual que instituiu a Semana Estadual de Prevenção das Doenças Renais e o Dia do Rim, em

12 de março. A deputada destacou a importância de manter a discussão do tema. “Mesmo com dificuldade e dor, as pessoas se

mobilizam por todos os que enfrentam este tratamento”, observando que a doença avança em outras especialidades, como a saúde

bucal, “fundamental aos que esperam o transplante”.

 

Pelos pacientes, doutor Renato Padilha, que preside a Federação Nacional das Associações de Pacientes Renais e Transplantados do

Brasil, FENAPAR, resumiu as atividades da entidade, fundada há quatro anos e com forte atuação nos Estados e nas esferas do

poder federal. “Nossa participação é no sentido de criar políticas públicas adequadas”, referindo-se ao projeto de Lei (PL) 1178/2011

que tramita na Câmara Federal e dá ao paciente renal crônico os mesmos direitos garantidos às pessoas com deficiência. Referiu

outras ações, como as 25 mil assinaturas entregues na presidência da República para registrar o Dia Mundial do Rim, comemorado

em 9 de março, e as campanhas de prevenção. No site da entidade, www.fenapar.com.br é possível acompanhar as iniciativas, como

o lançamento do livro de receitas para pacientes renais e cartilha que informa sobre direitos dos pacientes.

 

Marcia Vieira, diretora adjunta do Centro Estadual de Vigilância em Saúde, explicou os procedimentos determinados pela Anvisa

para o setor. E Alcides Pozzobom, da Federação dos Hospitais e Estabelecimentos de Saúde, FEHOSUL, alertou para a gravidade do

quadro falimentar dos estabelecimentos de saúde, em sua maioria com orçamentos deficientes. Rim Viver, de Caxias do Sul,

participou da audiência, que também reuniu grupo de enfermeiras do Hospital de Clínicas, representantes do Conselho Regional de

Odontologia e da 18ª Coordenadoria de Saúde de Osório, e a Nefroclim, de Montenegro.

 

Uso de medicamentos

Para registrar a Semana do Uso Racional de Medicamentos, atividade em conjunto com o Conselho Regional de Farmácia a

Comissão de Saúde e Meio Ambiente realiza dia 10, no Hall de entrada da Assembleia, com prestação de serviços farmacêuticos.

Haverá esclarecimentos sobre os riscos da automedicação, os efeitos da interação medicamentosa e cuidados gerais que devem ser

observados durante o processo de uso de medicamentos. Também verificação de pressão arterial e teste de glicemia capilar.

 

Durante o mês de maio, a agenda de audiências públicas da Comissão de Saúde e Meio Ambiente prevê dois encontros dos

parlamentares para discutir o uso e tombamento do Condomínio Cênico do Hospital Psiquiátrico São Pedro, solicitação da deputada

Manuela d Ávila (PCdoB), no dia 10, às 10h, na Sala Adão Preto; e debate sobre a Política Nacional dos Resíduos Sólidos,

proposição do deputado João Reinelli (PV), dia 31, às 10h, na Sala João Neves da Fontoura, Plenarinho. Hoje, além da audiência

pública que debateu os entraves no tratamento de pacientes renais, iniciativa da deputada Liziane Bayer (PSB), também esteve em



discussão a obesidade na infância e adolescência, sugestão de Manuela d Ávila (PCdoB) e em conjunto com a Comissão de

Educação, Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia.

 

A reunião ordinária foi presidida pelo deputado Ciro Simoni (PDT), com a presença dos deputados Gerson Burmann (PDT), Pedro

Pereira (PSDB), Liziane Bayer (PSB), Silvana Covatti (PP) e Gilberto Capoani (PMDB).
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Sossella recebe confirmação de restauro da rodovia entre Tapejara e
Charrua
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309445/language/pt-BR/Default.aspx

O deputado Gilmar Sossella (PDT) recebeu a confirmação que a restauração da RS-430, entre Tapejara e Charrua, será feita pelo

governo estadual. A informação foi dada ao deputado pelo diretor-geral do Daer, Rogério Uberti, e pelo superintendente regional em

Erechim, Elmo Bortolotto. 

A estrada se encontra em péssimas condições de trafegabilidade, trazendo prejuízos e riscos para os usuários. Desde o início do ano

Sossella tem lutado para que ocorra a conservação da rodovia. Em 12 de janeiro, o parlamentar esteve tratando do assunto com o

secretário estadual dos Transportes, Pedro Westphalen. No dia 19 de março, Sossella se reuniu com o engenheiro Bortolotto para

reforçar a importância das melhorias para a estrada. 

Em 12 de abril, reiterou mais uma vez a necessidade urgente da recuperação da RS-430, em audiência com o secretário Westphalen

e uma comitiva de Charrua. 

"O contrato de conserva para a rodovia havia acabado, mas agora o Daer assinou um novo contrato com o consórcio Traçado/RGS.

A previsão do órgão é que até meados de maio os serviços de conservação se iniciem", informou o deputado. 

ASFALTAMENTO - Além da luta pela conservação da rodovia, o deputado Sossella tem realizado ações, juntamente com

lideranças dos municípios, para o asfaltamento da rodovia entre Tapejara e Charrua. "Mas, enquanto a pavimentação não vem,

precisamos, no mínimo, manter a rodovia em condições dignas de trafegabilidade para todos os usuários. E foi o que fizemos junto

ao Daer", destacou. 

O deputado também explicou que, quanto ao asfalto, para que ele se torne possível, é preciso ter um projeto de engenharia e somente

agora o governo estadual liberou os recursos para a Engeplus Engenharia concluí-lo. "A nossa luta seguirá na busca por recursos

para asfaltamento desta rodovia", completou.
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Reflexos da obesidade infanto-juvenil na saúde pública é tema de
audiência pública
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309446/language/pt-BR/Default.aspx

As comissões de Saúde e Meio Ambiente e de Educação, Cultura, Desporto, Ciência e Tecnologia promoveram, na noite

desta quarta-feira (3), audiência pública conjunta para debater a obesidade na infância e na adolescência e os reflexos na saúde

pública. A proposição foi do deputado Maurício Dziedricki (PTB), que coordenou o encontro. Ao final do debate, foi criado um

grupo permanente de trabalho para dar prosseguimento à discussão do tema, propondo ações concretas, como a criação ou

modificação de leis. 

O parlamentar explicou que a questão surgiu em 2016, quando disputou a eleição municipal, e se deparou com a questão da

reincidência de pessoas no sistema de saúde pública por falta de cuidados relacionados à alimentação saudável e inatividade física.



Por isso, apresentou, este ano, o PL 40 2017, que cria o cadastro de obesidade infanto-juvenil nas escolas de ensino fundamental e

médio do Rio Grande do Sul. "E não é um mero diagnóstico, é a proposta de acompanhamento, já que essas crianças percorrem 12

anos dentro da escola", apontou. O parlamentar informou ainda que protocolou também um novo projeto, que obriga que seja

informada a quantidade de sal e açúcar nos rótulos de refrigerantes e sucos produzidos e industrializados no RS. 

Manifestações 

O professor Roberto Costa, da Faculdade de Desenvolvimento do RS (Fadergs), apresentou dados de estudos acadêmicos e públicos

sobre a obesidade na infância e na adolescência. Entre eles, os do Sistema de vigilância de fatores de risco e proteção para doenças

crônicas por inquérito telefônico (Vigitel), do Ministério da Saúde. Segundo as informações apresentadas, de 2016, o RS tem 54,9%

de prevalência de obesidade. Conforme o Programa Nacional de Saúde do Escolar, de 2015, o sobrepeso e a obesidade estão

presentes em 31,5% dos adolescentes de 13 a 17 anos no país e, na Região Sul, essa prevalência chega a 38,4%. "Há necessidade de

tomarmos providência urgentes", declarou. Citou o ambiente obesogênico (alimentação inadequada e horas em frente a alguma tela -

TV, videogame, smartphone) como um dos principais desencadeadores do problema, que já é a terceira causa de morte no Brasil, só

atrás da morte violenta e do alcoolismo. Para ele, para mudar a situação é preciso ter um retrato dos escolares gaúchos, realizar

campanhas permanentes para estimular a mudança no estilo de vida, apresentar nos rótulos dos alimentos os elementos nocivos à

saúde como ocorre nos maços de cigarro, educar para a saúde e também criar leis, como as propostas pelo proponente da audiência. 

O presidente da Fundação de Saúde de Canoas, Fernando Ritter, defendeu leis que obriguem e estimulem os gestores municipais a

executarem ações para prevenir a questão. "O grande problema de quem está na gestão é o tempo que ações de prevenção levam

para trazer resultados. Eles só vão ser sentidos em gerações futuras, mas é preciso começar agora", salientou. Com isso, a questão

tem que ser tratada como prioridade. Ele ainda parabenizou o deputado Maurício pela iniciativa de tratar da obesidade na infância e

na adolescência. 

A reitora da Universidade Federal de Ciências da Saúde de Porto Alegre, Lucia Pellanda, defendeu que se invista na prevenção

primordial, aquela feita antes da população desenvolver os fatores de risco. "É muito mais efetivo fazer uma campanha para as

crianças não começarem a fumar do que tentar fazer os adultos deixarem de fumar", exemplificou. Entre as medidas a serem

estimuladas nas crianças e adolescentes citou ter uma alimentação saudável, não fumar, realizar atividade física global diária e

dormir bem. Ainda chamou a atenção especial para as recomendações de saúde pública, que podem acabar colaborando para o

problema, citando o crescimento de crianças com problemas de autoimagem, neuróticas, ansiosas ou com distúrbios alimentares. 

Para a presidente do Comitê de Nutrologia da Sociedade de Pediatria do RS, Berenice Lempek dos Santos, é preciso incentivar a

alimentação saudável aliada à atividade física na escola e também junto às famílias. Defendeu a união entre entidades, universidades

e gestores públicos para deter esse problema. Falou da campanha que a Sociedade de Pediatria realiza junto a pediatras para

estimular a alimentação saudável na família, o aleitamento materno e a adequada alimentação complementar. Citou a polêmica

envolvendo a campanha da instituição em 2016 e disse acreditar que campanhas chocantes nos fazem refletir. Como sugestão,

defendeu a instrumentalização de profissionais da saúde e das instituições de ensino para estimular atitudes comportamentais de

prevenção da obesidade.  

A presidente do Conselho Regional de Educação Física, Carmen Rosane Masson, lembrou que de todas as áreas da saúde apenas o

profissional da Educação Física trabalha realmente com a saúde, as demais tratam da doença. Ressaltou que apenas 33% da

população brasileira realiza atividades físicas regulares e criticou iniciativas que discutem retirar a disciplina de Educação Física dos

currículos escolares. Lembrou que a atividade física traz benefícios à saúde se bem orientada, defendendo como fundamental a

orientação do profissional da área. Ainda destacou que é preciso adequar as atividades físicas à idade da criança. 

A presidente do Conselho Regional de Nutrição, Jacira Conceição dos Santos, lembrou que há uma legislação, de 2009, que obriga

escolas públicas a terem um profissional da nutrição, mas o governo do Estado, até agora, não incluiu o cargo de nutricionista nas

escolas. Segundo Jacira, além de cuidar da alimentação, o profissional é responsável pela educação alimentar. Lembrou que não

apenas na família ocorra a alimentação inadequada, citando cantinas de escola e festas de recreação onde alimentos industrializados

e bebidas açucaradas são oferecidas. "E alimentos oferecidos nos momentos de prazer ficam registrados no nosso inconsciente como

um alimento bom", ressaltou. Citou o comportamento alimentar como preponderante para uma boa alimentação e que isso precisa

ser bem trabalhado, como estimular as refeições em família, reduzir ou substituir os alimentos industrializados, entre outras ações. 



O pediatra João Carlos Batista Santana falou sobre pesquisas realizadas em Veranópolis, desde 1999, com crianças, adolescentes e

adultos jovens. Lembrou que a obesidade é um fator de risco importante que leva a perda de qualidade de vida ou a morte de

pacientes internados em Unidades de Tratamento Intensivo (UTI). Citou pesquisa recente com escolares do município, que mostrou

que 25% das crianças com menos de 10 anos e 16% dos adolescentes são obesos. 

O secretário-adjunto de Saúde de Porto Alegre, Pablo Stürmer, destacou medidas macro que podem auxiliar, lembrando que temos

muito mais resposta à atividade física quando as cidades possuem ciclovias ou seguranças para que se pratique esporte nos parques,

por exemplo. Falou ainda da importância da atenção com a merenda escolar e as atividades na escola, já que as crianças ficam mais

tempo dentro da escola que nas unidades de saúde. 

Representando a Secretaria Estadual da Saúde, Maísa Beltrame Pedroso trouxe dados do acompanhamento do estado nutricional no

RS, com dados obtidos com crianças atendidas em unidades de saúde no estado. "Temos pouco registro do acompanhamento do

estado nutricional. Mesmo assim, dados são alarmantes", alertou. Segundo ela, 23% das crianças de zero a 2 anos apresentam

sobrepeso. Disse ainda que o tempo de aleitamento materno no RS é muito baixo e a alimentação complementar é inadequada,

citando biscoitos e alimentos industrializados já nesta faixa etária. Defendeu a intensificação de iniciativas já realizados como

Programa Academia da Saúde, Programa Saúde na Escola, Programa Primeira Infância Melhor e Câmara Intersetorial de Segurança

Alimentar e Nutricional. 

Presenças 

Também estiveram presentes estudantes da Fadergs, além de representantes da Federação da Associação de Pais e Mestres do RS,

Instituto de Cardiologia, Sindicato dos Odontologistas do RS, Sindicato Médico do RS, Fetag, Associação dos Bariátricos do RS,

vereadores e gestores públicos de cidades gaúchas como Estrela, Gravataí e Alvorada, entre outras entidades.
 

03/05/2017 | Assintecal | assintecal.org.br | Geral

Comportamento do consumidor e tendências do Inverno 2018 foram
temas abordados no 21º Integramoda
http://www.assintecal.org.br/noticia/comportamento-do-consumidor-e-tendencias-do-inverno-2018-foram-temas-abordados-no-21o-integramoda

Na última quarta-feira, dia 26, aconteceu a 21ª edição do Integramoda. O evento, que é referência para o segmento têxtil no estado,

apresentou o tema #reconectar e reuniu empresários, estudantes, bloggers e admiradores de moda. 

O encontro iniciou com o lançamento oficial do marketplace IntegraModa, plataforma de e-commerce coletivo, primeiro no Brasil.

 "É uma oportunidade para associados ao Pólo de Moda da Serra Gaúcha de obter uma loja online com mensalidade acessível e

respaldo técnico como treinamentos e SAC", afirma Sidimar Remussi, presidente de Pólo de Moda. Três empresas de Caxias do Sul

assinaram os primeiros contratos: Malise, Sultêxtil e Upman. São 50 vagas nesta etapa do projeto e as adesões podem ser feitas até

final de junho com condições diferenciadas. 

A palestra âncora ficou por conta da gestora de negócios do IEMI - São Paulo, Bárbara Castro. Pela primeira vez em Caxias do Sul,

Bárbara trouxe números atualizados do setor abordando indústria, varejo e comportamento do consumidor. Segundo a gestora, após

o pico de produção e faturamento da moda de 2010 os números estão caindo puxados pela crise. Porém, ressaltou oportunidades para

uma guinada como multi canais de vendas (possuir lojas físicas e virtuais) e atenção ao mercado de nicho. "Um quarto da população

do país comprou em 2015, ou seja, temos 48 milhões de clientes na internet para explorar. Já no mercado de nicho, enquanto a

indústria caiu 5,4%, o plus size cresceu 6%, por exemplo", afirma Bárbara. 

Os encontros setoriais aconteceram paralelamente e apresentaram "Case Sultêxtil: estratégias e mudanças de hábito para a empresa

permanecer no mercado atual, com Paola Reginatto, do Comitê Estilo/Fitemasul, e "A Verdade como forma da construção de

marca", com Juli Modelski, do Núcleo de Moda/Sindivest. 

Para o encerramento, as tendências do Inverno 2018 do projeto Conexão Inspiramais foram apresentadas pelo designer da Assintecal



e consultor do IBB, Marnei Carminatti. Com o tema central "Leveza" Marnei explanou sobre design, materiais, acessórios, cores e

tecidos que vão influenciar estilistas e empresas nas criações para o próximo inverno. Consumidores podem esperar por temas-chave

como formas orgânicas, fluidez, transparência, plumas, babados, além de cores que irão do nude ao neon. 

O 21º Integramoda teve realização do Pólo de Moda da Serra Gaúcha, Fitemasul, Sindivest e Universidade de Caxias do Sul com

patrocínio do Banrisul e apoio do Governo do Estado, SEBRAE, IEMI, Assintecal, ABIT, IBB e SENAI.
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Deputado Capoani prestigia eventos e reúne-se com lideranças no
Norte do Estado
http://www.atmosferaonline.com.br/deputado-capoani-prestigia-eventos-e-reune-se-com-liderancas-no-norte-do-estado/

Foram quatro dias de intensas atividades, em roteiro que iniciou na sexta, 28, e encerrou na segunda-feira, 1

O deputado estadual Gilberto Capoani (PMDB) prestigiou eventos e manteve audiências com lideranças de municípios do Norte do

Estado neste último final de semana. Foram quatro dias de intensas atividades, em roteiro que iniciou na sexta, 28, e encerrou na

segunda-feira, 1, transitando pelos municípios de Soledade, Caseiros, Machadinho, Getúlio Vargas, Quatro Irmãos e Sertão. 

Na sexta-feira, 28, Capoani esteve em Soledade, ao lado do governador José Ivo Sartori, para participar da abertura da EXPOSOL

2017 - Feira Internacional, maior feira de pedras preciosas da América Latina. Foram mais de 150 mil participantes durante o final

de semana e o feriado, movimentando e impulsionando a economia da região. No mesmo dia, também esteve em Caseiros, onde

ocorriam atividades alusivas à comemoração dos 29 anos de emancipação política do município. Em noite que reuniu a comunidade

para celebrar a data, o parlamentar recebeu reivindicações e reforçou às lideranças o compromisso de lutar por melhorias para a

cidade e a região. 

Os destinos de sábado,29, foram os municípios de Machadinho, Getúlio Vargas e Sertão. Em Machadinho, Capoani reuniu-se com o

prefeito municipal, Hamilton Centeleghe, e o vice-prefeito, Alcir Grison, além de vereadores e lideranças comunitárias. Entre os

temas tratados, destaca-se a infraestrutura de rodovias que ligam Machadinho a municípios vizinhos como Barracão e São José do

Ouro, além de trecho da rodovia regional que liga Maxilimiano de Almeida a Pinhalzinho. Em seguida, visitando os municípios

vizinhos de Getúlio Vargas e Sertão, Capoani reuniu-se com lideranças locais e participou de jantar da Associação de Pais e Amigos

dos Excepcionais (APAE) de Getúlio Vargas. 

Em Santo Expedito do Sul, no domingo (30), Capoani prestigiou a 17ª Edição da Romaria em Louvor a Santo Expedito, que celebra

o santo padroeiro do município e recebeu, somados os dias de evento, mais de 35 mil participantes. Na companhia do prefeito

municipal, Amarildo Negrini, o deputado ouviu reivindicações da população e participou de missa que reuniu fiéis de diferentes

locais do Brasil e de outros países da América Latina, como Argentina, Uruguai e Paraguai. 

As atividades no Norte do Estado encerraram na segunda-feira, 1, feriado do Dia do Trabalhador. Capoani esteve em Quatro Irmãos,

na Tradicional Festa do Novilho Precoce, um dos principais eventos do calendário anual do município, quando também eram

celebrados os 17 anos de emancipação política de Quatro Irmãos. Na oportunidade, deixou os cumprimentos por este momento

especial para a cidade e reuniu-se com lideranças locais. 

O deputado Capoani destaca a importância das visitas externas para o mandato parlamentar, aproximando os representantes

regionais das necessidades de suas comunidades. "É ouvindo a população, suas demandas e reivindicações, que podemos encontrar

alternativas para seus problemas, buscando soluções que visem melhorar os serviços e a infraestrutura básica nas diversas regiões do

Rio Grande", comenta o deputado.
 

03/05/2017 | Baguete | baguete.com.br | Geral

RS tem novo portal de dados abertos



http://www.baguete.com.br/noticias/03/05/2017/rs-tem-novo-portal-de-dados-abertos

                        O governador do Rio Grande do Sul, José Ivo Sartori, assinou nesta quarta-feira, 3, o decreto que regulamenta a

Política de Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi lançado o novo Portal Dados

Abertos RS. 

A iniciativa foi reestruturada e conta agora com mais de 1 mil conjuntos de dados publicados.   

"Hoje, damos mais um passo e reafirmamos nosso compromisso com a transparência ao instituir a política de Dados Abertos, que

reúne um expressivo conjunto de dados a serviço do cidadão. Isso não é fácil. Reunir um mundo de dados é um desafio permanente

e que deve ter continuidade", afirmou o governador José Ivo Sartori.  

Entre os dados que poderão ser acessados estão informações disponíveis pela Fundação de Economia e Estatística relativas a receitas

públicas, setor primário, emprego e renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras.  

Os conjuntos de dados estão lançados em 25 grandes grupos macrotemáticos. Para elaborar a política de Dados Abertos do RS foi

criado um grupo de trabalho com a função de aprimorar a temática, composto por representantes da Casa Civil, Secretaria de

Comunicação, Fundação de Economia e Estatística, Procergs e Secretaria da Fazenda.  

O governo também lançou o Manual sobre a Política de Dados Abertos, um projeto de que consta no Acordo de Resultados firmado

pela Casa Civil com o governo do estado para 2017. 
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Jornal Metro Porto Alegre testa serviço de mototáxi
http://noticias.band.uol.com.br/cidades/rs/conteudo.asp?ID=100000856408&t=jornal-metro-porto-alegre-testa-servico-de-mototaxi

Serviço que fez sua estreia na capital é rápido e barato, mas requer cuidados

Viagem de 3 km foi cumprida em 7 minutos e custou R$ 5 João Mattos/Especial Do Metro Jornal Porto Alegre

leitor.poa@metropoa.com.br

Fazia pouco mais de nove anos desde a última vez que o repórter Rafael Sant'Anna subira numa moto. Foi em 13 de março de 2008,

um dia após seu aniversário de 18 anos. Na época, tentara pilotar uma motocicleta. "É igual andar de bicicleta", lhe garantira um

amigo. Não era. Na primeira curva, caiu em alta velocidade. "Milagrosamente, não quebrei nenhum osso. Me ralei inteiro e perdi

uma camiseta que adorava, apenas." Desde então, ele sempre fugiu desse meio de transporte, responsável por levar sushi, pizza ou

xis às casas dos porto-alegrenses. Até ontem, quando testou o serviço de mototáxi, recém-inaugurado em Porto Alegre. Confira o

relato do Rafael:

"Nossa intenção era realizar um teste espontâneo - ou seja, o mototaxista não deveria saber que carregaria um jornalista. Chamei a

corrida às 15h, na esquina entre as ruas Olavo Bilac e Lima e Silva. Cerca de 20 minutos depois, chegou a moto. O destino seria o

Palácio Piratini, na avenida Duque de Caxias - um trajeto de aproximadamente 3 km.

'Vai custar R$ 5 e nós vamos chegar lá em sete minutos', garantiu o simpático mototaxista Marcelo Felipe Correa, 44 anos. Ele,

então, me alcançou um capacete vermelho e uma touca descartável. Respirei fundo, tentei abstrair da minha mente aquele tombo de

2008 e subi na garupa do Marcelo. Para minha sorte, a corrida pareceu um passeio. 

Durante todo o trajeto, o Marcelo nunca ultrapassou o limite de velocidade permitido na via. Não costurou entre os carros. Realizou

curvas com suavidade. Enfim, não me tratou como uma pizza.

Exatamente sete minutos depois, chegamos ao Palácio Piratini e paguei o combinado, R$ 5. É assim, combinando o valor antes da

corrida, que os mototáxis funcionarão na capital enquanto a EPTC (Empresa Pública de Transporte e Circulação) analisa se aceita,

ou não, criar uma legislação municipal - que conte com a instalação de mototaxímetros, semelhantes aos dos táxis. 



Por enquanto, os mototáxis operam sob a proteção da lei federal 12.009, de 2009. Ela exige que os profissionais realizem um curso

de mototaxista (de 30 horas/aula). Também é obrigatório ser maior de 21 anos, possuir habilitação há, no mínimo, dois anos e

utilizar capacete e um colete de identificação - que, na capital, será na cor laranja.

O Marcelo não estava com o tal colete, mas usava um casaco do Sindimoto (Sindicato dos Motociclistas). Ele é um dos 12

mototaxistas legalmente capacitados para realizar o serviço em Porto Alegre, conforme o presidente do sindicato, Valter Ferreira.

Até o final do mês, a expectativa da entidade é contar com 72 profissionais.

Para o segundo semestre, a ideia do presidente é regularizar a situação dos 700 mototaxistas que já atuam na capital. Só então, o

objetivo do sindicato começará a ser alcançado: atuar nas lacunas deixadas pelo transporte público. 

Concorrência com os ônibus

 

'Nós preenchemos a lacuna deixada pelo transporte coletivo, principalmente os ônibus. É um serviço precário, demorado e caro para

o passageiro. Nós somos rápidos, baratos, buscamos na porta de casa e deixamos na frente do destino', aponta Ferreira.

 

De fato, minha corrida foi apenas R$ 0,95 mais cara que uma passagem de ônibus. Uma viagem do campus da PUCRS até o centro,

por exemplo, deve sair por R$ 6. Já as mulheres, se preferirem, podem pedir o serviço de uma mototaxista.

 

No momento, a única disponível é a Ana Paula de Moraes. Por fim, o mototáxi passou com louvores pelo teste. O serviço foi

profissional, rápido, barato e tranquilo - até para um repórter parcialmente traumatizado. 
 

03/05/2017 | Band RS | bandrs.band.com.br | Geral

Governo regulamenta política de Dados Abertos
http://noticias.band.uol.com.br/cidades/rs/conteudo.asp?ID=100000856521&t=governo-regulamenta-politica-de-dados-abertos-no-estado

Informações como receitas públicas, emprego e renda, educação e indicadores sociais foram disponibilizados pelo Piratini

Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de Dados Abertos no Estado Luiz Chaves/Palácio Piratini Alessandro Di

Lorenzo alorenzo@band.com.br 

O governador José Ivo Sartori assinou um decreto que regulamenta a Política de Dados Abertos no Estado, de acordo com Lei

Federal. O Piratini ainda relançou o Portal Dados Abertos RS, com mais de mil conjuntos de dados publicados. Os Dados Abertos

são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para que todos os cidadãos tenham

acesso e possam reproduzi-los livremente. Entre as informações que poderão ser acessadas nesta nova versão do portal estão dados

disponibilizados pela Fundação de Economia e Estatística relativos a receitas públicas, emprego e renda, educação, indicadores

sociais, segurança e saneamento, entre outros. 

  

"Sendo de natureza pública, esses dados poderiam ser disponibilizados com um pedido de acesso a informação. Esse novo formato é

ativo e vêm em formato bruto, o que aumenta a transparência", ressaltou a  pesquisadora da FEE, Ana Júlia Possamai. 

  



O secretário de comunicação do estado, Cleber Benvegnú, explica que nem todas as informações do estado serão disponibilizadas

nesse primeiro momento. "O primeiro passo é disponibilizar no processo judicial o que tratava desse assunto, agora estamos

estudando o que está dentro do sigilo fiscal ou não para disponibilizar os demais dados gradativamente", completou. 

  

Ainda não há prazo para a disponibilização total dos dados, mas segundo o governo do estado, a intenção é que isso ocorra ainda

nesse ano.
 

03/05/2017 | Blog do Prévidi | previdi.blogspot.com.br | Geral

Esse pdt é uma vergonha
http://previdi.blogspot.com.br/2017/05/quarta-3-de-maio-de-2017.html

- Ninguém sabe, mas o PDT deveria ter entre 200 e 300 CCs no Governo José Ivo. Já entregaram os cargos?

SE FICARAM NOS CARGOS NÃO VÃO SER EXPULSOS DO PARTIDO PURO DO LUPI O FALSO?

Logo, logo começam as demissões.

...

É brabo, né? Perder emprego com este baita desemprego não é mode.

Sugiro que façam protestos diários na frente do gabinete da deputada estadual Juliana "meu avô" Brizola. E também na frente da

sede do PDT, na rua Felix da Cunha.

ACORRENTEM-SE!! GREVE DE FOME!! SINETAÇOS!!

 

03/05/2017 | Coletiva | coletiva.net | Geral

Ex-presidente da Abradi-RS avalia gestão do biênio 2015-2017
http://coletiva.net/noticias/2017/05/ex-presidente-da-abradi-rs-avalia-gestao-do-bienio-2015-2017/

Leonardo Cantarelli, da CUB, destaca pontos de evolução da entidade nesse último período

Leonardo Cantarelli | Divulgação 

À frente da Associação Brasileira dos Agentes Digitais - Regional Rio Grande do Sul (Abradi-RS) na gestão que se encerra, o

ex-presidente Leonardo Cantarelli, da CUB, e o vice-presidente Thiago Zeni, da BRA Digital, destacaram alguns pontos de evolução

da entidade nesse último período. Dentre os avanços conquistados estão a ampliação do Festival de Interatividade e Comunicação

(FIC); a consolidação dos demais eventos da entidade, como F1 e F5; a aproximação com novos parceiros, como Seprorgs,

Sindilojas, Assespro/RS e Sinapro, além do Governo do Estado através de sua Secretaria de Comunicação; e a participação nas

reuniões mensais e ações da Abradi nacional. 

Zeni acredita que a sua tenha sido uma gestão coerente com as necessidades do mercado e com as bandeiras que foram empunhadas

há dois anos, principalmente no empenho de ampliar a visibilidade da entidade. "Mesmo assumindo a entidade em um momento

econômico muito complicado, pudemos contar com um trabalho já consistente que vinha sendo desenvolvido pela gestão anterior, o

que nos deu fôlego para buscarmos novos objetivos, além de consolidar iniciativas anteriores", avalia. 

O ex-vice-presidente destaca uma das agendas da entidade em nível nacional, que é o novo estatuto para a federalização. "O Rio



Grande do Sul sempre esteve à frente de todos os assuntos-chave da entidade e, durante essa gestão, essa posição atuante se

manteve. Acredito que a Abradi-RS tem papel fundamental na mudança do estatuto nacional e nos seus desdobramentos", defende.
 

03/05/2017 | Consumidor RS | consumidorrs.com.br | Geral

Ospa interpreta repertório russo na UFRGS
http://www.consumidorrs.com.br/2013/inicial3.php?idnot=47623

Sob a batuta do maestro venezuelano Joshua dos Santos, a orquestra apresenta obras de Tchaikovsky e Prokofiev no dia 9 de maio,
terça-feira, às 20h30, no Salão de Atos da Universidade

Em seu próximo concerto da Série UFRGS, a Orquestra Sinfônica de Porto Alegre revisita obras de dois grandes compositores da

música russa. No dia 9 de maio, terça-feira, às 20h30, os músicos apresentam o "Concerto para piano nº 1" de Piotr Ilyich

Tchaikovsky e a "Sinfonia nº 5" de Sergei Prokofiev no Salão de Atos da Universidade. Pela primeira vez à frente de uma orquestra

brasileira, o jovem maestro venezuelano Joshua dos Santos, considerado em seu país como um dos mais versáteis maestros de sua

geração, rege o programa. Os solos da obra de Tchaikovsky ficam a cargo do pianista brasileiro Aleyson Scopel. Os ingressos serão

vendidos a R$ 30 no dia do evento, na bilheteria do local. 

Aleyson, que pela segunda vez divide o palco com a Ospa, tem no currículo os prêmios Nelson Freire e Magda Tagliaferro. Formado

pelo New England Conservatory of Music, nos Estados Unidos, o instrumentista executa em Porto Alegre uma das peças mais

famosas do repertório pianístico. Tchaikovsky (1840-1893) compôs "Concerto para piano nº 1" entre 1874 e 1875. 

Na segunda parte da noite, a Ospa toca a sinfonia que marca o retorno de Prokofiev (1891-1953) à Rússia. Devido à Revolução

Russa, o compositor viveu vários anos nos Estados Unidos e na França. A "Sinfonia nº 5", de 1944, demonstra a sua volta às

influências da juventude, em especial no que diz respeito à sua admiração por Haydn. 

Apesar de ter apenas 30 anos, o maestro Joshua dos Santos, radicado em Madrid, acumula experiências de regência e direção

musical de diversas orquestras, como a Sinfônica Simón Bolívar da Venezuela e a Filarmônica de Los Angeles. Formado pelo "El

Sistema", dirigiu as orquestras jovens venezuelanas Vargas e Carabobo. 

Os ingressos para o concerto custam R$ 30, com 50% de desconto para estudantes, seniores e sócios do Clube do Assinante ZH.

Podem ser adquiridos no dia do evento, na bilheteria do Salão de Atos da UFRGS, a partir das 11h. 

Joshua dos Santos (regente) 

Jovem regente venezuelano radicado em Madrid, fez sua estreia internacional no Festival Vozes da América Latina, no Carnegie

Hall de Nova Iorque, com a Sinfônica Simón Bolívar da Venezuela, orquestra da qual recentemente foi nomeado principal maestro

convidado. Foi regente associado da Filarmônica de Los Angeles e, percorrendo países das Américas, Ásia e Europa, está

construindo uma promissora carreira internacional. Discípulo do Maestro José Antonio Abreu, formou-se pelo El Sistema da

Venezuela e foi diretor musical das orquestras jovens venezuelanas Vargas e Carabobo. 

Aleyson Scopel (pianista | Brasil) 

Reconhecido por seu lirismo e sobriedade técnica, Aleyson vem percorrendo as mais importantes salas de concerto do Brasil com

orquestras como as sinfônicas Brasileira, de São Paulo, da Bahia e do Espírito Santo, e as filarmônicas de Minas Gerais e do

Amazonas. No exterior, foi solista convidado das sinfônicas de Springfield, do New England Conservatory, de Wollongong e da

Orquestra do Norte de Portugal. Foi laureado em concursos como William Kapell, Villa-Lobos, Corpus Christi, Kingsville e

Southern Highlands International Piano Competition. É formado pelo New England Conservatory of Music (EUA). Estudou na

classe de Patricia Zander e, no Brasil, com Celia Ottoni e Myrian Dauelsberg. 

Mais informações pelo telefone (51) 32227387. 

A Ospa é uma das fundações vinculadas à Secretaria da Cultura, Turismo, Esporte e Lazer do Governo do Rio Grande do Sul



(Sedactel/RS). Os concertos da temporada 2017 são patrocinados, via Lei Federal de Incentivo à Cultura, por Corsan e Banrisul.

Apoio: Ipiranga, Thyssenkrupp e Ventos do Sul. A realização é de Ospa, Fundação Cultural Pablo Komlós e Sedac/RS. 

 

 Concerto da Ospa | Série UFRGS 

 

 Quando: Dia 9 de maio de 2017, terça-feira 

 Horário: 20h30 

 Local: Salão de Atos da Universidade Federal do RS (Av. Paulo Gama, 110 - Porto Alegre) 

 

 Ingressos: 

À venda no local no dia do evento 

 Valores: R$ 30 (público em geral) e R$ 15 (estudantes, seniores e sócios do Clube do Assinante ZH). 

 Horário da bilheteria: Terça-feira, dia 9 de maio, das 11h até a hora do espetáculo. 

 

 Estudantes, funcionários e professores da universidade podem retirar ingressos de cortesia na administração do Salão de Atos a

partir de quinta-feira, dia 4/05. A cota é limitada, e a distribuição é feita por ordem de chegada. É necessário apresentar o Cartão da

UFRGS, e cada pessoa pode retirar 2 ingressos. A administração do Salão de Atos funciona das 9h às 12h e das 14h às 18h. 

 

 Programa 

Piotr Ilyich Tchaikovsky: Concerto para piano nº 1 | Solista: Aleyson Scopel (piano) 

 Sergei Prokofiev: Sinfonia nº 5 

 

 Regente: Joshua dos Santos (Venezuela) 

 Solista: Aleyson Scopel (Brasil, piano)
 

03/05/2017 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

Governo do Estado amplia portal com mais de mil dados abertos
http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Politica/2017/5/616708/Governo-do-Estado-amplia-portal-com-mais-de-mil-dados-abertos

O governo do Rio Grande do Sul lançou na manhã desta quarta-feira no Palácio Piratini uma nova versão do portal de dados com

mais de mil conjuntos de informações produzidas por estatais. Na reformulação, os gaúchos terão acesso gratuito e universal a

informações como as produzidas pela Fundação de Economia e Estatística relativas a receitas públicas, setor primário, emprego e

renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras.

No mesmo evento, o governador José Ivo Sartori assinou decreto que regulamenta a política de Dados Abertos do RS. Elas serão

disponibilizadas em formato aberto para que cidadãos e entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas,

como em sites ou aplicativos, por exemplo. Além disso, os dados devem estar representados em meio digital, em formato aberto

(extensões em softwares livres), referenciados na rede mundial de computadores e oferecidos sob licença aberta, que permita a

utilização, implementação ou cruzamento. Segundo o Palácio Piratini, a política estimula a transparência, o empreendedorismo e os

serviços aos cidadãos.

Os cidadãos podem seguir acessando as informações produzidas pelo governo do Estado no site Portal Dados Abertos do RS. 
 

03/05/2017 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Política

Sartori cobra postura ativa de secretários: "Do céu só vem chuva de
pedra e cocô de passarinho"



http://www.correiodopovo.com.br/Noticias/Politica/2017/5/616745/Sartori-cobra-postura-ativa-de-secretarios-Do-ceu-so-vem-chuva-de-pedra-e-coco-d

e-passarinho

Ao seu estilo, o governador José Ivo Sartori cobrou nesta quarta-feira uma postura mais ativa dos secretários nas negociações para

aprovação dos projetos do ajuste fiscal do Executivo que ainda estão na Assembleia. Sartori disse que os secretários não podem ficar

esperando que as coisas aconteçam. "Nada vem do céu, a não ser chuva de pedra e cocô de passarinho", comparou o governador,

arrancando risos da pequena plateia, formada por alguns deputados, integrantes do primeiro escalão e assessores que participavam

da transmissão de cargo na Casa Civil, no final da manhã. Com a cerimônia, se efetivou a troca de cadeiras entre Fábio Branco,

antes secretário do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, e que agora passa a comandar a Casa Civil; e Márcio

Biolchi, que deixou a Casa Civil e foi para o Desenvolvimento Econômico. 

Mais sério, Branco disse, ao final do ato, que vai imprimir um novo ritmo nas articulações com o Legislativo, que considera sua

principal atribuição. "Agora é uma nova etapa, até porque os projetos são muito mais complexos, então vamos acelerar e aperfeiçoar

a relação com a Assembleia. Minha prioridade é uma relação mais próxima", definiu. Segundo ele, a agenda de votações será

construída em uma reunião de estratégia na próxima segunda-feira. 

O governo ainda não tem os votos necessários para aprovar parte dos projetos, entre eles a Proposta de Emenda Constitucional

(PEC) que prevê o fim da exigência de plebiscito para a venda da CEEE, da Sulgás e da CRM. A PEC necessita de 33 votos, em

dois turnos de votação. Por isso, o Executivo trabalha para tentar fechar uma conta hoje improvável: 'cavar' dois votos no PDT;

negociar uma 'virada' no PSB, que tem três deputados; e isolar o deputado Luís Augusto Lara, contrário à PEC, no PTB, garantindo

os outros quatro votos da sigla.
 

03/05/2017 | Diário de Santa Maria | diariosm.com.br | Geral

Hospital Regional não faz parte dos planos do Ministério da Saúde
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/05/hospital-regional-nao-faz-parte-dos-planos-do-ministerio-da-saude-9785179.ht

ml

Não há nada tramitando em Brasília sobre o futuro do hospital

Em reunião realizada no final da tarde de terça-feira, em Brasília, o deputado estadual Valdeci Oliveira (PT) e o secretário executivo

do Ministério da Saúde, Antonio Nardi, discutiram questões relacionadas à abertura do Hospital Regional de Santa Maria. E a

conversa não foi nada animadora, pois já não há nada oficial sobre o assunto tramitando no ministério. 

 

- Saio daqui mais preocupado do que quando cheguei - disse Valdeci. 

Situação do Hospital Regional é alvo de três inquéritos no MPF 

 

Sobre a gestão do hospital, o secretário foi taxativo: o Ministério da Saúde não se envolve com essa questão. Esse tema é de

exclusiva definição do Estado e do município. Ou seja, a gestão do Regional segue indefinida. Nardi destacou dois pontos sobre isso.

Primeiro, o veto à proposta de gestão pelo Grupo Hospitalar Conceição, de Porto Alegre.  

Documento apresentado na Assembleia Legislativa questiona abertura do Hospital Regional 

 

Segundo, a participação da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (Ebserh), que, segundo o secretário, atua apenas com os

hospitais universitários. Em contato com o Diário, Valdeci diz que vai ampliar a pressão sobre o governo do Estado para que a

questão da gestão se resolva. Foto: Tiago Machado / Divulgação 

O secretário também não tinha em mãos nenhum documento ou solicitação referente à compra de equipamentos. Segundo a

assessoria do deputado Valdeci Oliveira, Nardi afirmou que irá apurar se existem emendas solicitadas para garantir recursos para as



aquisições. 

Valdeci deixou a capital federal com a convicção de que o tema praticamente está fora da pauta do Ministério da Saúde.
 

03/05/2017 | Fandango AM 1260 | radiofandango.com.br | Geral

 Seis cachoeirenses são selecionados para o Bolsa Juventude Rural 
http://www.radiofandango.com.br/archive/valor1.php?noticia=5249

O resultado parcial da seleção para o Programa Bolsa Juventude Rural, oferecido pelo governo do Estado, via Secretaria do

Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR), foi publicado do Diário Oficial do Estado . Nesta primeira etapa, foram

recebidas 327 inscrições de alunos oriundos 78 escolas, de 49 municípios, dos quais 190 são candidatos habilitados e 137

inabilitados. Os candidatos habilitados e inabilitados terão prazo até a próxima segunda-feira (8) para apresentar recurso. O

programa oferece bolsas de R$ 200 mensais por um período de 10 meses, por meio do Fundo Estadual de Apoio ao

Desenvolvimento dos Pequenos Estabelecimentos Rurais (Feaper). Em Cachoeira do Sul, 6 estudantes da Escola Nossa Senhora da

Conceição  foram selecionados O programa visa dar oportunidade e condições de acesso e permanência no Ensino Médio e de

implantação de projetos produtivos sustentáveis, estimulando a sucessão nas propriedades rurais familiares. ?A permanência do

jovem no campo contribui muito para o desenvolvimento do meio rural, porque o jovem é ousado, mais curioso, paga para ver?,

afirma o secretário da SDR e presidente do Conselho de Administração do Feaper, Tarcisio Minetto. Para o diretor de Departamento

de Agricultura Familiar e Agroindústria, José Alexandre Rodrigues, na fase final de conclusão do curso o aluno por vezes fica

ansioso em busca de suporte financeiro. ?A bolsa mensal é uma iniciativa que procura reduzir este tipo de situação?, entende. O

auxílio é direcionado a jovens matriculados no 3o ano do Ensino Médio que estudam em regime de pedagogia da alternância em

escolas públicas estaduais ou instituições sem fins lucrativos. Os estudantes devem ter entre 15 e 29 anos, ter Declaração de Aptidão

do Pronaf (DAP) ativa e baixa renda bruta familiar. Os candidatos foram classificados por dois critérios: jovens em regime de

internato e jovens que residem na maior distância entre a escola e residência. O resultado parcial da seleção está disponível AQUI.  

 

Mais informações podem ser obtidas no Departamento de Agricultura Familiar e Agroindústria da SDR, na Avenida Praia de Belas,

1768, em Porto Alegre, ou pelo telefone 51 3218-3396.
 

03/05/2017 | Fandango AM 1260 | radiofandango.com.br | Geral

 24ª CRE sedia capacitação do Nota Fiscal Gaúcha para entidades
http://www.radiofandango.com.br/archive/valor1.php?noticia=5251

A 24ª Coordenadoria Regional de Educação, de Cachoeira do Sul, sediou, na tarde desta quarta-feira (3), a capacitação do Programa

Nota Fiscal Gaúcha (NFG). Participaram escolas e outras instituições das áreas da Educação, Saúde e Assistência Social da região. 

O coordenador social do NFG, Adelar Vendrúscolo, falou sobre a importância da participação das entidades da comunidade para o

engajamento social em favor dos objetivos do programa, que são integrar o cidadão consciente no enfrentamento da sonegação e,

consequentemente, torná-lo protagonista da construção de melhorias nos serviços que o Estado entrega à sociedade. 

Uma das novidades do programa é que este ano a Nota Fiscal Gaúcha vai distribuir R$ 15 milhões em prêmios mensais para a

comunidade e outros R$ 15 milhões serão destinados às 2,7 mil entidades das áreas Educação, Saúde e Assistência Social

cadastradas no programa. 

No início de abril a NFG superou marca de 1,4 milhão cadastros. Desde então, mais 4,5 mil pessoas já se inscreveram e também

estão aptas a participar dos sorteios, desde que solicitem a inclusão do CPF na emissão do documento fiscal no momento de suas

compras. Participando da NFG, o cidadão colabora com a arrecadação do Estado e dos municípios e ainda pode ajudar uma entidade

social de sua escolha. Para fazer o cadastro e conhecer o programa, basta acessarwww.nfg.sefaz.rs.gov.br.
 

03/05/2017 | G1 Rio Grande do Sul | g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul | Geral



MP denuncia quatro pessoas por fraude na Lei de Incentivo ao
Esporte no RS
http://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/mp-denuncia-quatro-pessoas-por-fraude-na-lei-de-incentivo-ao-esporte-no-rs.ghtml

Ex-diretor do Esporte Clube Passo Fundo é suspeito de pagar propina para aprovar verba de R$ 800 mil na Secretaria Estadual do
Esporte. Dois servidores e um intermediário também são investigados.

Quatro pessoas foram denunciadas por uma fraude no programa Pró-Esporte, no qual o governo do Rio Grande do Sul destina

verbas para incentivar práticas esportivas no estado. A investigação da Promotoria Especializada Criminal do Ministério Público

aponta que um ex-diretor do Esporte Clube Passo Fundo, do Norte do estado, pagou propina para aprovar uma verba de R$ 800 mil

na Secretaria Estadual do Esporte.

O dinheiro foi destinado às categorias de base do clube. O promotor Flávio Duarte também denunciou dois servidores públicos

estaduais: um ex-funcionário da Secretaria do Esporte e um ex-diretor da Secretaria de Desenvolvimento.

Eles teriam recebido propina para garantir a aprovação dos projetos. A acusação também atinge um intermediário do esquema.

“Além da denúncia por crimes comuns, corrupção ativa e passiva, há também indícios da prática de sonegação fiscal no trato de

Passo Fundo com as empresas patrocinadoras. Em razão disso, eu solicitei o compartilhamento das provas para que a Receita

Estadual possa analisar e apurar a existência de sonegação fiscal”, afirma o promotor.

Os recursos, que passam de R$ 800 mil, seriam destinados às categorias de base do clube. Escutas telefônicas levantam a suspeita de

que parte do dinheiro foi desviada com o uso de notas frias. Segundo o promotor, a propina para liberar a verba no governo seria de

5%. Ou seja, R$ 40 mil.

Denúncia de ex-funcionário

A operação foi desencadeada no início de agosto do ano passado, após a denúncia de um ex-funcionário do clube, que preferiu não

ser identificado, à equipe da RBS TV e ao Ministério Público.

“Quando eles fizeram a proposta junto com outras pessoas de Passo Fundo eu disse que preferia não participar. Daí, a gente passou

essa informação para eles: ‘olha, a gente prefere não fazer com propina, vamos fazer da maneira normal, tentar apresentar o nosso

projeto e seguir o procedimento normal’. E aí o nosso projeto parou, ninguém mais respondia nada, ficou lá parado, não avançava

nada", contou, na época, o ex-funcionário.

Ele relatou que, então, entraram em contato com um lobista, que os levou até a Secretaria de Desenvolvimento do estado, onde um

funcionário, que exercia um cargo comissionado, ofereceu uma proposta.

“Fizeram a proposta para gente de fazer contrato de consultoria, onde o Passo Fundo ia dar 5% do valor do projeto e repassar para

eles através de uma consultoria que nunca seria realizada", comenta.

As verbas destinadas ao Esporte pelo governo têm regras parecidas com a Cultura. As empresas patrocinadoras descontam 75% do

Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) devido ao estado do valor investido nos projetos. No entanto, para que

isso aconteça, esses projetos precisam ser aprovados na Secretaria do Turismo, Esporte e Lazer.

É neste ponto que entra um intermediário, que faz a ligação entre os clubes e funcionários do governo supostamente envolvidos no

esquema.

“O papel dele era aproximar todas as partes. Aproximar a entidade interessada, no caso o Esporte Clube Passo Fundo, com

destinatário, com o servidor que analisaria e aprovaria essas contas no projeto Pró-Esporte”, explicou o promotor de Justiça Flávio

Duarte.

Propina disfarçada de consultoria



A investigação do Ministério Público revela que a propina seria disfarçada na forma de contratos de consultoria assinados entre o

intermediário e o clube.

“Esse contrato de consultoria era um nome utilizado para simular a propina que seria paga e prometida a um funcionário da

Secretaria de Esporte e a um servidor da Secretaria do Desenvolvimento Econômico Estadual”, diz o promotor Flávio Duarte.

Duarte explica que, a partir do pagamento de 10% do valor, o projeto seria analisado e certamente seria aprovado na câmara que

analisava os projetos no Programa Pró-Esporte no Rio Grande do Sul.

O denunciante do esquema diz que, após a assinatura do contrato de consultoria, o projeto voltou a ter encaminhamento dentro dos

órgãos governamentais do estado. "No momento em que o contrato foi assinado, o projeto começou a andar novamente. Esse 5%

serviria exatamente para garantir a aprovação do projeto e agilizar dentro da secretaria. Ficou claro que pessoas do governo estariam

recebendo", afirma.

Projeto dobra de valor para aumentar propinas

O projeto apresentado pelo Esporte Clube Passo Fundo era para incentivar o futebol nas categorias de base do clube. Tinha um custo

inicial de R$ 400 mil. No entanto, de acordo com a denúncia, os funcionários sugeriram dobrar o valor para ganhar mais propina.

“Era patrocínio estimado em R$ 400 mil. Como a propina travestida nesse caso como consultoria seria baixa, eles aumentaram o

projeto em 100%, R$ 800 mil. Aumentando também o valor da propina. Ou seja, o estado deixou de ganhar, somente nessa situação,

R$ 400 mil”, pontuou o promotor Flávio Duarte.

O denunciante do esquema reclama da falta de interesse pelo dinheiro da população por parte dos funcionários públicos suspeitos de

desviarem as verbas.

“Não tem nenhum critério objetivo. Existem os interesses daquelas pessoas que estão lá naquele momento e eles fazem o que

querem. A prioridade claramente não é o esporte, tanto que o nosso projeto de R$ 800 mil não necessita de R$ 800 mil. Com R$ 400

mil a gente fazia um baita projeto e eles nos falaram para aumentar. Então, são R$ 400 mil do dinheiro do contribuinte”, lamentou o

ex-funcionário do clube.

Outro lado

O ex-diretor das categorias de base do Esporte Clube Passo Fundo diz que nunca se beneficiou de recursos da secretaria estadual ou

do clube. Ele nega todas as acusações e informou que não está mais na direção do clube porque as categorias de base foram extintas.
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Uma pessoa é assassinada a cada três horas no RS em 2017, diz
governo estadual
http://g1.globo.com/rs/rio-grande-do-sul/noticia/uma-pessoa-e-assassinada-a-cada-tres-horas-no-rs-em-2017-diz-governo-estadual.ghtml

Dados divulgados na tarde desta quarta pela Secretaria da Segurança Pública do estado mostram redução no número de
latrocínios, mas aumento nos casos de homicídio.

Uma pessoa é assassinada a cada três horas no Rio Grande do Sul em 2017, o que representa ao menos oito assassinatos por dia no

estado. O dado integra levantamento divulgado na tarde desta quarta-feira (3) pela Secretaria da Segurança Pública, que anunciou os

índices de violência no primeiro trimestre do ano.

O estudo aponta redução no número de latrocínio, que é o roubo seguido de morte, e de furto de veículos. Os casos de homicídios e

de roubo de veículos, no entanto, aumentaram.

Segundo as informações repassadas pela secretaria, 42 pessoas foram vítimas de latrocínio nos primeiros três meses do ano no



estado. São nove casos a menos que no mesmo período de 2016, o que representa uma redução de 17,6%.

Em compensação, o número de homicídios cresce 12%. Foram 714 no primeiro trimestre de 2016, ante 800 nos primeiros três meses

deste ano.

O total de furtos de veículos caiu 15,4% em 2017, no comparativo com o mesmo período de 2016, quando mais de 5 mil foram

levados pelos ladrões. Neste ano, 4.406 veículos foram furtados, contra 5.088 no ano passado.

Registros de roubos de veículos, porém, tiveram alta de 5,2% em 2017, na comparação com o mesmo período de 2016. Foram 5.130

veículos roubados nos primeiros três meses deste ano, ante 4.876 no primeiro trimestre do ano passado.

Em relação aos furtos e assaltos no Rio Grande do Sul, a cada dois minutos alguém é vítima desses crimes do estado. O número de

furtos nos primeiros três meses de 2017 teve redução de 9,3% em relação ao mesmo período do ano passado. Os roubos, contudo,

cresceram de 8,9%.
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Fábio Branco é empossado como novo chefe da Casa Civil
https://www.redesul.com.br/noticias/show/noticia/63730-fabio-branco-e-empossado-como-novo-chefe-da-casa-civil

Ele assume o posto em substituição a Márcio Biolchi, que vai para a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e
Tecnologia

    O governador José Ivo Sartori empossou, na manhã desta quarta-feira (3), no Palácio Piratini, o novo chefe da Casa Civil, Fábio

Branco. Ele assume a coordenação política do governo do Estado em substituição a Márcio Biolchi, que vai para a Secretaria de

Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia (Sdect). 

     O cargo de secretário adjunto permanece com José Guilherme Kliemann. 

     Natural de Rio Grande, onde foi prefeito por duas oportunidades, Branco elegeu-se deputado estadual pelo PMDB com o maior

número de votos da Região Sul nas últimas eleições. 
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PDT quer mudanças e escutar suas bases eleitorais de forma
democrática e ampla. sem cabresto!!!
http://imprensalivrers.blogspot.com.br/2017/05/pdt-quer-mudancas-e-escutar-suas-bases.html

A Secretaria do Movimento Negro do PDT, em recente reunião da sua Executiva Estadual, deliberou o envio a Executiva Estadual

do PDT, solicitação de realização de prévias partidárias para definição dos candidatos para compor chapas majoritárias em 2018 .

Tanto governador como senador . 

 A Secretaria já está fechada em torno do nome do ex-prefeito de Osório e atual presidente do Grêmio, Romildo Bolzan Júnior, para

governador . 

 Entendem os membros da SMN PDT que não haverá prejuízos aos nomes já sugeridos pela cúpula partidária. A SMN PDT entende

que Romildo Bolzan Júnior reúne três predicados primordiais: PEDETISTA HISTÓRICO, GESTOR DE ALTA COMPETÊNICIA

e FICHA LIMPA . 

 E para o senado, a SMN PDT cogita o nome de uma nova liderança. Um exemplo de liderança é o experiente e ficha limpa

deputado estadual Enio Bacci . 

 A referida prévia na proposta da SMN PDT será ampla, geral e irrestrita para todos os filiados do partido.
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Governo Sartori regulamenta política de Dados Abertos no Estado e
relança portal
http://imprensalivrers.blogspot.com.br/2017/05/governo-sartori-regulamenta-politica-de.html

O Rio grande do Sul passa a contar, a partir desta semana, com uma política pública específica sobre Dados Abertos. Em cerimônia

no Palácio Piratini, na manhã desta quarta (3), o governador José Ivo Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de Dados

Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi relançado o PORTAL DADOS ABERTO RS,

reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.
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Dois municípios da região foram beneficiados com recursos da
Consulta Popular
http://www.jornalatualidades.net/dois-municipios-da-regiao-foram-beneficiados-com-recursos-da-consulta-popular/

O governo do Estado liberou na última sexta-feira, 28, cerca de R$ 12,7 milhões para oportunizar a compra de equipamentos,

aquisição de veículos e obras de ampliação e reformas em hospitais e santas casas, o valor é referente ao processo da Consulta

Popular de 2016. No entanto, cerca de R$ 1 milhão deste total corresponde às pendências da Consulta Popular de 2014.

No total serão contempladas 99 instituições de diferentes regiões do estado, dois municípios da Região Celeiro serão beneficiados;

Crissiumal receberá R$ 114.149,50 para o Fundo Municipal de Saúde, e Santo Augusto receberá a quantia de R$ 114.149,50 para o

Hospital Bom Pastor.

O valor disponibilizado para a conta da Consulta Popular é um adicional à cota mensal de R$ 170 milhões que está definida em

termos de repasses para a saúde em recursos que sirvam para atender os convênios com hospitais públicos e aos programas

executados em parceira com os municípios. 
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Lideranças políticas da Amuceleiro participaram de audiência com
Secretário de Segurança
http://www.jornalatualidades.net/liderancas-politicas-da-amuceleiro-participaram-de-audiencia-com-secretario-de-seguranca/

Prefeitos, vice-prefeitos e vereadores da Região Celeiro estiveram em Porto Alegre, na última quarta-feira (26) participando de

audiência com o secretário estadual de Segurança Pública, Cesar Schirmer. 

Na oportunidade as lideranças políticas entregaram documento ao secretário solicitando aumento de efetivo nos municípios da

região, uma vez que alguns contam com apenas um policial. O principal argumento para o pleito é o grande número de ocorrências

que vêm sendo registradas nos municípios nos últimos meses e que está acentuando o sentimento de insegurança na população

regional. 

De acordo com o secretário Schirmer, o governo reconhece a necessidade de aumentar o efetivo e está tomando providências para

que o mais breve possível essa situação seja amenizada. Pediu compreensão às lideranças e à população pois o Estado está passando

por período difícil economicamente falando mas que ajustes estão sendo feitos para suprir essas carências. Schirmer ressaltou que

em julho, estarão se formando nas academias 223 policiais civis, 1060 brigadianos e 20 bombeiros, que serão distribuídos nos

municípios do interior do Estado. 

O secretário também cogitou a possibilidade de a região pensar em um projeto de vídeo monitoramento, como forma de coibir um

pouco a atuação dos criminosos. 



(Divulgação Amuceleiro)
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Divulgado resultado parcial da seleção para o Bolsa Juventude Rural
http://jbvonline.com.br/site/noticia/54115/divulgado-resultado-parcial-da-selecao-para-o-bolsa-juventude-rural

Foi publicado do Diário Oficial do Estado de terça-feira (2) o resultado parcial da seleção para oPrograma Bolsa Juventude Rural,

oferecido pelo governo do Estado, por meio da Secretaria do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR). Nesta

primeira etapa, foram recebidas 327 inscrições de alunos oriundos 78 escolas, de 49 municípios, sendo 190 candidatos habilitados e

137 inabilitados. Os candidatos habilitados e inabilitados terão prazo até a próxima segunda-feira (8) para apresentar recurso. O

programa disponibilizará bolsas de R$ 200 mensais por um período de 10 meses, por meio do Fundo Estadual de Apoio ao

Desenvolvimento dos Pequenos Estabelecimentos Rurais (Feaper). 

O programa tem como objetivo dar oportunidade e condições de acesso e permanência no Ensino Médio e de implantação de

projetos produtivos sustentáveis, estimulando a sucessão nas propriedades rurais familiares. "A permanência do jovem no campo

contribui muito para o desenvolvimento do meio rural, porque o jovem é ousado, mais curioso, paga para ver", afirma o secretário da

SDR e presidente do Conselho de Administração do Feaper, Tarcisio Minetto. 

Para o diretor de Departamento de Agricultura Familiar e Agroindústria, José Alexandre Rodrigues, na fase final de conclusão do

curso o aluno por vezes fica ansioso em busca de suporte financeiro. "A bolsa mensal é uma iniciativa que procura minimizar este

tipo de situação", entende. 

O auxílio é direcionado a jovens matriculados no 3oano do Ensino Médio que estudam em regime de pedagogia da alternância em

escolas públicas estaduais ou instituições sem fins lucrativos. Os estudantes devem ter entre 15 e 29 anos, ter Declaração de Aptidão

do Pronaf (DAP) ativa e baixa renda bruta familiar. Os candidatos foram classificados por dois critérios: jovens em regime de

internato e jovens que residem na maior distância entre a escola e residência. 

O resultado parcial da seleção está disponívelAQUI. Maiores informações poderão ser obtidas no Departamento de Agricultura

Familiar e Agroindústria da SDR, na Av. Praia de Belas, 1.768, em Porto Alegre, ou pelo telefone (51) 3218-3396.
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Fábio Branco é empossado como novo chefe da Casa Civil
http://www.jornalbomdia.com.br/noticia/13227/fabio-branco-e-empossado-como-novo-chefe-da-casa-civil

O governador José Ivo Sartori empossou, na manhã desta quarta-feira (3), no Palácio Piratini, o novo chefe da Casa Civil, Fábio

Branco. Ele assume a coordenação política do governo do Estado em substituição a Márcio Biolchi, que vai para a Secretaria de

Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia (Sdect). 

O cargo de secretário adjunto permanece com José Guilherme Kliemann. 

Trajetória 

Branco é empresário, construiu a carreira política em Rio Grande, sua cidade natal. Foi prefeito do município de 2001 a 2004 e de

2009 a 2012. Em 2014, elegeu-se o deputado estadual mais votado do PMDB para a Assembleia Legislativa e o candidato mais

votado da Região Sul. 

Em janeiro de 2015, assumiu a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia e a coordenação do Sistema de

Desenvolvimento do RS. É casado e tem três filhos.
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Krummenauer assume Secretaria da Educação com projetos para o
futuro
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/05/geral/560534-krummenauer-assume-secretaria-da-educacao-com-projetos-para-o-futuro.html

                        Ronald Krummenauer, novo secretário estadual da Educação, tomou posse ontem. Ele substitui Luís Alcoba de

Freitas, que deve retomar seu cargo na Advocacia-Geral da União. Iara Wortmann permanece como secretária adjunta, acumulando

também a direção-geral da pasta. 

Durante a cerimônia, o novo secretário manifestou surpresa com o convite, mas garantiu a disposição de colocar a educação como

um dos setores de destaque no governo estadual, com foco em projetos para o futuro. Krummenauer já foi gerente e diretor do

Sebrae-RS e vinha atuando como diretor executivo na Polo RS - Agência de Desenvolvimento e na Agenda 2020.  
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Candiota vai elevar consumo de carvão
http://jcrs.uol.com.br/_conteudo/2017/05/economia/560591-candiota-vai-elevar-consumo-de-carvao.html

                        Jefferson Klein Depois de muitas discussões, a mineradora CRM e a empresa de energia CGTEE chegaram a um

consenso quanto ao preço a ser pago pelo fornecimento de carvão: R$ 68,00 a tonelada. Além dessa definição, um reflexo do acordo

de abastecimento é que a termelétrica Candiota 3 será aperfeiçoada para operar com maior eficiência, atingindo mais do seu

potencial de geração e consumindo mais carvão, evitando sobra de combustível. Também conhecida como fase C, a usina sediada no

município de Candiota tem capacidade instalada de 350 MW (um pouco menos do que 10% da demanda média de energia elétrica

do Rio Grande do Sul). 

O incremento do consumo da termelétrica amenizará a queda do fornecimento de carvão entre as empresas que vem sendo verificada

no decorrer dos anos. Em 2015, a estatal federal recebia da companhia estadual 3,4 milhões de toneladas ao ano do mineral. Em

2016, o contrato previa o fornecimento de 800 mil toneladas de carvão para as fases A e B e mais 1,7 milhão de toneladas para a fase

C. Hoje, a fase A, que tem 320 MW de capacidade, encontra-se paralisada, e a Fase B, com 126 MW, pode interromper suas

atividades no final do ano. Dentro desse cenário de desligamentos, para 2017 o abastecimento cai para 1,2 milhão de toneladas a

serem ainda pagas pela CGTEE, e mais 800 mil toneladas extras que foram saldadas no passado, mas não entregues. Se não houver

mudanças, essa deve ser a base do volume contratado entre as empresas até 2024. 

"Para a CGTEE poder queimar tudo isso, terá que aumentar a eficiência da fase C", reitera o secretário estadual de Minas e Energia,

Artur Lemos Júnior. O dirigente destaca que está prevista uma parada técnica da usina, no segundo semestre, para fazer as obras

necessárias de aprimoramento. O secretário não sabe precisar em quanto será qualificada a atividade da usina. No entanto Lemos

ressalta que a CGTEE teve várias reuniões com o grupo chinês Citic, fornecedor de peças para Candiota 3, para trazer equipamentos

jigagem (técnica de beneficiamento de minérios) e melhorar a operação. Procurada pela reportagem do Jornal do Comércio, até o

fechamento dessa edição, a CGTEE não retornou com detalhes sobre a iniciativa. No ano passado, a companhia informou que o

processo de modernização de Candiota 3 se iniciaria e terminaria em 2017, e abrangeria um investimento na ordem de R$ 200

milhões. Lemos esteve na segunda-feira em Brasília, participando do encontro que definiu o valor estipulado no contrato de

fornecimento de carvão entre as duas empresas. O custo da tonelada passou de R$ 53,00 para R$ 68,00, e o reajuste é retroativo em

relação a abril de 2016. De acordo com o secretário, a CGTEE queria pagar R$ 56,94, e a CRM gostaria de receber R$ 71,96. O

dirigente adianta que a redução da meta original da CRM implicará a necessidade de diminuir em mais 40% o custeio da empresa.

"Então, porventura, alguns desligamentos serão necessários", adianta. Ainda não há um número definido de pessoas que seriam

dispensadas. Atualmente, a companhia conta com 415 funcionários. 

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) precisa ainda chancelar o acordo entre as estatais federal e estadual, o que Lemos

espera que ocorra neste mês. O contrato firmado vale por um ano. O secretário detalha que, se a quantidade de carvão a ser

movimentada não for alterada, nos próximos anos, o valor deverá ser apenas submetido a um reajuste vinculado à inflação. Porém,

se houver a mudança nos volumes tratados, provavelmente as bases financeiras serão modificadas. Para Lemos, a resolução quanto



ao contrato com a CGTEE valoriza a CRM como ativo. 

A lógica do gestor é que a perspectiva de manter a empresa com contrato em vigor demonstra ao mercado que a companhia está

operando e tem patrimônio. A CRM é uma das estatais das quais o governo gaúcho espera que a Assembleia Legislativa retire a

obrigação da realização de um plebiscito para poder vender.
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Primeiro trimestre tem queda de quase 18% em latrocínios no RS
http://jornalecodojacui.com.br/noticias.php?id=11486

Dados estatísticos apontam redução nos índices de latrocínio no Rio Grande do Sul no 

 primeiro trimestre, de acordo com balanço divulgado pela Secretaria da Segurança 

 Pública (SSP) nesta quarta-feira (3). O roubo seguido de homicídio também apresentou 

 queda ainda maior em Porto Alegre, atingindo 27,3%. 

 

 Para o secretário Cezar Schirmer, os números refletem o trabalho desenvolvido pelos 

 órgãos da Segurança Pública. "A investigação qualificada e o reforço no policiamento 

 ostensivo surtiram efeitos. Este é um dos delitos criminais que mais impactam a 

 sociedade e tem recebido atenção especial das nossas instituições", afirma. 

 

 O latrocínio registrou aumento de 14,7% no ano passado, em comparação a 2015. 

 Entretanto, os indicadores do segundo semestre de 2016 já sinalizavam curva 

 descendente, com diminuição de 1% em relação ao mesmo período no ano anterior. O 

 comparativo 2015/2016 da capital apontou alta de 14,3%; o do segundo semestre 

 registrou queda de 11,1%. 

 

 Combate aos homicídios e tráfico 

 

 Com base nos indicadores do primeiro trimestre, o governo do Estado focará no 

 combate ao tráfico de drogas e aos homicídios. Os primeiros três meses de 2017 

 registram aumento de 12,8% - na capital, a alta é 11,7%. Schirmer observa que a raiz 

 do problema está na disputa por território entre as facções criminosas. 

 "Aproximadamente 85% dos homicídios no RS estão ligados, direta ou indiretamente, ao 

 tráfico e ao consumo de drogas. Uma realidade que vem sendo combatida com afinco e 

 que será prioridade nas ações que desenvolveremos em 2017", assegura. 

 

 Entre as iniciativas recentemente colocadas em prática no estado está a vinda de 200 

 agentes da Força Nacional de Segurança Pública e o reforço de 400 policiais militares na 

 capital, mediante pagamento de diárias pelo governo federal. "Teremos até o final do 

 ano o ingresso de 4.029 servidores nos quadros das nossas instituições. Já entregamos 

 viaturas, armas e equipamentos para Polícia Civil, Brigada Militar, Susepe e IGP. 

 Investimos no reaparelhamento de todos os órgãos e iremos aumentar ainda mais o 

 aporte de recursos", acrescenta o secretário. 

 

 Mais transparência 

 

 Dando seguimento à política adotada pela nova gestão, a SSP amplia a transparência na 

 divulgação dos indicadores. A partir deste trimestre, o crime de abigeato passa a fazer 

 parte da tabela principal, onde também estão relacionados homicídios dolosos 

 (ocorrência e número total de vítimas), latrocínios, furtos, furtos de veículos, roubos, 



 roubos de veículo, estelionato e extorsão mediante sequestro. 

 

 Para aumentar ainda mais o escopo dos dados disponíveis, uma segunda tabela começa 

 a fazer parte da divulgação. Nesse apanhado, estão relacionados os crimes de roubo e 

 furto a bancos; roubo e furto a estabelecimentos comerciais; e ocorrências em 

 transporte coletivo. "Estamos facilitando o acesso a todos os cidadãos. Estas 

 informações já eram disponibilizadas à sociedade e à imprensa, mediante demanda", 

 afirma o major Leandro Estabel Jung, chefe da Divisão de Estatística Criminal da SSP.
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Divulgado resultado parcial da seleção para o Bolsa Juventude Rural
http://jornalecodojacui.com.br/noticias.php?id=11484

Foi publicado do Diário Oficial do Estado de terça-feira (2) o resultado parcial da seleção 

 para o Programa Bolsa Juventude Rural, oferecido pelo governo do Estado, por meio da 

 Secretaria do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR). Nesta primeira 

 etapa, foram recebidas 327 inscrições de alunos oriundos 78 escolas, de 49 municípios, 

 sendo 190 candidatos habilitados e 137 inabilitados. Os candidatos habilitados e 

 inabilitados terão prazo até a próxima segunda-feira (8) para apresentar recurso. O 

 programa disponibilizará bolsas de R$ 200 mensais por um período de 10 meses, por 

 meio do Fundo Estadual de Apoio ao Desenvolvimento dos Pequenos Estabelecimentos 

 Rurais (Feaper). 

 

 O programa tem como objetivo dar oportunidade e condições de acesso e permanência 

 no Ensino Médio e de implantação de projetos produtivos sustentáveis, estimulando a 

 sucessão nas propriedades rurais familiares. ?A permanência do jovem no campo 

 contribui muito para o desenvolvimento do meio rural, porque o jovem é ousado, mais 

 curioso, paga para ver?, afirma o secretário da SDR e presidente do Conselho de 

 Administração do Feaper, Tarcisio Minetto. 

 

 Para o diretor de Departamento de Agricultura Familiar e Agroindústria, José Alexandre 

 Rodrigues, na fase final de conclusão do curso o aluno por vezes fica ansioso em busca 

 de suporte financeiro. ?A bolsa mensal é uma iniciativa que procura minimizar este tipo 

 de situação?, entende. 

 

 O auxílio é direcionado a jovens matriculados no 3o ano do Ensino Médio que estudam 

 em regime de pedagogia da alternância em escolas públicas estaduais ou instituições 

 sem fins lucrativos. Os estudantes devem ter entre 15 e 29 anos, ter Declaração de 

 Aptidão do Pronaf (DAP) ativa e baixa renda bruta familiar. Os candidatos foram 

 classificados por dois critérios: jovens em regime de internato e jovens que residem na 

 maior distância entre a escola e residência. 

 

 O resultado parcial da seleção está disponível AQUI. Maiores informações poderão ser 

 obtidas no Departamento de Agricultura Familiar e Agroindústria da SDR, na Av. Praia 

 de Belas, 1.768, em Porto Alegre, ou pelo telefone (51) 3218-3396.
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Novo Hamburgo tem cinco roubos por dia, segundo Secretaria de



Segurança Pública
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/regiao/2105942-novo-hamburgo-tem-cinco-roubos-por-dia-segundo-secretaria-de-seguranca-

publica.html

                        Brigada Militar/Reprodução 

 Operação Avante foi uma das ações da Brigada Militar que buscou coibir roubos e furtos de veículos no Vale do Sinos Os dados

estatísticos da criminalidade no Rio Grande do Sul no primeiro trimestre de 2017, indicam que a cada dia em Novo Hamburgo, há

sete roubos - isto é, com uso de violência ou grave ameaça. Também, diariamente, nos três primeiros meses do ano, em média 3

veículos foram roubados por dia na cidade. O balanço para o período foi publicado no site da Secretaria da Segurança Pública (SSP)

nesta terça-feira (3). 

Segundo a SSP, no período, ao todo foram 684 roubos e outras 259 ocorrências com a subtração de veículos. Novo Hamburgo

também contabilizou outros 21 homicídios dolosos - quando há a intenção de matar -, e outros dois latrocínios, que são os roubos

seguido de morte. 

NA CIDADE VIZINHA 

Em São Leopoldo, os números não são muito diferentes. Por dia são 7 roubos e outros 3 de veículos no município, totalizando 647 e

195 ocorrências, respectivamente. Mas em relação aos homicídios e latrocínios, se mata mais: foram 40 assassinatos, sendo 4 deles

latrocínios. 

Em Porto Alegre, segundo a SSP, houve redução na quantidade de latrocínios: 27,3%. Para o secretário Cezar Schirmer, os números

refletem o trabalho desenvolvido pelos órgãos da Segurança Pública. "A investigação qualificada e o reforço no policiamento

ostensivo surtiram efeitos. Este é um dos delitos criminais que mais impactam a sociedade e tem recebido atenção especial das

nossas instituições", afirma. 

O latrocínio registrou aumento de 14,7% no ano passado, em comparação a 2015. Entretanto, os indicadores do segundo semestre de

2016 já sinalizavam uma curva descendente, com diminuição de 1% em relação ao mesmo período no ano anterior. O comparativo

2015/2016 da capital apontou alta de 14,3%; o do segundo semestre registrou queda de 11,1%. 

Combate aos homicídios e ao tráfico de drogas 

Com base nos indicadores do primeiro trimestre, o governo do Estado focará no combate ao tráfico de drogas e aos homicídios. Os

primeiros três meses de 2017 registraram aumento de 12,8% - na capital, a alta é 11,7%. Schirmer observa que a raiz do problema

está na disputa por território entre as facções criminosas. "Aproximadamente 85% dos homicídios no RS estão ligados, direta ou

indiretamente, ao tráfico e ao consumo de drogas. Uma realidade que vem sendo combatida com afinco e que será prioridade nas

ações que desenvolveremos em 2017", assegura. 

Entre as iniciativas recentemente colocadas em prática no Estado, está a vinda de 200 agentes da Força Nacional de Segurança

Pública e o reforço de 400 policiais militares na capital, mediante pagamento de diárias pelo governo federal. "Teremos, até o final

do ano, o ingresso de 4.029 servidores nos quadros das nossas instituições. Já entregamos viaturas, armas e equipamentos para

Polícia Civil, Brigada Militar, Susepe e IGP. Investimos no reaparelhamento de todos os órgãos e iremos aumentar ainda mais o

aporte de recursos", acrescenta o secretário.
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Ronald Krummenauer toma posse como secretário da Educação
nesta quarta
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/rio_grande_do_sul/2105638-ronald-krummenauer-toma-posse-como-secretario-da-educacao-

nesta-quarta.html



Ronald Krummenauer/Facebook/Reprodução 

 Ronald Krummenauer é o novo secretário de Educação do Estado O governador José Ivo Sartori empossa, nesta quarta-feira (3) no

Palácio Piratini, o novo secretário da Educação, Ronald Krummenauer. O novo integrante do governo do Estado substitui Luís

Alcoba de Freitas, que retorna à Advocacia-Geral da União. O cargo de secretária adjunta permanece com a professora Iara

Wortmann, que também será responsável pela direção-geral da Secretaria da Educação (Seduc). 

 

Trajetória 

Krummenauer é graduado em Administração de Empresas e em Ciências, ambas pela Unisinos. Tem pós-graduação em Finanças

pela Fundação Getúlio Vargas do Rio de Janeiro e em Informática Empresarial pela PUC/RS. Desde 1999, é diretor executivo da

Polo RS - Agência de Desenvolvimento (ONG) e desde 2006 também é diretor executivo da Agenda 2020. Foi gerente e diretor do

Sebrae/RS de 1991 a 1999, e também gerente de Administração/Finanças e coordenador de Organização/Métodos e Sistemas do

Grupo Isdra de 1986 a 1990. 

 Cezar Schirmer defende que municípios assumam presídios 

 Em nova dança das cadeiras, Sartori faz mudanças em oito secretarias 

 Votações na Assembleia acontecem só na próxima semana
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SINDJORS faz financiamento coletivo para pagar a defesa do
jornalista Matheus Chaparini
http://www.jornalistas-rs.org.br/index.php/item/1048-sindjors-faz-financiamento-coletivo-para-pagar-a-defesa-do-jornalista-matheus-chaparini.html

O jornalista Matheus Chaparini, do Jornal Já, foi preso pela Brigada Militar enquanto cobria uma manifestação de estudantes

secundaristas no prédio da Secretaria da Fazenda, em 15 de junho de 2016. Desde o inicio da operação deflagrada pela polícia, o

profissional se identificou como repórter e, mesmo assim, foi preso juntamente com estudantes e com o cinegrafista independente

Kevin D'Arc. Eles foram liberados mais de 14 horas após o início da ação e foram indiciados.

A partir do entendimento de que a prisão arbitrária de um jornalista é, com máxima certeza, um ataque direto à liberdade de

imprensa e de expressão, o Sindicato dos Jornalistas Profissionais do RS (SINDJORS) acompanhou o caso desde o princípio e

prestou assistência jurídica para Chaparini.

"O Sindicato sempre se empenhou em defender o Chaparini e até hoje cobra esclarecimentos do governo do Estado, que nada diz

sobre ato tão nefasto quanto a prisão e o indiciamento de um profissional de comunicação que estava a trabalho. Nossa assessoria

jurídica prestou os primeiros atendimentos. No entanto, como não tem um profissional da área criminal, foi preciso a contratação de

um advogado específico para o caso, que cobrou R$ 15 mil para fazer a defesa", esclarece o presidente do SINDJORS, Milton

Simas. "O profissional acompanhará Chaparini até o fim do processo, que está em tramitação na Justiça", acrescenta.

Para que o repórter do Jornal Já não fique desassistido, o Sindicato lança um financiamento coletivo com o objetivo de arrecadar ao

menos parcela do dinheiro necessário para a defesa do profissional. As doações são de qualquer valor acima de R$ 10. Jornalistas

sindicalizados têm como contrapartida o abatimento de 50% do valor doado em mensalidades.

Clique aqui e ajude

#apoieoChapa

Imprensa / Sindjors 
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Porto Alegre: Rio Grande do Sul terá Política Pública de Dados
Abertos pela primeira vez 
http://m1noticias.com.br/m1/php/view.php?not=26748

O governador José Ivo Sartori assina nesta quarta-feira (3), às 10h, em cerimônia no Salão Negrinho do Pastoreio do Palácio

Piratini, o decreto que regulamenta a Política de Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo

ato, será relançado o Portal Dados Abertos RS, reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.   

 

 Dados Abertos são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para que todos os

cidadãos e entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas, como em sites ou aplicativos, por exemplo. 

 

 Devem estar representados em meio digital, em formato aberto (extensões em softwares livres), referenciados na rede mundial de

computadores (Web) e oferecidos sob licença aberta, que permita livre utilização, implementação ou cruzamento. A política

estimula a transparência, o empreendedorismo e melhores serviços aos cidadãos.  

Artur Hugen, com informações do Palácio Piratini/Imagem/Divulgação
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[03/05/2017] Porto Alegre: Governo regulamenta política de Dados
Abertos no Estado e relança portal da transparência
http://m1noticias.com.br/m1/php/view.php?not=26749

O Rio Grande do Sul passa a contar, a partir desta semana, com uma política pública específica sobre Dados Abertos. Em cerimônia

no Palácio Piratini, na manhã desta quarta-feira (3), o governador José Ivo Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de

Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi relançado o Portal Dados Abertos RS,

reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.  "Hoje, damos mais um passo e reafirmamos nosso

compromisso com a transparência ao instituir a política de Dados Abertos, que reúne um expressivo conjunto de dados a serviço do

cidadão. Isso não é fácil. Reunir um mundo de dados é um desafio permanente e que deve ter continuidade", afirmou o governador

José Ivo Sartori.  

 

 Ao lembrar que a regulamentação da política de Dados Abertos ocorre no Dia Mundial da Liberdade de Imprensa, Sartori enfatizou:

"Se não respeitarmos hoje a liberdade de imprensa, amanhã todas as outras liberdades estarão comprometidas". O governador

ressaltou ainda que o Portal de Dados Abertos só foi concretizado porque houve muito trabalho de diversas equipes. "A iniciativa

está sintonizada com as necessidades do presente e do futuro. Muitos podem pensar que o futuro é algo distante. Eu prefiro acreditar

que ele é construído no hoje, no dia a dia. O nosso futuro é o Rio Grande do Sul e temos que seguir de cabeça erguida, com

esperança e coragem".  

 

 O chefe da Casa Civil, Fábio Branco, classificou a Política de Dados Abertos como "audaciosa e corajosa". Branco destacou que a

intenção é "ampliar o acesso à informação para a sociedade e melhorar a eficiência do Estado".  

 

 O secretário de Comunicação, Cleber Benvegnú, afirmou que o governo "está cravando um marco na política cultural gaúcha na

área digital". Para ele, "depois desta política de transparência, certamente, a demagogia e a irresponsabilidade na gestão pública vão

ficar, no mínimo, mais constrangidas".  

 

 Portal 

 

 Dados Abertos são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para que todos os

cidadãos e entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas, como em sites ou aplicativos, por exemplo.

Devem estar representados em meio digital, em formato aberto (extensões em softwares livres), referenciados na rede mundial de



computadores (Web) e oferecidos sob licença aberta, que permita livre utilização, implementação ou cruzamento. 

 

 A política estimula a transparência, o empreendedorismo e os serviços ao cidadão. Entre os dados que poderão ser acessados nesta

nova versão, estão informações disponíveis pela Fundação de Economia e Estatística relativas a receitas públicas, setor primário,

emprego e renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras. 

 

 Os conjuntos de dados estão lançados em 25 grandes grupos macrotemáticos. Para elaborar a política de Dados Abertos do RS, foi

criado um grupo de trabalho com a função de aprimorar a temática, composto por representantes da Casa Civil, Secretaria de

Comunicação, Fundação de Economia e Estatística, Procergs e Secretaria da Fazenda. 

 

 Também foi produzido o Manual sobre a Política de Dados Abertos, um projeto de governo que consta no Acordo de Resultados

firmado pela Casa Civil com o governo do Estado para 2017. O subchefe de Ética, Controle Público e Transparência da Casa Civil,

Marcus Vinícius Góes,  afirmou que a política de Dados Abertos está alinhada aos conceitos de promoção de transparência,

fiscalização, participação cidadã, controle social, engajamento cívico, combate à corrupção e, principalmente, ao desenvolvimento

de novas formas criativas de prestação de serviços públicos.  

 

 Vantagens dos Dados Abertos  

 

 Qualquer indivíduo, grupo ou empresa poderá utilizar as ferramentas de software disponíveis para adaptar os dados públicos às suas

necessidades, independentemente do conhecimento ou previsão dos produtos e serviços finais por parte das fontes oficiais. 

 

 Eficiência para a gestão pública 

 

 Ao publicar os dados de maneira pró-ativa, em formato e licença abertos, reduzem-se os custos de transação decorrentes da

necessidade de firmar convênios ou termos de cooperação para ter acesso a bancos de dados e informações de outros órgãos

públicos. Diminui também a despesa associada à aquisição de licenças para implementação e reutilização em plataformas e soluções

proprietárias específicas. 

 

 Acordo de Resultados 

 

 A política de Dados Abertos é um dos projetos entregáveis da Casa Civil no Acordo de Resultados 2017. O Acordo, assinado por

todas as secretarias e vinculadas, consiste no acompanhamento dos projetos definidos como prioritários para serem executados pelo

governo do Estado. Envolve o planejamento de indicadores de desempenho, ações e eficiência da gestão. 

 

 Essa rede de governança prioriza as demandas da sociedade com intuito de construir um governo mais eficiente na aplicação de

recursos, mais ágil e menos burocrático, que, de forma transparente, dialogue com a população e entregue serviços de qualidade.  

 

 CLIQUE AQUI para acessar a apresentação dos dados. Download HD (1,16 MB) 

  

Artur Hugen, com informações e fotos do Palácio Piratini
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Dois Irmãos pede redutor de velocidade na Campo Bom
http://www.odiario.net/noticia/14239/Dois-Irmaos-pede-redutor-de-velocidade-na-Campo-Bom

Dois Irmãos - Nesta quarta-feira (3/5), o deputado estadual Marcel van Hattem participou de uma audiência com o secretário

estadual dos Transportes, Pedro Westphalen, para solicitar a instalação de lombadas eletrônicas na Estrada Campo Bom, que liga

Dois Irmãos ao município vizinho, que leva o mesmo nome da estrada. No encontro, Marcel esteve acompanhado do vice-prefeito

de Dois Irmãos, Jerri Meneghetti, da vereadora Eliane Becker, também presidente da Câmara de Vereadores de Dois Irmãos, e do



presidente do PP municipal, Marco Antônio Reinheimer (Chico). 

A rodovia é asfaltada e não possui qualquer redutor de velocidade, o que tem levado alguns motoristas a ultrapassarem o limite

determinado para o trecho. "Essa estrada é muito importante e possui um tráfego intenso de veículos. Infelizmente alguns motoristas

exageram na velocidade e isso tem levado a acidentes frequentemente. O redutor vai garantir a segurança dos moradores da região",

explicou a vereadora Eliane Becker. 

Pedro Westphalen ouviu as argumentações, e respondeu que a rodovia não está sob jurisdição estadual, e sim municipal. Neste caso,

a alternativa para que sejam instaladas lombadas eletrônicas seria um convênio entre a Prefeitura Municipal de Dois Irmãos e o

Governo do Estado. Porém, caso o convênio seja firmado, ainda será preciso que seja superado um litígio judicial que atualmente

existe no processo de licitação de novas lombadas para outras rodovias do Estado. Divulgação Deputado Marcel, presidente Chico,

vice-prefeito Jerri, presidente da Câmara Eliane e secretário Pedro 

"Levamos a demanda ao secretário e ele respondeu de maneira bastante clara: para contarmos com o apoio estadual será preciso

firmar convênio e ainda aguardar trâmites judiciais envolvendo outras rodovias", salientou Marcel, após o encontro. 

A solução mais ágil seria o próprio município de Dois irmãos tomar as providências para a instalação da lombada, mediante um

processo de licitação próprio. "O secretário Westphalen comprometeu-se a fornecer as informações técnicas e burocráticas

necessárias para que a prefeitura possa avaliar qual seria o custo para a instalação e manutenção da lombada", disse o deputado

Marcel. 

Fonte: assessoria do Gabinete
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Comitiva convida governador para a Kartoffelfest
http://www.odiario.net/noticia/14236/Comitiva-convida-governador-para-a-Kartoffelfest

Herval - Nesta quarta-feira, 3, uma comitiva de deslocou de Santa Maria do Herval para Porto Alegre. O objetivo foi encontrar o

governador José Ivo Sartori para convidá-lo a participar da Festa da Batata. Na ocasião o governador recebeu o convite para a 20ª

Kartoffelfest, que acontece nos dias 12, 13, 14, 19, 20 e 21 de maio, no Largo da prefeitura. 
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Balada Segura aborda mais de 120 veículos
http://www.informativo.com.br//site/noticia/visualizar/id/89392

Lajeado - Fiscais do Departamento de Trânsito, com apoio da Brigada Militar, realizaram mais uma edição da operação Balada

Segura, na terça-feira (2), em pontos da Rua Carlos Spohr Filho e na Avenida Benjamin Constant. No total, foram abordados 121

veículos. 

 

Conforme o balanço final da atividade, um condutor foi autuado por não apresentar documentos e outro por transportar criança sem

a cadeirinha adequada. Dois veículos foram recolhidos por estarem com licenciamento vencido; dois veículos foram flagrados com

equipamento ineficiente ou inoperante; um condutor não possuía Carteira Nacional de Habilitação (CNH); um motorista estava com

a CNH vencida há mais de 30 dias; um condutor foi flagrado dirigindo na contramão; outro foi autuado por não usar cinto de

segurança; e um motorista tentou furar o bloqueio da operação. 

 

Saiba Mais 

 

A operação Balada Segura foi implantada em Lajeado em 2014 com o objetivo de conscientizar motoristas para não dirigirem sob

efeito de álcool, principalmente os jovens condutores. Desde então, são realizadas blitze periódicas em pontos estratégicos da cidade

para fiscalizar veículos e motoristas.
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Tiago Simon diz que reforma trabalhista traz "mudanças
necessárias"
http://www.osul.com.br/tiago-simon-diz-que-reforma-trabalhista-traz-mudancas-necessarias/

O deputado estadual Tiago Simon (PMDB) revela que tem acompanhado com atenção e cautela os debates envolvendo, em especial,

a reforma trabalhista. Simon disse ontem que é indiscutível a importância das discussões acerca da questão. "São necessárias

avaliações ponderadas. Temos, de um lado, segmentos de trabalhadores completamente desprotegidos, exercendo atividades em

condições análogas às da escravidão. Isso ainda hoje, em vários pontos do País. Também o trabalho infantil ainda persiste, o que é

lamentável. No entanto, de outra parte, temos empresas quebrando diante das questões trabalhistas. No Brasil, são 60 milhões de

reclamatórias que se arrastam. No Japão, ao ano, são duas mil", comparou. No seu entendimento, há exageros nas afirmações "de

terra arrasada em relação a vários pontos aprovados na reforma trabalhista. Não há qualquer fundamento quanto a alterações no 13º,

férias e outros benefícios, que estão mantidos", afirmou. Segundo ele, esta reforma realmente traz mudanças profundas e necessárias,

citando, na sequência, pontos que classificou como positivos. "Não são, assim, nefastos como apregoado. O fato é que não se pode

analisar o tema de forma superficial", advertiu. 

Estado paga parcela da dívida 

Enquanto não é aprovado o Regime de Recuperação Fiscal, o governo do Estado está pagando as parcelas decorrentes do acordo

provisório da União com os Estados. Ontem, por conta do serviço da dívida, o governo gaúcho depositou R$ 97,7 milhões na conta

da União, valor previsto na repactuação da dívida aprovada em dezembro do ano passado. Desde janeiro, o Estado precisou retomar

os pagamentos para a União numa escala crescente de 5,5% a cada mês sobre o valor da parcela, que atualmente estaria perto dos R$

310 milhões. 

Rescaldo do dia 28 de abril 

O deputado Marcel van Hattem, do PP, avaliou ontem que "aqueles que não saíram de casa no dia 28, data das manifestações

convocadas por centrais sindicais e partidos de esquerda, foi por insegurança e não por adesão ao movimento". Para ele, os

deputados do PT vivem em outro mundo, em outra realidade, para afirmarem que a adesão foi voluntária. Marcel também lamentou

que a Casa do Povo, a Assembleia Legislativa, tenha fechado as portas naquele dia. 

Gabinetes do PSDB abertos 

A decisão da direção do Legislativo de dar autonomia aos gabinetes sobre a adesão à greve ou não, na ultima sexta-feira, foi

comentada ontem pelo líder do PSDB, Lucas Redecker. Segundo ele, "como líder, em nome dos quatro deputados do PSDB no

Parlamento, remeti ofício à presidência reiterando a necessidade de funcionamento do Palácio Farroupilha. E assim o fizemos, com

nossos gabinetes abertos ao público", informou. Disse que, no dia, cumpriu agenda no interior, como estabelecido anteriormente,

mas que o seu gabinete, como os dos colegas de bancada, permaneceu em funcionamento.
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Governo regulamenta política de Dados Abertos no Estado e relança
portal
http://www.osul.com.br/governo-regulamenta-politica-de-dados-abertos-no-estado-e-relanca-portal/

O Rio Grande do Sul passa a contar, a partir desta semana, com uma política pública específica sobre Dados Abertos. Em cerimônia

no Palácio Piratini, na manhã desta quarta-feira (3), o governador José Ivo Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de

Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi relançado o Portal Dados Abertos RS,

reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.  "Hoje, damos mais um passo e reafirmamos nosso

compromisso com a transparência ao instituir a política de Dados Abertos, que reúne um expressivo conjunto de dados a serviço do

cidadão. Isso não é fácil. Reunir um mundo de dados é um desafio permanente e que deve ter continuidade", afirmou o governador

José Ivo Sartori. 



Ao lembrar que a regulamentação da política de Dados Abertos ocorre no Dia Mundial da Liberdade de Imprensa, Sartori enfatizou:

"Se não respeitarmos hoje a liberdade de imprensa, amanhã todas as outras liberdades estarão comprometidas". 

O governador ressaltou ainda que o Portal de Dados Abertos só foi concretizado porque houve muito trabalho de diversas equipes.

"A iniciativa está sintonizada com as necessidades do presente e do futuro. Muitos podem pensar que o futuro é algo distante. Eu

prefiro acreditar que ele é construído no hoje, no dia a dia. O nosso futuro é o Rio Grande do Sul e temos que seguir de cabeça

erguida, com esperança e coragem". 

O chefe da Casa Civil, Fábio Branco, classificou a Política de Dados Abertos como "audaciosa e corajosa". Branco destacou que a

intenção é "ampliar o acesso à informação para a sociedade e melhorar a eficiência do Estado". 

O secretário de Comunicação, Cleber Benvegnú, afirmou que o governo "está cravando um marco na política cultural gaúcha na área

digital". Para ele, "depois desta política de transparência, certamente, a demagogia e a irresponsabilidade na gestão pública vão ficar,

no mínimo, mais constrangidas". 

Portal 

Dados Abertos são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para que todos os

cidadãos e entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas, como em sites ou aplicativos, por exemplo.

Devem estar representados em meio digital, em formato aberto (extensões em softwares livres), referenciados na rede mundial de

computadores (Web) e oferecidos sob licença aberta, que permita livre utilização, implementação ou cruzamento. 

A política estimula a transparência, o empreendedorismo e os serviços ao cidadão. Entre os dados que poderão ser acessados nesta

nova versão, estão informações disponíveis pela Fundação de Economia e Estatística relativas a receitas públicas, setor primário,

emprego e renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras. 

Os conjuntos de dados estão lançados em 25 grandes grupos macrotemáticos. Para elaborar a política de Dados Abertos do RS, foi

criado um grupo de trabalho com a função de aprimorar a temática, composto por representantes da Casa Civil, Secretaria de

Comunicação, Fundação de Economia e Estatística, Procergs e Secretaria da Fazenda. 

Também foi produzido o Manual sobre a Política de Dados Abertos, um projeto de governo que consta no Acordo de Resultados

firmado pela Casa Civil com o governo do Estado para 2017. O subchefe de Ética, Controle Público e Transparência da Casa Civil,

Marcus Vinícius Góes,  afirmou que a política de Dados Abertos está alinhada aos conceitos de promoção de transparência,

fiscalização, participação cidadã, controle social, engajamento cívico, combate à corrupção e, principalmente, ao desenvolvimento

de novas formas criativas de prestação de serviços públicos. 

Vantagens dos Dados Abertos 

Qualquer indivíduo, grupo ou empresa poderá utilizar as ferramentas de software disponíveis para adaptar os dados públicos às suas

necessidades, independentemente do conhecimento ou previsão dos produtos e serviços finais por parte das fontes oficiais. 

Eficiência para a gestão pública 

Ao publicar os dados de maneira pró-ativa, em formato e licença abertos, reduzem-se os custos de transação decorrentes da

necessidade de firmar convênios ou termos de cooperação para ter acesso a bancos de dados e informações de outros órgãos

públicos. Diminui também a despesa associada à aquisição de licenças para implementação e reutilização em plataformas e soluções

proprietárias específicas. 

Acordo de Resultados 

A política de Dados Abertos é um dos projetos entregáveis da Casa Civil no Acordo de Resultados 2017. O Acordo, assinado por

todas as secretarias e vinculadas, consiste no acompanhamento dos projetos definidos como prioritários para serem executados pelo



governo do Estado. Envolve o planejamento de indicadores de desempenho, ações e eficiência da gestão. 

Essa rede de governança prioriza as demandas da sociedade com intuito de construir um governo mais eficiente na aplicação de

recursos, mais ágil e menos burocrático, que, de forma transparente, dialogue com a população e entregue serviços de qualidade.

política de dados abertosRio Grande do Sulsartori
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Brigada Militar busca apoio para construir alojamento para policiais
em Cachoeirinha
http://www.osul.com.br/brigada-militar-busca-apoio-para-construir-alojamento-para-policiais-em-cachoeirinha/

A diretoria da ACC (Associação Comercial de Cachoeirinha) recebeu, na manhã desta quarta-feira (3), o comandante do 26º

Batalhão de Polícia Militar de Cachoeirinha, major Luciano Moritz Bueno, e o presidente da Câmara de Cachoeirinha, vereador

Marco Barbosa. 

O objetivo da reunião é buscar apoio junto a empresários e comerciantes da cidade em  ao projeto de construção de um novo

alojamento para melhor acolher os policiais militares que estão na cidade em razão da Operação Avante, do governo do Estado. A

estrutura do 26º batalhão hoje existente não possui condições adequadas. Mesmo com o baixo efetivo de policiais, 50% menor que o

ideal para o município, a Brigada Militar tem se esforçado para trazer mais segurança ao município. 

Barbosa ressaltou a necessidade de intensificar o apoio às instituições de polícia, ajudando naquilo que for possível. André Campos,

presidente da ACC, informou o apoio da entidade à Brigada Militar, colocando-se como parceira para melhorar a segurança em

Cachoeirinha. avantebrigada militargoverno do estado
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Fábio Branco é empossado como novo chefe da Casa Civil
http://www.osul.com.br/fabio-branco-e-empossado-como-novo-chefe-da-casa-civil/

O governador José Ivo Sartori empossou, na manhã de ontem, no Palácio Piratini, o novo chefe da Casa Civil, Fábio Branco. Ele

assume a coordenação política do governo do Estado em substituição a Márcio Biolchi, que vai para a Secretaria de

Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia.
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Governo investe R$ 18,5 milhões para qualificar pesquisa
http://www.osul.com.br/governo-investe-r-185-milhoes-para-qualificar-pesquisa/

O governo do Estado vai investir R$ 18,5 milhões para incentivar a pesquisa científica e qualificar os recursos humanos. A

Fundação de Amparo à Pesquisa do Estado do Rio Grande do Sul lança, nesta quinta-feira, às 10h, no Palácio Piratini, os

editais Programa Pesquisador Gaúcho, Programa de Pesquisa para o SUS e o Programa de Auxílio ao Recém-Doutor.
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RS: divulgado resultado parcial da seleção para o Bolsa Juventude
Rural, diz SDR



http://www.paginarural.com.br/noticia/242457/divulgado-resultado-parcial-da-selecao-para-o-bolsa-juventude-rural-diz-sdr

Foi publicado do Diário Oficial do Estado de terça-feira (2) o resultado parcial da seleção para o Programa Bolsa Juventude Rural,

oferecido pelo governo do Estado, por meio da Secretaria do Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo (SDR). Nesta

primeira etapa, foram recebidas 327 inscrições de alunos oriundos 78 escolas, de 49 municípios, sendo 190 candidatos habilitados e

137 inabilitados. Os candidatos habilitados e inabilitados terão prazo até a próxima segunda-feira (8) para apresentar recurso. O

programa disponibilizará bolsas de R$ 200 mensais por um período de 10 meses, por meio do Fundo Estadual de Apoio ao

Desenvolvimento dos Pequenos Estabelecimentos Rurais (Feaper). 

 

 O programa tem como objetivo dar oportunidade e condições de acesso e permanência no Ensino Médio e de implantação de

projetos produtivos sustentáveis, estimulando a sucessão nas propriedades rurais familiares. "A permanência do jovem no campo

contribui muito para o desenvolvimento do meio rural, porque o jovem é ousado, mais curioso, paga para ver", afirma o secretário da

SDR e presidente do Conselho de Administração do Feaper, Tarcisio Minetto. 

 

 Para o diretor de Departamento de Agricultura Familiar e Agroindústria, José Alexandre Rodrigues, na fase final de conclusão do

curso o aluno por vezes fica ansioso em busca de suporte financeiro. "A bolsa mensal é uma iniciativa que procura minimizar este

tipo de situação", entende. 

 

 O auxílio é direcionado a jovens matriculados no 3o ano do Ensino Médio que estudam em regime de pedagogia da alternância em

escolas públicas estaduais ou instituições sem fins lucrativos. Os estudantes devem ter entre 15 e 29 anos, ter Declaração de Aptidão

do Pronaf (DAP) ativa e baixa renda bruta familiar. Os candidatos foram classificados por dois critérios: jovens em regime de

internato e jovens que residem na maior distância entre a escola e residência. 

 

 O resultado parcial da seleção está disponível Aqui. Maiores informações poderão ser obtidas no Departamento de Agricultura

Familiar e Agroindústria da SDR, na Av. Praia de Belas, 1.768, em Porto Alegre, ou pelo telefone (51) 3218-3396.
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Governo regulamenta política de Dados Abertos no Estado e relança
portal
http://radiopampa.com.br/governo-regulamenta-politica-de-dados-abertos-no-estado-e-relanca-portal/

O Rio Grande do Sul passa a contar, a partir desta semana, com uma política pública específica sobre Dados Abertos. Em cerimônia

no Palácio Piratini, na manhã desta quarta-feira (3), o governador José Ivo Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de

Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi relançado o Portal Dados Abertos RS,

reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.  “Hoje, damos mais um passo e reafirmamos nosso

compromisso com a transparência ao instituir a política de Dados Abertos, que reúne um expressivo conjunto de dados a serviço do

cidadão. Isso não é fácil. Reunir um mundo de dados é um desafio permanente e que deve ter continuidade”, afirmou o governador

José Ivo Sartori.

Ao lembrar que a regulamentação da política de Dados Abertos ocorre no Dia Mundial da Liberdade de Imprensa, Sartori enfatizou:

“Se não respeitarmos hoje a liberdade de imprensa, amanhã todas as outras liberdades estarão comprometidas”.

O governador ressaltou ainda que o Portal de Dados Abertos só foi concretizado porque houve muito trabalho de diversas equipes.

“A iniciativa está sintonizada com as necessidades do presente e do futuro. Muitos podem pensar que o futuro é algo distante. Eu

prefiro acreditar que ele é construído no hoje, no dia a dia. O nosso futuro é o Rio Grande do Sul e temos que seguir de cabeça

erguida, com esperança e coragem”.

O chefe da Casa Civil, Fábio Branco, classificou a Política de Dados Abertos como “audaciosa e corajosa”. Branco destacou que a

intenção é “ampliar o acesso à informação para a sociedade e melhorar a eficiência do Estado”.

O secretário de Comunicação, Cleber Benvegnú, afirmou que o governo “está cravando um marco na política cultural gaúcha na área



digital”. Para ele, “depois desta política de transparência, certamente, a demagogia e a irresponsabilidade na gestão pública vão ficar,

no mínimo, mais constrangidas”.

Portal

Dados Abertos são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para que todos os

cidadãos e entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas, como em sites ou aplicativos, por exemplo.

Devem estar representados em meio digital, em formato aberto (extensões em softwares livres), referenciados na rede mundial de

computadores (Web) e oferecidos sob licença aberta, que permita livre utilização, implementação ou cruzamento.

A política estimula a transparência, o empreendedorismo e os serviços ao cidadão. Entre os dados que poderão ser acessados nesta

nova versão, estão informações disponíveis pela Fundação de Economia e Estatística relativas a receitas públicas, setor primário,

emprego e renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras.

Os conjuntos de dados estão lançados em 25 grandes grupos macrotemáticos. Para elaborar a política de Dados Abertos do RS, foi

criado um grupo de trabalho com a função de aprimorar a temática, composto por representantes da Casa Civil, Secretaria de

Comunicação, Fundação de Economia e Estatística, Procergs e Secretaria da Fazenda.

Também foi produzido o Manual sobre a Política de Dados Abertos, um projeto de governo que consta no Acordo de Resultados

firmado pela Casa Civil com o governo do Estado para 2017. O subchefe de Ética, Controle Público e Transparência da Casa Civil,

Marcus Vinícius Góes,  afirmou que a política de Dados Abertos está alinhada aos conceitos de promoção de transparência,

fiscalização, participação cidadã, controle social, engajamento cívico, combate à corrupção e, principalmente, ao desenvolvimento

de novas formas criativas de prestação de serviços públicos.

Vantagens dos Dados Abertos

Qualquer indivíduo, grupo ou empresa poderá utilizar as ferramentas de software disponíveis para adaptar os dados públicos às suas

necessidades, independentemente do conhecimento ou previsão dos produtos e serviços finais por parte das fontes oficiais.

Eficiência para a gestão pública

Ao publicar os dados de maneira pró-ativa, em formato e licença abertos, reduzem-se os custos de transação decorrentes da

necessidade de firmar convênios ou termos de cooperação para ter acesso a bancos de dados e informações de outros órgãos

públicos. Diminui também a despesa associada à aquisição de licenças para implementação e reutilização em plataformas e soluções

proprietárias específicas.

Acordo de Resultados

A política de Dados Abertos é um dos projetos entregáveis da Casa Civil no Acordo de Resultados 2017. O Acordo, assinado por

todas as secretarias e vinculadas, consiste no acompanhamento dos projetos definidos como prioritários para serem executados pelo

governo do Estado. Envolve o planejamento de indicadores de desempenho, ações e eficiência da gestão.

Essa rede de governança prioriza as demandas da sociedade com intuito de construir um governo mais eficiente na aplicação de

recursos, mais ágil e menos burocrático, que, de forma transparente, dialogue com a população e entregue serviços de qualidade.

The post Governo regulamenta política de Dados Abertos no Estado e relança portal appeared first on O Sul.
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Brigada Militar busca apoio para construir alojamento para policiais
em Cachoeirinha



http://radiopampa.com.br/brigada-militar-busca-apoio-para-construir-alojamento-para-policiais-em-cachoeirinha/

A diretoria da ACC (Associação Comercial de Cachoeirinha) recebeu, na manhã desta quarta-feira (3), o comandante do 26º

Batalhão de Polícia Militar de Cachoeirinha, major Luciano Moritz Bueno, e o presidente da Câmara de Cachoeirinha, vereador

Marco Barbosa.

O objetivo da reunião é buscar apoio junto a empresários e comerciantes da cidade em  ao projeto de construção de um novo

alojamento para melhor acolher os policiais militares que estão na cidade em razão da Operação Avante, do governo do Estado. A

estrutura do 26º batalhão hoje existente não possui condições adequadas. Mesmo com o baixo efetivo de policiais, 50% menor que o

ideal para o município, a Brigada Militar tem se esforçado para trazer mais segurança ao município.

Barbosa ressaltou a necessidade de intensificar o apoio às instituições de polícia, ajudando naquilo que for possível. André Campos,

presidente da ACC, informou o apoio da entidade à Brigada Militar, colocando-se como parceira para melhorar a segurança em

Cachoeirinha.

The post Brigada Militar busca apoio para construir alojamento para policiais em Cachoeirinha appeared first on O Sul.
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Governo gaúcho pagou toda a Folha de R$ 29 milhões para os
empregados das Fundações
http://polibiobraga.blogspot.com.br/2017/05/governo-gaucho-pagou-toda-folha-de-r-29.html

Após pagar 76% dos salários dos servidores do Poder Executivo relativos ao mês de abril, o governo gaúcho anunciou esta tarde que

pagou nesta quarta-feira os salários dos funcionários das Fundações. A secretaria da Fazenda avisou que pagará os 24% restantes da

Folha do Executivo até o dia 11. 

 

 Foram, R$ 29 milhões para 5.200 trabalhadores regidos pela CLT. 

 

 Os celetistas não são objeto de pagamentos parcelados.
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Zeppelin filmes produz novo filme do governo do Rio Grande do Sul
http://portaldapropaganda.com.br/noticias/11955/zeppelin-filmes-produz-novo-filme-do-governo-do-rio-grande-do-sul/

Com roteiro assinado pela agência Matriz, de Porto Alegre, o novo filme institucional da Secretaria de Comunicação do Rio Grande

do Sul faz os gaúchos pensarem sobre o futuro. Produzido pela Zeppelin Filmes, o filme dirigido por Fernanda Rotta conta com

trilha sonora da Sound Thinkers. 

Intitulado "O meu futuro", o comercial propõe uma reflexão, usando diversos exemplos e representações para mostrar os esforços do

Governo do Estado na construção de um futuro melhor para todos os gaúchos. Desbravar o mundo, a inovação, o filho que está para

nascer ou a superação de uma crise são alguns dos exemplos das inúmeras formas que o amanhã pode ter. A partir do mote da

concepção de um novo horizonte, a peça reforça importantes atributos regionais como a agricultura e sua modernização, e como

esses elementos se somam para um olhar mais positivo sobre o nosso Estado. 

O filme de 60'' está sendo veiculado em canais da TV aberta da região Sul e por meio das redes sociais da SECOM - RS. "Foi um

trabalho bastante desafiador, a ideia foi propor um olhar novo, mais leve e mais otimista para o futuro. Propor uma trégua, um

espaço para acreditar que o futuro pode melhorar. É gratificante chegar a esse resultado, cheio de sensibilidade e capaz de tocar as

mais diferentes pessoas", comenta a diretora de cena, Fernanda Rotta. 



 

Ficha Técnica 

Agência: Matriz 

 Cliente: SECOM - Secretaria de Comunicação 

 Produto: Institucional 

 Campanha: O Meu Futuro 

 Direção de Criação: Roberto Philomena e Mauricio Oliveira 

 Criação: Roberto Philomena, Renata Leiria e Vini Marques 

 Atendimento: Angélica Collet e Sandra Calçada 

 Produção: Monique Sabater e Mário Seefeld 

 Mídia: Magali Barros e Sandra Silva 

 Produtora/Filme: Zeppelin Filmes 

 Direção/Filme: Fernanda Rotta 

 Assistente de Direção/Filme: Roberta Raiter 

 Direção de Produção/Filme: Arnoni Lenz 

 Direção de Arte/Filme: Bernardo Zortea 

 Direção de Fotografia/Filme: Fernando Bertolucci 

 Produção de Figurino/Filme: Alex Hoff 

 Produção de Elenco/Filme: Yago Warren 

 Maquiagem/Filme: Jhony Left 

 Montagem/Filme: Bruna Abubakir 

 Finalização/Filme: Alexandre Calliari, Edmundo Machado e Kadu Mirapalhete 

 Produção Executiva/Filme: Everson Colossi Nunes 

 Atendimento/Filme: Mirela Cunha 

 Produtora/Som: Sound Thinkers 

 Produção e Arranjo/Som: Joe Black 

 Mixagem/Som: Tiago Abrahão e Saulo Baumgartner 

 Locução/Som: Felipe Fiori e Diana Manenti 

 Atendimento/Som: Pati Stima 

 Aprovação/Cliente: Cleber Benvegnú e Tiago Dimer
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Jornalista de Porto Alegre testa serviço de mototáxi na Capital.
Saiba como foi
http://www.poa24horas.com.br/jornalista-de-porto-alegre-testa-servico-de-mototaxi-na-capital/

Fazia pouco mais de nove anos desde a última vez que o repórter Rafael Sant'Anna subira numa moto. Foi em 13 de março de 2008,

um dia após seu aniversário de 18 anos. Na época, tentara pilotar uma motocicleta. "É igual andar de bicicleta", lhe garantira um

amigo. Não era. Na primeira curva, caiu em alta velocidade. "Milagrosamente, não quebrei nenhum osso. Me ralei inteiro e perdi

uma camiseta que adorava, apenas." Desde então, ele sempre fugiu desse meio de transporte, responsável por levar sushi, pizza ou

xis às casas dos porto-alegrenses. Até ontem, quando testou o serviço de mototáxi, recém-inaugurado em Porto Alegre. Confira o

relato do Rafael: 

"Nossa intenção era realizar um teste espontâneo - ou seja, o mototaxista não deveria saber que carregaria um jornalista. Chamei a

corrida às 15h, na esquina entre as ruas Olavo Bilac e Lima e Silva. Cerca de 20 minutos depois, chegou a moto. O destino seria o

Palácio Piratini, na avenida Duque de Caxias - um trajeto de aproximadamente 3 km. 

'Vai custar R$ 5 e nós vamos chegar lá em sete minutos', garantiu o simpático mototaxista Marcelo Felipe Correa, 44 anos. Ele,



então, me alcançou um capacete vermelho e uma touca descartável. Respirei fundo, tentei abstrair da minha mente aquele tombo de

2008 e subi na garupa do Marcelo. Para minha sorte, a corrida pareceu um passeio. 

Durante todo o trajeto, o Marcelo nunca ultrapassou o limite de velocidade permitido na via. Não costurou entre os carros. Realizou

curvas com suavidade. Enfim, não me tratou como uma pizza. 

Exatamente sete minutos depois, chegamos ao Palácio Piratini e paguei o combinado, R$ 5. É assim, combinando o valor antes da

corrida, que os mototáxis funcionarão na capital enquanto a EPTC (Empresa Pública de Transporte e Circulação) analisa se aceita,

ou não, criar uma legislação municipal - que conte com a instalação de mototaxímetros, semelhantes aos dos táxis. 

Por enquanto, os mototáxis operam sob a proteção da lei federal 12.009, de 2009. Ela exige que os profissionais realizem um curso

de mototaxista (de 30 horas/aula). Também é obrigatório ser maior de 21 anos, possuir habilitação há, no mínimo, dois anos e

utilizar capacete e um colete de identificação - que, na capital, será na cor laranja. 

O Marcelo não estava com o tal colete, mas usava um casaco do Sindimoto (Sindicato dos Motociclistas). Ele é um dos 12

mototaxistas legalmente capacitados para realizar o serviço em Porto Alegre, conforme o presidente do sindicato, Valter Ferreira.

Até o final do mês, a expectativa da entidade é contar com 72 profissionais. 

Para o segundo semestre, a ideia do presidente é regularizar a situação dos 700 mototaxistas que já atuam na capital. Só então, o

objetivo do sindicato começará a ser alcançado: atuar nas lacunas deixadas pelo transporte público. 

Concorrência com os ônibus 

'Nós preenchemos a lacuna deixada pelo transporte coletivo, principalmente os ônibus. É um serviço precário, demorado e caro para

o passageiro. Nós somos rápidos, baratos, buscamos na porta de casa e deixamos na frente do destino', aponta Ferreira. 

De fato, minha corrida foi apenas R$ 0,95 mais cara que uma passagem de ônibus. Uma viagem do campus da PUCRS até o centro,

por exemplo, deve sair por R$ 6. Já as mulheres, se preferirem, podem pedir o serviço de uma mototaxista. 

No momento, a única disponível é a Ana Paula de Moraes. Por fim, o mototáxi passou com louvores pelo teste. O serviço foi

profissional, rápido, barato e tranquilo - até para um repórter parcialmente traumatizado. (Band RS) 
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Sartori cobra secretários: "Do céu só vem chuva e cocô de
passarinho"
http://www.poa24horas.com.br/sartori-cobra-secretarios-do-ceu-so-vem-chuva-e-coco-de-passarinho/

Ao seu estilo, o governador José Ivo Sartori cobrou nesta quarta-feira uma postura mais ativa dos secretários nas negociações para

aprovação dos projetos do ajuste fiscal do Executivo que ainda estão na Assembleia. Sartori disse que os secretários não podem ficar

esperando que as coisas aconteçam. "Nada vem do céu, a não ser chuva de pedra e cocô de passarinho", comparou o governador,

arrancando risos da pequena plateia, formada por alguns deputados, integrantes do primeiro escalão e assessores que participavam

da transmissão de cargo na Casa Civil, no final da manhã. Com a cerimônia, se efetivou a troca de cadeiras entre Fábio Branco,

antes secretário do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia, e que agora passa a comandar a Casa Civil; e Márcio

Biolchi, que deixou a Casa Civil e foi para o Desenvolvimento Econômico. 

Mais sério, Branco disse, ao final do ato, que vai imprimir um novo ritmo nas articulações com o Legislativo, que considera sua



principal atribuição. "Agora é uma nova etapa, até porque os projetos são muito mais complexos, então vamos acelerar e aperfeiçoar

a relação com a Assembleia. Minha prioridade é uma relação mais próxima", definiu. Segundo ele, a agenda de votações será

construída em uma reunião de estratégia na próxima segunda-feira. 

O governo ainda não tem os votos necessários para aprovar parte dos projetos, entre eles a Proposta de Emenda Constitucional

(PEC) que prevê o fim da exigência de plebiscito para a venda da CEEE, da Sulgás e da CRM. A PEC necessita de 33 votos, em

dois turnos de votação. Por isso, o Executivo trabalha para tentar fechar uma conta hoje improvável: 'cavar' dois votos no PDT;

negociar uma 'virada' no PSB, que tem três deputados; e isolar o deputado Luís Augusto Lara, contrário à PEC, no PTB, garantindo

os outros quatro votos da sigla. (Correio do Povo) 
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PL prevê incentivo financeiro para agentes comunitários de saúde 
http://lproweb.procempa.com.br/pmpa/prefpoa/cs/default.php?p_noticia=999189818

Foto: Ricardo Giusti/PMPA 

 

Incentivo financeiro para agentes comunitários de saúde será repassado pelo Governo do Estado 

O prefeito de Porto Alegre, Nelson Marchezan Júnior, e o secretário-adjunto de Saúde, Pablo Stürmer encaminharam à Câmara

Municipal, nesta quarta-feira, 3, projeto de lei que prevê o pagamento do incentivo aos agentes comunitários de saúde. O recurso

será repassado pelo Governo do Estado. Com a ação da Secretaria Municipal de Saúde e o Instituto Municipal de Estratégia de

Saúde da Família irão regulamentar o direito ao incentivo aos agentes que atuam no território, incluídos no Cadastro Nacional de

Estabelecimentos de Saúde em setembro de 2016.   O prefeito reafirmou o compromisso com os recursos carimbados. "Dinheiro da

saúde é da saúde; da educação é da educação. Não permitiremos que os recursos carimbados sejam destinados a outros fins",

declarou. 

 

 De acordo com Pablo Stürmer, a decisão tem o objetivo de valorizar o papel dos trabalhadores, considerando a importância da

Estratégia Saúde da Família e da Estratégia de Agentes Comunitários de Saúde na consolidação do Sistema Único de Saúde. Além

disso, a vice-presidente do IMESF, Lívia Faller, destaca que a Capital levou em conta a necessidade de ampliar e qualificar o acesso

da população às ações de promoção, prevenção e recuperação da saúde, que contribuam para a melhoria dos indicadores de saúde na

cidade.   Os recursos financeiros serão transferidos em duas parcelas durante o ano, nos meses de junho e novembro e repassados

conforme disponibilidade do Tesouro Estadual, do Fundo Estadual de Saúde diretamente aos Fundos Municipais de Saúde, aos

municípios que possuem ACS implantados, conforme a Portaria MS 2.488/2011. O valor de cada parcela corresponde a 50% valor

do repasse do recurso da Assistência Financeira Complementar (AFC) da União.   - Conforme a Lei 11.062, de 2011, está entre as

funções dos agentes comunitários de saúde integrar a equipe do Programa de Saúde da Família (PSF), destacando-se na comunidade

pela capacidade de se comunicar com as pessoas e pela liderança natural que exerce; tornar-se elo entre a equipe do PSF e a

comunidade, estando em contato permanente com as famílias; tornar-se elo cultural educativo na comunidade; realizar mapeamento

de sua área; cadastrar as famílias e atualizar permanentemente esse cadastro; identificar indivíduos e famílias expostos a situações de

risco; identificar áreas de risco; orientar as famílias para a utilização adequada dos serviços de saúde, encaminhando-as e agendando

consultas, exames e atendimento odontológico, quando necessário; realizar ações e atividades, no nível de suas competências, nas

áreas prioritárias da Atenção Básica; realizar, por meio da visita domiciliar, acompanhamento mensal de todas as famílias sob sua

responsabilidade; estar sempre bem informado e informar aos demais membros da equipe sobre a situação das famílias

acompanhadas, particularmente daquelas em situações de risco; desenvolver ações de educação e vigilância à saúde, com ênfase na

promoção da saúde e na prevenção de doenças; promover a educação e a mobilização comunitária, visando a desenvolver ações

coletivas de saneamento e melhoria do meio ambiente, entre outras; traduzir, para a equipe do PSF, a dinâmica social da

comunidade, suas necessidades, suas potencialidades e seus limites; e identificar parceiros e recursos existentes na comunidade que



possam ser potencializados pela equipe. 

 Texto de: Neemias Freitas 

 Edição de: Flávia Lima Moreira 

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada. 
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Regulamentada política de dados abertos no Estado
http://lproweb.procempa.com.br/pmpa/prefpoa/cs/default.php?p_noticia=999189836

Representando a prefeitura, o diretor-presidente da Companhia de Processamento de Dados do Município de Porto Alegre

(Procempa), Paulo Roberto Miranda, participou nesta quarta-feira, 3, de cerimônia no Palácio Piratini, em que o governador José Ivo

Sartori assinou o decreto que regulamenta a Política de Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No

mesmo ato, foi relançado o Portal Dados Abertos RS, reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa.   

Em Porto Alegre, a política dos dados abertos foi regulamentada em 2014, e desde 2013, é possível consultar, através do

http://datapoa.com.br informações detalhadas de mobilidade urbana, educação, saúde, limpeza, entre outros. Em fase de

reestruturação, o portal deverá integrar o poa.hub, novo espaço de inovação e tecnologia da cidade.    O datapoa tem como objetivo a

colaboração e a participação da comunidade no desenvolvimento de soluções inteligentes para a cidade. No portal também é

possível localizar informações sobre turismo, limpeza urbana, entre outros. Os dados podem ser utilizados em plataformas web,

aplicativos e softwares.   

Texto de: Denise Righi

Edição de: Flávia Lima Moreira

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada. 
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Estado afirma que vai disponibilizar parte dos dados de
desonerações fiscais na internet
http://gaucha.clicrbs.com.br/rs/noticia-aberta/estado-afirma-que-vai-disponibilizar-parte-dos-dados-de-desoneracoes-fiscais-na-internet-194554.html

Os dados do Estado referentes às desonerações fiscais serão disponibilizados na internet até o final do ano, de forma detalhada. No

entanto, os casos em que há a indicação de sigilo devem continuar ocultos. A falta de publicidade dos benefícios oferecidos,

chamado de "caixa preta" pela oposição, é alvo de apontamentos do Tribunal de Contas do Estado (TCE). 

"Vamos observar e decidir, fazendo consultas jurídicas internas, o que é sigilo fiscal inclusive por força de lei e o que pode ser

disponibilizado", relata o secretário estadual de Comunicação, Cleber Benvegnú. 

Nesta quarta-feira (3), o governador assinou o decreto que regulamenta a política de divulgação de dados sobre o Estado. Referente

às informações fiscais, José Ivo Sartori mencionou o movimento liderado pela oposição na Assembleia Legislativa para que uma

Comissão Parlamentar de inquérito (CPI) seja instalada para investigar as desonerações fiscais. 

"São informações detalhadas sobre arrecadação e desoneração de impostos para que ninguém fique em dúvida amanhã ou depois que

precise uma CPI porque está dando incentivo", disse Sartori. 

A movimentação no Legislativo gaúcho iniciou depois que o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Edson Fachin autorizou a

abertura de inquéritos de políticos investigados na Operação Lava-Jato. A deputada federal Yeda Crusius (PSDB), que concedeu



desonerações fiscais à Braskem, braço petroquímico da Odebrecht, foi citada como beneficiária de doações ilegais para que o

benefício fosse concedido. 

Dados Abertos 

Nesta quarta-feira (3), o Governo do Estado também anunciou a ampliação das informações disponíveis no Portal Dados Abertos

RS.
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Com atraso, RS normaliza transporte escolar para Porto Alegre e
mais três cidades
http://gaucha.clicrbs.com.br/rs/noticia-aberta/com-atraso-rs-normaliza-transporte-escolar-para-porto-alegre-e-mais-tres-cidades-194559.html

Com atraso de quase dois meses, o Governo do Estado normalizou o transporte escolar em Porto Alegre e em mais três cidades do

Rio Grande do Sul. O serviço, que é obrigatório para alunos que residem na zona rural dos municípios, estava interrompido desde o

começo do ano letivo, em 6 de março. No entanto, em Rosário do Sul, na Fronteira Oeste, mais de 120 alunos seguem sem o

transporte. 

O serviço foi normalizado, ao longo das últimas semanas, em Encruzilhada do Sul, no Vale do Rio Pardo, e em Jaguari e em São

Francisco de Assis, na Região Central, além da região das Ilhas, em Porto Alegre. A Secretaria Estadual de Educação (Seduc) alega

que o motivo foi atraso na entrega e análise de documentos das empresas, já que a licitação começou a ser feita no período

adequado. 

Em Rosário do Sul, levantamento da Gaúcha SM identificou mais de 120 alunos sem transporte em 10 escolas. A coordenadoria

abriu licitação para 10 contratos de transporte, mas sete ainda não foram fechados. A Coordenadoria de Educação da região contesta

o número, afirmando que parte do serviço é feita através de carona fornecida pelo município. 

Historicamente, os municípios assumem o serviço do transporte escolar através de convênio com a Seduc - há apenas 17 cidades em

que as prefeituras devolveram a responsabilidade ao Estado neste ano. Dessas 17, em 15 chegou a haver interrupção no serviço.
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Mais de 120 alunos seguem sem aula em Rosário do Sul por falta de
transporte
http://gaucha.clicrbs.com.br/rs/noticia-aberta/mais-de-120-alunos-seguem-sem-aula-em-rosario-do-sul-por-falta-de-transporte-194542.html

A falta de transporte público para os alunos da rede estadual de ensino ainda causa transtornos para os estudantes que vivem no

interior de Rosário do Sul. São mais de 120 alunos que sequer frequentaram a escola neste ano, mesmo mais de dois meses depois

do ano letivo ter iniciado. O número foi obtido através do contato da reportagem da Rádio Gaúcha com as 10 escolas públicas

estaduais do município. 

As duas instituições com maior número de estudantes que seguem sem frequentar as aulas são as Escolas Carolina Argemi Vasquez

e Deputado Ruy Ramos. Juntas elas têm aproximadamente 95 alunos que faltaram as aulas por falta de transporte. 

Os números foram contestados pela Coordenadora Adjunta da 19ª Coordenadoria Regional de Educação, Simone Machado

Henriques. "Cerca de 90% dos alunos já estão sendo transportados", diz a coordenadora. Ela complementa afirmando que parte do

serviço é feita através de uma carona fornecida pelo município de Rosário do Sul. 

A coordenadoria abriu licitação para 10 contratos de transporte, mas sete ainda não foram fechados. 



De acordo com o Diretor de Articulação com os Municípios do Programa de Apoio ao Transporte Escolar (Peate) do governo

estadual, Itamar Baptista Chagas, o problema acontece por que está difícil de encontrar veículos que se enquadrem na legislação

para o transporte de estudantes. O diretor reclama também do rompimento do contrato do município com o governo estadual. 

Outro problema apontado pelos diretores das escolas é como as aulas perdidas serão recuperadas. Conforme a diretora da escola

Plácido de Castro, Juliana Kich, falta orientação aos diretores. "Ninguém falou que tipo de recuperação será feita. Serão aulas aos

sábados? Os ônibus virão aos sábados? Quem vai dar a recuperação? O professor vai receber para trabalhar aos sábados ou mais uma

vez ele vai ser punido porque o Estado não cumpriu com a parte dele?", desabafa a diretora. 

No início de abril, o Ministério Público determinou, com regime de urgência, que o governo gaúcho e a prefeitura de Rosário do Sul

forneçam transporte escolar para todos os alunos da rede pública que residam na área rural. Caso a ordem não seja cumprida, a

justiça irá bloquear os valores suficientes para custear a contratação do transporte. 

Nos outros municípios das regiões Central e Fronteira Oeste, que também tiveram problema no transporte de alunos da zona rural, a

situação já foi normalizada, segundo a Secretaria Estadual de Educação. 
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Novo secretário de Educação defende parcerias com iniciativa
privada nas escolas
http://gaucha.clicrbs.com.br/rs/noticia-aberta/novo-secretario-de-educacao-defende-parcerias-com-iniciativa-privada-nas-escolas-194576.html

Tendo a modernização do ensino, as parcerias com a iniciativa privada e o foco no aluno como principais diretrizes, tomou posse

nesta quarta-feira (3) o novo secretário estadual da Educação, Ronald Krummenauer. Em uma cerimônia que contou com

representantes de entidades empresariais e integrantes do governo, disse esperar deixar um "começo de trabalho" nos 20 meses que

terá até o final do governo Sartori. 

"Sem acreditar no milagre que em 20 meses tudo irá mudar, mas em quatro ou cinco anos eu acredito que a gente possa novamente

ser o principal Estado do Brasil na educação", destacou. 

Entre as entidades cortejadas por Krummenauer para futuras parcerias na educação pública gaúcha, estão as que compõem o Sistema

S (Sesi, Senai e Senat). Ele citou, ainda, sindicatos de escolas de idiomas que poderiam potencializar disciplinas nessas áreas. 

Afirmou que pretende ampliar o diálogo com os professores, mas não prometeu o pagamento do piso salarial. Sobre possíveis

mudanças no plano de carreira, 

"O atual plano de carreira é de 1974. Então, não é possível que a gente tenha coisas que se possa discutir ali. Essas alternativas

prefiro ainda desenvolver dentro da Secretaria da Educação e com os demais atores" 

Mudanças no secretariado 

Nesta semana, outros secretários também tomaram posse após uma reforma que atingiu oito órgãos estaduais. Abaixo, as principais

mudanças. 

Novos integrantes do Executivo: 

- Casa Civil: Fábio Branco (PMDB) 



- Desenvolvimento Econômico: Márcio Biolchi (PMDB) 

- Educação: Ronald Krummenauer 

- Obras, Saneamento e Habitação: Fabiano Pereira (PSB) 

- Secretaria do Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e Direitos Humanos: Maria Helena Sartori (PMDB) 

- Minas e Energia: Artur Lemos 

Demais anúncios: 

- Casa Militar: Alexandre Martins 

- IPE: Otomar Vivian 

- Secretário-adjunto da Segurança Pública: coronel Everton Oltramari 

- Secretário-adjunto do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia: Evandro Fontana 

- Secretária-adjunta e diretora geral da Educação: Iara Wortman
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Fábio Branco assume a Casa Civil do governo Sartori
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/fabio-branco-assume-a-casa-civil-do-governo-sartori/

Márcio Biolchi vai para a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia

O governador José Ivo Sartori empossou, na manhã desta quarta-feira, no Palácio Piratini, o novo chefe da Casa Civil, Fábio Branco.

Ele assume a coordenação política do governo em substituição a Márcio Biolchi, que vai para a Secretaria de Desenvolvimento

Econômico, Ciência e Tecnologia (Sdect). 

O cargo de secretário adjunto permanece com José Guilherme Kliemann. 

Branco é empresário econstruiu a carreira política em Rio Grande, cidade onde nasceu. Foi prefeito do município de 2001 a 2004 e

de 2009 a 2012. Em 2014, elegeu-se o deputado estadual mais votado do PMDB para a Assembleia Legislativa e o candidato mais

votado da Região Sul. 

Em janeiro de 2015, assumiu a Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia e a coordenação do Sistema de

Desenvolvimento do RS. É casado e pai de três filhos. Fonte:Correio do Povo
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Sartori cobra postura ativa de secretários: "Do céu só vem chuva de
pedra e cocô de passarinho"
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/sartori-cobra-postura-ativa-de-secretarios-do-ceu-so-vem-chuva-de-pedra-e-coco-de-passarinho/

Fábio Branco, que assumiu a Casa Civil, disse que vai imprimir um novo ritmo nas articulações com o Legislativo, o que considera
a principal atribuição no cargo

O governador José Ivo Sartori cobrou nesta quarta-feira uma postura mais ativa dos secretários nas negociações para aprovação dos

projetos do ajuste fiscal do Executivo que ainda estão na Assembleia. Sartori disse que os secretários não podem ficar esperando que



as coisas aconteçam. "Nada vem do céu, a não ser chuva de pedra e cocô de passarinho", comparou o governador, arrancando risos

da pequena plateia, formada por alguns deputados, integrantes do primeiro escalão e assessores que participaram da transmissão de

cargo na Casa Civil, no final da manhã. 

Com a cerimônia, se efetivou a troca de cadeiras entre Fábio Branco, antes secretário do Desenvolvimento Econômico, Ciência e

Tecnologia, e que agora passa a comandar a Casa Civil; e Márcio Biolchi, que deixou a Casa Civil e assumiu o Desenvolvimento

Econômico. 

Mais sério, Branco disse, ao final do ato, que vai imprimir um novo ritmo nas articulações com o Legislativo, que considera a

principal atribuição no cargo. "Agora é uma nova etapa, até porque os projetos são muito mais complexos, então vamos acelerar e

aperfeiçoar a relação com a Assembleia. Minha prioridade é uma relação mais próxima", definiu. Segundo ele, a agenda de votações

vai ser construída em uma reunião de estratégia na próxima segunda-feira. 

O governo ainda não obteve os votos necessários para aprovar parte dos projetos, entre eles a Proposta de Emenda Constitucional

(PEC) que prevê o fim da exigência de plebiscito para a venda da CEEE, da Sulgás e da CRM. A PEC precisa de 33 votos, em dois

turnos de votação. Por isso, o Executivo trabalha para tentar fechar uma conta hoje improvável: 'cavar' dois votos no PDT; negociar

uma 'virada' no PSB, que soma três deputados; e isolar o deputado Luís Augusto Lara, contrário à PEC, no PTB, garantindo os

outros quatro votos da sigla. Fonte:Agência Brasil
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Governo do RS amplia portal com mais de mil dados abertos
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/governo-do-rs-amplia-portal-com-mais-de-mil-dados-abertos/

Ferramenta faz parte da regulamentação da política de dados abertos no estado

José Ivo Sartori lançou o portal reformulado com dados do governo | Foto: Guilherme Testa / Correio do Povo 

O governador José Ivo Sartori assinou, na manhã desta quarta-feira, no Palácio Piratini, o decreto que regulamenta a Política de

Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo ato, foi relançado o Portal Dados Abertos RS , que

foi restruturado e conta agora com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa. 

O secretário estadual de Comunicação, Cleber Benvegnú, explica que os dados serão postados por cada instituição de forma gradual

e que consultas jurídicas estão sendo feitas internamente para publicação ou não de assuntos de sigilo fiscal. "A questão é observar e

decidir e nós estamos fazendo consultas jurídicas internas sobre o que é sigilo fiscal e que, portanto, por força de lei, precisa ser

preservado ou não. A lógica é disponibilizar tudo que é possível, sem impedimento de lei. Agora, nós estamos avaliando o que está

dentro do sigilo fiscal ou não para ir disponibilizando esses dados", afirma o secretário. 

Os dados abertos disponíveis são informações públicas produzidas pelas instituições estatais e disponíveis em formato aberto para

que todos os cidadãos e entidades possam ter acesso. Entre os dados que poderão ser acessados nesta nova versão, estão informações

disponibilizadas pela Fundação de Economia e Estatística (FEE) relativas a receitas públicas, setor primário, emprego e renda,

educação, indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras. Os conjuntos de dados estão lançados em 25 grandes grupos

macrotemáticos. 

A pesquisadora da FEE Ana Júlia Possamai afirma que a Fundação cumpre seu papel constitucional ao divulgar e alimentar um

banco de informações com mais de mil conjuntos de dados. "Relativos aos dados da FEE em específico, que estão fazendo essa

primeira carga em todo o portal de dados RS. São mais de mil conjuntos de dados. A Fundação entra como pioneira nessa carga de

dados pela própria votação constitucional da FEE em dispor de dados público sobre a sociedade e economia gaúcha. Então todo

banco de dados da FEE, que tenha natureza pública, está sendo disposto à sociedade", declara. 

Para elaborar a política de Dados Abertos do RS, foi criado um grupo de trabalho com a função de aprimorar a temática, composto

por representantes da Casa Civil, Secretaria da Comunicação, Fundação de Economia e Estatística, Procergs e Secretaria da

Fazenda. Também foi produzido o Manual sobre a Política de Dados Abertos, um projeto de governo que consta no Acordo de



Resultados firmado pela Casa Civil com o governo do Estado para 2017. Fonte:Guilherme Kepler / Rádio Guaíba
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Governo gaúcho paga hoje salário integral das fundações
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/governo-gaucho-paga-hoje-salario-integral-das-fundacoes/

Previsão da Secretaria da Fazenda é complementar a folha até o próximo dia 11

Após completar os salários do mês de abril para 76% dos servidores do Executivo, com o crédito de até R$ 3.900,00 líquidos para

cada matrícula na última sexta-feira (28), o governo do Estado confirmou para esta quarta-feira (3) o pagamento integral dos

funcionários vinculados às fundações. Foram necessários R$ 29,02 milhões para a folha que compreende pouco mais de 5.200

trabalhadores regidos pela CLT (Consolidação das Leis do Trabalho). 

Os créditos já estão disponíveis para saque desde as primeiras horas da manhã. Mesmo nos períodos de parcelamento, os celetistas

vêm recebendo seus vencimentos em dia. Para os demais servidores ativos, inativos e pensionistas (que totalizam 344 mil vínculos),

a previsão da Secretaria da Fazenda é complementar a folha até o próximo dia 11. 

Até o momento, de uma folha líquida que chegou a R$ 1,08 bilhão em abril (excetuando as consignações e tributos), a Fazenda

conseguiu reunir R$ 793,5 milhões, bem como os R$ 102 milhões necessários para pagar a quinta parcela do 13º salário de 2016.

Com o depósito de R$ 3.900,00 líquido por contrato, 89% dos professores tiveram o pagamento integral no último dia útil do mês.

Fonte:Rádio Guaíba
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Sartori emposse hoje novos secretários
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/sartori-emposse-hoje-novos-secretarios/

Entre integrantes do núcleo duro de governo, somente Fábio Branco trocou de pasta na reforma do secretariado

O governador do Estado, José Ivo Sartori (PMDB), dá posse nesta quarta-feira a cinco secretários. Durante a manhã, tomaram posse

Marcio Biolchi (PMDB) na Secretaria do Desenvolvimento Econômico, Ciência e Tecnologia e Fábio Branco (PMDB) na Casa

Civil. O novo secretário da Educação, Ronald Krummenauer, toma posse às 15h no Palácio Piratini. O novo secretário de Minas e

Energia, Artur Lemos Júnior (PSDB), toma posse às 18h, em seu gabinete. A reforma de secretariado de Sartori, anunciada nos

últimos dias, também elevou a primeira-dama, Maria Helena Sartori (PMDB) até então interina, a titular da pasta do

Desenvolvimento Social, Trabalho, Justiça e Direitos Humanos. A Secretaria de Obras, Saneamento e Habitação também passou a

ter como titular o Fabiano Pereira (PSB). A reforma também alterou o chamado núcleo de governo, ou seja, os secretários mais

próximos de Sartori que tomam as principais decisões. Fábio Branco, Carlos Búrigo (Planejamento, Governança e Gestão), Cezar

Schimer (Segurança Pública) e Cleber Benvegnú (Comunicação). Fonte:Rádio Guaíba
 

03/05/2017 | Rádio Guaíba | radioguaiba.com.br | Geral

Novo secretário da Educação defende agenda positiva e fim de
conflitos com o Cpers
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/novo-secretario-da-educacao-defende-agenda-positiva-e-fim-de-conflitos-com-o-cpers/

Ronald Krummenauer tomou posse hoje defendendo parcerias que visem qualificação e formação profissional

O novo secretário estadual da Educação, Ronald Krummenauer, tomou posse, na tarde de hoje, em cerimônia realizada no Palácio

Piratini. Ao revelar surpresa com a indicação, ele admitiu que existem falhas no atual método de ensino nacional e adiantou que

pretende criar uma rede de parcerias como, por exemplo, com os Sistema S - conjunto de escolas, laboratórios e centros tecnológicos

- para auxiliar na qualificação dos estudantes e formação profissional dos docentes. 



Com as medidas, Krummenauer disse que pretende estancar as brigas com o Cpers-Sindicato e trabalhar ao lado da entidade, que

representa os professores, em favor de uma agenda positiva. "Construir alternativas que possam ser focadas nos alunos a fim de

sairmos, principalmente, dessa armadilha que nós armamos de que conflito entre sindicato dos professores e governo é tudo que

temos para discutir na educação (...). Acredito piamente que se a gente conseguir começar a construir essas alternativas, nós vamos

em algum momento conseguir, inclusive, remunerar melhor os professores", declarou. 

Além das parcerias e esforços, Krummenauer disse não ter nenhum "coelho na cartola" para administrar a Pasta até o fim de 2018.

Ele avaliou, também, que os antecessores não pagaram o Piso dos Professores por deficiência em caixa, e não por má vontade. 

Krummenauer acrescentou que, apenas com a implantação de uma nova política educacional é que o Rio Grande do Sul vai poder

ganhar em excelência, em um prazo mínimo que ele estima em cinco anos. "Principalmente, conseguir desenvolver uma nova

maneira de se fazer Educação e com isso deixar um legado nestes 20 meses (até o fim do mandato de Sartori) que possam ter

seguimento no Estado, sem acreditar em um milagre de quem em 20 meses tudo vai mudar. Mas em 4 ou 5 anos, acredito que a

gente possa, novamente, ser o principal estado do Brasil na área da Educação", frisou. 

Ronald Krummenauer também se mostrou aberto para discutir um novo plano de carreira para os professores, mas sem "um

pré-conceito inicial" e sim com medidas de implementação possível. Ao considerar retrógrado o plano vigente desde 1974,

Krummenauer ressaltou que é favorável a que se discutam itens do programa. 

Diretor-executivo da Agenda 2020 desde 2006 e ex-gerente do Sebrae/RS, Krummenauer é graduado em Administração de

Empresas e em Ciências, e pós-graduado em Finanças e Informática Empresarial. Ele sucede no cargo Luis Alcoba de Freitas,

vinculado ao PDT, que deixou a base de governo de Sartori. Iara Wortmann permanece como secretária adjunta. Fonte:Lucas

Rivas/Rádio Guaíba
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Schirmer: queda em latrocínio reflete trabalho do governo
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/schirmer-queda-em-latrocinio-reflete-trabalho-do-governo/

A partir do segundo semestre, SSP vai ampliar divulgação de indicadores

O secretário estadual da Segurança Pública, Cezar Schirmer, disse hoje que a queda nos registros de latrocínio (roubos seguidos de

morte) no primeiro trimestre reflete o trabalho desenvolvido pelos órgãos da Pasta. "A investigação qualificada e o reforço no

policiamento ostensivo surtiram efeito", disse. De acordo com ele, o latrocínio é um dos delitos criminais que mais impacta a

sociedade. 

Com base nos indicadores, o governo promete agora focar no combate ao tráfico de drogas e aos crimes de homicídio (quando a

morte não envolve roubo). Os primeiros três meses de 2017 registraram aumento de 12,8% - na Capital, a alta chegou a 11,7%.

Schirmer observou que a raiz do problema é a disputa por território entre as facções. "Aproximadamente 85% dos homicídios no RS

estão ligados, direta ou indiretamente, ao tráfico e ao consumo de drogas", salientou. 

A SSP também confirmou que vai ampliar a transparência na divulgação de indicadores. A partir do segundo trimestre, o crime de

abigeato passa a fazer parte da tabela principal, onde também estão relacionados homicídios dolosos (ocorrência e número total de

vítimas), latrocínios, furtos, furtos de veículos, roubos, roubos de veículo, estelionato e extorsão mediante sequestro. 

Uma segunda tabela também vai fazer parte da divulgação, relacionando os crimes de roubo e furto a bancos; roubo e furto a

estabelecimentos comerciais; e ocorrências em transporte coletivo. "Essas informações já eram disponibilizadas à sociedade e à

imprensa, mediante demanda", frisou o major Leandro Estabel Jung, chefe da Divisão de Estatística Criminal da SSP. Fonte:Rádio

Guaíba
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MP denuncia ex-diretor do Esporte Clube Passo Fundo e outros três
por fraude na Lei de Incentivo ao Esporte 
http://www.rduirapuru.com.br/justica/43154/mp+denuncia+ex-diretor+do+esporte+clube+passo+fundo+e+outros+tres+por+fraude+na+lei+de+incentiv

o+ao+esporte

Quatro pessoas foram denunciadas por uma fraude no programa Pró-Esporte, no qual o governo do Rio Grande do Sul destina

verbas para incentivar práticas esportivas no estado. A investigação da Promotoria Especializada Criminal do Ministério Público

aponta que um ex-diretor do Esporte Clube Passo Fundo pagou propina para aprovar uma verba de R$ 800 mil na Secretaria

Estadual do Esporte. 

O dinheiro foi destinado às categorias de base do clube. O promotor Flávio Duarte também denunciou dois servidores públicos

estaduais: um ex-funcionário da Secretaria do Esporte e um ex-diretor da Secretaria de Desenvolvimento. 

Eles teriam recebido propina para garantir a aprovação dos projetos. A acusação também atinge um intermediário do esquema. 

“Além da denúncia por crimes comuns, corrupção ativa e passiva, há também indícios da prática de sonegação fiscal no trato de

Passo Fundo com as empresas patrocinadoras. Em razão disso, eu solicitei o compartilhamento das provas para que a Receita

Estadual possa analisar e apurar a existência de sonegação fiscal”, afirma o promotor. 

Os recursos, que passam de R$ 800 mil, seriam destinados às categorias de base do clube. Escutas telefônicas levantam a suspeita de

que parte do dinheiro foi desviada com o uso de notas frias. Segundo o promotor, a propina para liberar a verba no governo seria de

5%. Ou seja, R$ 40 mil. 

Denúncia de ex-funcionário

A operação foi desencadeada no início de agosto do ano passado, após a denúncia de um ex-funcionário do clube, que preferiu não

ser identificado, ao Ministério Público. 

“Quando eles fizeram a proposta junto com outras pessoas de Passo Fundo eu disse que preferia não participar. Daí, a gente passou

essa informação para eles: ‘olha, a gente prefere não fazer com propina, vamos fazer da maneira normal, tentar apresentar o nosso

projeto e seguir o procedimento normal’. E aí o nosso projeto parou, ninguém mais respondia nada, ficou lá parado, não avançava

nada", contou, na época, o ex-funcionário. 

Ele relatou que, então, entraram em contato com um lobista, que os levou até a Secretaria de Desenvolvimento do estado, onde um

funcionário, que exercia um cargo comissionado, ofereceu uma proposta. 

“Fizeram a proposta para gente de fazer contrato de consultoria, onde o Passo Fundo ia dar 5% do valor do projeto e repassar para

eles através de uma consultoria que nunca seria realizada", comenta. 

As verbas destinadas ao Esporte pelo governo têm regras parecidas com a Cultura. As empresas patrocinadoras descontam 75% do

Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) devido ao estado do valor investido nos projetos. No entanto, para que

isso aconteça, esses projetos precisam ser aprovados na Secretaria do Turismo, Esporte e Lazer.

É neste ponto que entra um intermediário, que faz a ligação entre os clubes e funcionários do governo supostamente envolvidos no

esquema. 

“O papel dele era aproximar todas as partes. Aproximar a entidade interessada, no caso o Esporte Clube Passo Fundo, com

destinatário, com o servidor que analisaria e aprovaria essas contas no projeto Pró-Esporte”, explicou o promotor de Justiça Flávio

Duarte. 

Propina disfarçada de consultoria



A investigação do Ministério Público revela que a propina seria disfarçada na forma de contratos de consultoria assinados entre o

intermediário e o clube. 

“Esse contrato de consultoria era um nome utilizado para simular a propina que seria paga e prometida a um funcionário da

Secretaria de Esporte e a um servidor da Secretaria do Desenvolvimento Econômico Estadual”, diz o promotor Flávio Duarte. 

Duarte explica que, a partir do pagamento de 10% do valor, o projeto seria analisado e certamente seria aprovado na câmara que

analisava os projetos no Programa Pró-Esporte no Rio Grande do Sul. 

O denunciante do esquema diz que, após a assinatura do contrato de consultoria, o projeto voltou a ter encaminhamento dentro dos

órgãos governamentais do estado. "No momento em que o contrato foi assinado, o projeto começou a andar novamente. Esse 5%

serviria exatamente para garantir a aprovação do projeto e agilizar dentro da secretaria. Ficou claro que pessoas do governo estariam

recebendo", afirma. 

Projeto dobra de valor para aumentar propinas

O projeto apresentado pelo Esporte Clube Passo Fundo era para incentivar o futebol nas categorias de base do clube. Tinha um custo

inicial de R$ 400 mil. No entanto, de acordo com a denúncia, os funcionários sugeriram dobrar o valor para ganhar mais propina.

 

“Era patrocínio estimado em R$ 400 mil. Como a propina travestida nesse caso como consultoria seria baixa, eles aumentaram o

projeto em 100%, R$ 800 mil. Aumentando também o valor da propina. Ou seja, o estado deixou de ganhar, somente nessa situação,

R$ 400 mil”, pontuou o promotor Flávio Duarte.

 

O denunciante do esquema reclama da falta de interesse pelo dinheiro da população por parte dos funcionários públicos suspeitos de

desviarem as verbas.

 

“Não tem nenhum critério objetivo. Existem os interesses daquelas pessoas que estão lá naquele momento e eles fazem o que

querem. A prioridade claramente não é o esporte, tanto que o nosso projeto de R$ 800 mil não necessita de R$ 800 mil. Com R$ 400

mil a gente fazia um baita projeto e eles nos falaram para aumentar. Então, são R$ 400 mil do dinheiro do contribuinte”, lamentou o

ex-funcionário do clube.

 

Outro lado

O ex-diretor das categorias de base do Esporte Clube Passo Fundo diz que nunca se beneficiou de recursos da secretaria estadual ou

do clube. Ele nega todas as acusações e informou que não está mais na direção do clube porque as categorias de base foram extintas.

*G1 RS
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Administração Municipal repassa auxílio ao STR
http://www.regiaodosvales.com.br/administracao-municipal-repassa-auxilio-ao-str/

Cord (c) recebeu o cheque do subsídio na manhã desta terça-feira, dia 25 de abril (Foto: Paloma Driemeyer Valandro) 



O setor primário, através da produção de leite, frangos e suínos, segue sendo a base da economia de Westfália. Além dos tradicionais

auxílios oferecidos pela Administração Municipal, através da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente, o Governo do Estado

promove, anualmente, o Programa Troca-Troca Safra e Safrinha como forma de incentivo à produção. 

Na última semana, o secretário municipal de Agricultura e Meio Ambiente, Vitor Cristiano Ahlert, acompanhado da vice-prefeita

Evanete Inez Horst Grave e das servidoras municipais Helena Bagio e Ângela Grave, repassou ao vice-presidente do Sindicato dos

Trabalhadores Rurais (STR) de Teutônia, com extensão de base para Westfália, Ademir Cord, o cheque no valor de R$ 39.060, que

beneficiará os agricultores participantes do programa estadual em 2016. A iniciativa é do STR, em convênio com o Estado do Rio

Grande do Sul, através da Secretaria de Desenvolvimento Rural, Pesca e Cooperativismo, e com o Fundo Estadual de Apoio ao

Desenvolvimento dos Pequenos Estabelecimentos Rurais (FEAPER). 

No Programa Troca-Troca Safra e Safrinha, foram repassadas 710 sacas de semente de milho híbrido SAFRA, beneficiando 295

agricultores, e 65 sacas de semente de milho SAFRINHA, beneficiando 39 agricultores. Dessa forma, foram entregues através do

programa estadual um total de 775 sacas de sementes de milho. 

Cada agricultor participante do Programa Troca-Troca Safra e Safrinha receberá um subsídio de R$ 50,40 por saca de semente de

milho, sendo que este valor representa 50% da saca de 20kg. 

Parceria entre Administração Municipal e STR 

 A parceria entre a Administração Municipal e o STR de Teutônia, com extensão de base para Westfália, garante mais benefícios e

oportunidades aos produtores rurais. "Nós, do STR, precisamos agradecer muito por todo o apoio que Westfália tem prestado à

entidade e aos nossos agricultores, que se dedicam e investem na produção primária, dando uma rápida resposta na economia do

Município", salientou o vice-presidente do STR, Ademir Cord. 

O secretário de Agricultura e Meio Ambiente, Vitor Cristiano Ahlert, frisou a importância do papel do STR diante da comunidade

westfaliana. "O STR está de parabéns por mais esta iniciativa, possibilitando que nossos produtores tenham, mais uma vez, acesso

ao Programa Troca-Troca Safra e Safrinha. Além disso, precisamos parabenizar nossos agricultores pelo belíssimo trabalho que

estão fazendo nas propriedades, tornando Westfália um município de referência em agricultura em nível de região e Estado",

ponderou Ahlert, feliz em poder auxiliar o STR e os produtores com mais este subsídio. 

A vice-prefeita de Westfália, Evanete Inez Horst Grave, também elogiou o empenho e dedicação dos produtores rurais westfalianos.

"Nossos agricultores investem muito nas suas propriedades. E trabalham para alcançarem seus maiores objetivos. Precisamos

agradecer por representarem tão bem nossa produção primária", pontuou. 

Texto: Ascom Westfália
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PRF divulga Balanço da Operação Viagem Segura dia do Trabalho
http://www.regiaodosvales.com.br/prf-divulga-balanco-da-operacao-viagem-segura-dia-do-trabalho/

Um operação iniciou no dia 28 de abril e  terminou no dia 1º e maio (Foto: Arquivo Palácio Piratini) 

Dentro da operação Viagem segura do Dia do Trabalho, a PRF flagrou mais de 6100 infrações durante estes quatro dias de feriado.

Destas, mais de 4300 foram por excesso de velocidade. Ultrapassagem em local proibido foi a segunda infração mais cometida. Mais

de 5000 veículos foram abordados e fiscalizados. 

A Operação iniciou dia 28 e encerrou dia 1 de maio, à meia-noite. Entre sexta e segunda, a PRF registrou os números que seguem: 

Acidentes com feridos: 34 

 Feridos: 344 



 Mortes: 04 

Fiscalizados: 5238 

 CNH recolhidas: 81 

 Multas por excesso de velocidade: 4309 

 Testes de embriaguez: 2389 

 multas por embriaguez: 76 

 Total geral de multas: 6164 

Movimentação  

Durante a sexta (28)  a circulação de veículos foi pequena devido aos protestos realizados. Foram 37 pontos de bloqueios em

rodovias federais ao longo do dia, que demandaram muito trabalho para a PRF, que contou com apoio da BM para liberar alguns

pontos. 

No sábado, com movimentação intensa, foram registradas diversas irregularidades, como motocicletas acima dos 200 km/h sendo

multadas e apreendidas na freeway. 

As quatro mortes ocorreram em três acidentes no domingo. Uma saída de pista na BR 386 durante à noite vitimou um homem. Dois

homens morreram após a colisão de seu carro com um caminhão, em Caçapava, pela manhã. Em Bagé, final de tarde, motoqueiro

colidiu na lateral de um caminhão, vindo a morrer no local. 

Durante a segunda, muito movimento de retorno do litoral norte, mas sem lentidão. Na descida da Serra, pela BR 116, ocorreram

congestionamentos durante a tarde e a noite, também no vale dos Sinos. 

Balanço dos três feriados 

Durante os feriados da semana santa, Tiradentes e dia do Trabalho, a PRF extraiu 20.022 multas, a maioria para motoristas que

extrapolaram os limites de velocidade: 14.285 infrações. Em relação aos acidentes, 11 pessoas perderam a vida. 

A PRF alerta que, a maioria dos acidentes, acontecem por desatenção, pressa e imprudência dos motoristas. A fiscalização com rigor

permanecerá fazendo parte do trabalho da PRF visando preservar a vida, nosso principal objetivo. 

Texto: Ascom PRF
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Novo RS: Sartori busca apoio para aprovação
http://www.riovalejornal.com.br/materias/17911-novo_rs_sartori_busca_apoio_para_aprovacao

Pacote do Governo do Estado, com 11 projetos, ainda deve ser votado pela Assembleia Legislativa

O governador José Ivo Sartori tenta retomar a agenda legislativa em busca de apoio para as mudanças estruturais que concebeu para

o estado. O Piratini ainda não reconstruiu a base de sustentação e corre risco de sofrer derrota na apreciação das medidas de ajuste

fiscal lançadas em 2016. Para ganhar tempo e conseguir votos, o governo retirou o regime de urgência de cinco projetos, reformou o

secretariado e só pretende levar o pacote a plenário na próxima terça-feira. Tudo isso não garante um único voto a mais e alimenta

cobranças de aliados. Há quase cinco meses, Sartori não consegue aprovar nada de relevante. Apesar do êxito em 14 das 15 votações

no mês de dezembro. O Piratini viu ruir o projeto de maior impacto econômico, que reduzia o repasse para os poderes. O PDT

deixou o governo, fechando posição contrária à proposta de emenda à Constituição (PEC) que dispensa plebiscito para venda de

estatais. A medida é tida como essencial para dar fôlego ao caixa e obter mais benefícios com a União. A ajuda federal prevê

suspensão do pagamento da dívida por três anos, renováveis por mais três, e autorização para a busca de novos empréstimos. Para

vencer resistências, o Piratini acena com cargos e tenta negociar no varejo, projeto a projeto, voto a voto, com os deputados. Essa

tarefa será agora de Fábio Branco, que assumiu a Casa Civil no lugar de Márcio Biolchi. Os alvos prioritários do governo continuam



sendo PDT e PTB. Nesse ambiente de desconfiança, o Executivo não tem garantia de aprovação nem de projetos menos complexos,

que precisam de maioria simples. Por conta dessa dificuldade, mesmo contrariado, Sartori cedeu ao apelo de um grupo de deputados

e retirou a urgência de cinco propostas, inclusive algumas com forte impacto financeiro, como a que aumentava em R$ 300 milhões

as receitas com créditos presumidos e a que inibia aposentadorias precoces na Brigada Militar. As incertezas em relação às propostas

remanescentes do pacote suscitam dúvidas sobre o futuro do governo. Um novo conjunto de medidas de corte de gastos, que seria

apresentado em junho, foi relegado a segundo plano. (Fonte: Zero Hora)     O QUE FALTA VOTAR Créditos fiscais presumidos O

PL 214/2015 limita a apropriação de créditos fiscais presumidos pelas empresas, nos exercícios de 2016 a 2018, a valor

correspondente a 70% do total de créditos. Isso significa reduzir em 30% esses benefícios, aumentando a receita do Estado em R$

300 milhões ao ano. Sobras de recursos de poderes O PL 254/2016 converte os saldos dos recursos financeiros de órgãos e poderes

não usados até o fim de 2016 para o fundo de reforma do Estado. Averbação de licenças O PLC 243/2016 prevê a proibição da

averbação da licença especial em dobro para PMs. Traduzindo: hoje os PMs podem optar por não tirar licenças acumuladas para

poder se aposentar mais cedo. Com a proibição, o tempo de serviço efetivo dos PMs aumentará em três anos.  Plantões da Susepe O

PLC 245/2016 elimina a exclusividade do regime de plantão da Susepe de 24 horas de trabalho por 72 ou 96 horas de folga nos

presídios. Estabelece jornada de 40 horas semanais igual a dos demais servidores. O objetivo é possibilitar o gerenciamento das

escalas de trabalho com maior eficiência e economia. Data de pagamento A PEC 257/2016 revoga o artigo constitucional que

estabelece o último dia do mês para pagamento dos servidores, bem como a data de 20 de dezembro para o 13º salário. A

flexibilização é motivo de indignação entre os sindicatos de servidores do Estado e alvo de rejeição tanto da oposição quanto de um

partido-chave para o governo conseguir a aprovação: o PDT, com sete deputados. Plebiscito para privatizações A PEC 259/2016

retira da Constituição Estadual a necessidade de plebiscito para os casos de alienação, transferência do controle acionário ou

extinção da CEEE, da Companhia Riograndense de Mineração (CRM) e da Sulgás. A proposta enfrenta resistência na oposição e de

parlamentares de dois partidos cujos votos são fundamentais para Sartori: PDT e PTB, que somam 12 deputados. Cedência para

sindicatos A PEC 256/2016 elimina a remuneração, por parte do Estado, dos servidores que não estão desempenhando as funções

para as quais foram nomeados após concurso público por estarem cedidos a entidades de classe. Há forte pressão dos sindicatos, que

exigem a rejeição e prometem lotar as galerias. Por se tratar de PEC, o Piratini precisará de pelo menos dois terços dos votos (33 dos

55 parlamentares da Assembleia). Adicionais por tempo de serviço A PEC 258/2016 extingue o direito aos adicionais por tempo de

serviço dos servidores estaduais aos 15 anos (15%) e aos 25 anos (10%). A proposta enfrenta a resistência do funcionalismo e é alvo

de críticas de entidades de classe, que pressionam os deputados a votarem contra. A dificuldade aumenta por se tratar de uma PEC,

que necessita de pelo menos 33 dos 55 votos para ser aprovada. Fim da licença-prêmio A PEC 242/2015 extingue a licença-prêmio

por assiduidade e cria a licença-capacitação. Segundo a justificativa do projeto, a intenção do Piratini, com isso, é "conter a expansão

de um dos principais itens das despesas do Tesouro" e converter o benefício na "qualificação profissional dos servidores". Além de

ser repudiada por sindicatos, que prometem lotar as galerias para fazer pressão, a proposta precisará de 33 votos para ser aprovada.

Regras de aposentadoria A PEC 261/2016 altera o conceito de tempo de serviço pelo de contribuição na Constituição Estadual. A

regra impossibilita formas de contagem de tempo fictícias para a aposentadoria. Como trata-se de uma PEC, o governo tem

dificuldade para obter 33 votos favoráveis, mas a matéria já está na Constituição Federal e, por isso, não deve ser motivo de grande

polêmica. Brigada nos presídios A PEC 255/2016 exclui a guarda externa dos presídios das atribuições da Brigada Militar. Segundo

o Piratini, outras categorias podem fazer a atividade, liberando PMs para o policiamento ostensivo.
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Sindicato dos Jornalistas faz financiamento coletivo para pagar
defesa de Matheus Chaparini
https://rsurgente.wordpress.com/2017/05/03/sindicato-dos-jornalistas-faz-financiamento-coletivo-para-pagar-defesa-de-matheus-chaparini/

Repórter Matheus Chaparini, do Jornal Já, foi preso durante cobertura da ocupação da Secretaria Estadual da Fazenda, em 2016.

(Foto: Joana Berwanger/Sul21) 

O Sindicato dos Jornalistas do Rio Grande do Sul (Sindjors) lançou um financiamento coletivo com o objetivo de arrecadar recursos

para ajudar a pagar a defesa do jornalista Matheus Chaparini, do Jornal Já, preso pela Brigada Militar quando cobria uma

manifestação de estudantes secundaristas no prédio da Secretaria Estadual da Fazenda, no dia 15 de junho de 2016. 

O sindicato considera que a prisão de Chaparini foi arbitrária e um ataque direto à liberdade de imprensa. Desde o início da operação



deflagrada pela polícia na Sefaz, assinala a entidade, o jornalista se identificou como repórter e, mesmo assim, foi preso juntamente

com estudantes e com o cinegrafista independente Kevin D'Arc. 

Segundo o presidente do Sindicato dos Jornalistas, Milton Simas, a entidade se empenhou desde o início em defender Chaparini e

"até hoje cobra esclarecimentos do governo do Estado, que nada diz sobre ato tão nefasto quanto a prisão e o indiciamento de um

profissional de comunicação que estava a trabalho". A assessoria do sindicato prestou os primeiros atendimentos mas, como não tem

um profissional na área criminal, precisou contratar um advogado específico para o caso, que cobrou R$ 15 mil para fazer a defesa",

esclareceu Simas. Esse profissional, diz ainda o presidente do sindicato, acompanhará Chaparini até o fim do processo, que está

tramitando na Justiça. 

O financiamento coletivo quer arrecadar ao menos parte do dinheiro necessário para a defesa de Chaparini. As doações são de

qualquer valor acima de R$ 10. Jornalistas sindicalizados têm como contrapartida o abatimento de 50% do valor doado em

mensalidades. 

Para participar da campanha, visite: http://bit.ly/apoieoChapa
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Gerson Carrion é empossado presidente da Fundação CEEE
http://www.sengers.org.br/site/noticias/3214/gerson-carrion-e-empossado-presidente-da-fundacao-ceee

Foi realizada nesta terça-feira (2) a cerimônia de posse do presidente da Fundação CEEE, Gerson Carrion. O ato representa um

marco histórico da entidade, que atendeu abaixo-assinado contendo mais de mil assinaturas de participantes e amparado pelas

entidades instituidoras, indicando Carrion à presidência da Fundação. O documento originou, então, um requerimento encaminhado

em 23 de fevereiro ao presidente do Conselho Deliberativo, Marco Adiles Garcia. A iniciativa é fundamentada pelo Estatuto da

ELETROCEEE, que no artigo 18 diz competir "privativamente ao Conselho Deliberativo a nomeação e exoneração dos Membros da

Diretoria Executiva" e, no artigo 29, que exige entre os requisitos do cargo a "ilibada conduta e reconhecida qualificação para o

cargo, capacidade administrativa inquestionável e indiscutível experiência técnica no que tange à entidade". Representando os

instituidores e sindicatos, o vice-presidente do SENGE, Luiz Alberto Schreiner, ressaltou o ineditismo deste ato e o momento

atravessado pela sociedade, cujas conquistas históricas estão sendo gravemente atacadas. "Nesse momento de  graves ataques pelos

'desgovernos' estadual e federal, precisamos estar unidos em defesa dos direitos trabalhistas, previdenciários, da nossa Fundação

CEEE e do Grupo CEEE. Todos sabemos o que está por trás dessas contrarreformas é a entrega da previdência pública aos fundos

de pensão, aos bancos privados e a entrega das empresas do Grupo CEEE ao capital estrangeiro, que além de assumir o controle dos

investimentos do setor, levará para o seu país de origem a maior parte das encomendas de materiais e equipamentos, jogando na

ociosidade o parque industrial gaúcho e brasileiro", criticou Schreiner. Nesse sentido, o dirigente do SENGE ressaltou a importância

das iniciavas em defesa da CEEE, tanto através de mobilização popular quanto do apoio dos parlamentares. "Várias fundações Brasil

a fora, quando perderam suas patrocinadoras de origem, pouco tempo depois enfrentaram dificuldades financeiras e, muitas não

conseguiram de manter deixando a própria sorte milhares de famílias que viram frustradas as suas expectativas de viver uma

aposentadoria tranquila. Não há dúvida que o fortalecimento da patrocinadora e origem CEEE fortalece a Fundação CEEE. Portanto

a ação da frente parlamentar em defesa do grupo deve ser entendida e apoiada pela diretoria e conselheiros da Fundação, de forma

institucional, repetindo iniciativa de 2010 quando a foi incluído no planejamento estratégico a defesa da renovação da concessão das

empresas do Grupo CEEE", Destacou ainda que entre as ações da frente parlamentar, que conta com amplo apoio do SENGE, foi

elaborado plano de ações visando a recuperação da CEEE baseado no princípio da solidariedade entre as emrpesas do grupo,

prevista no estatuto social. O documento foi apresentado ao governador Sartori em 2015, e no ano seguinte foi transformado no

Projeto de Lei 260 pelo deputado Ciro Simoni, sendo ainda respaldado pelo Plano Plurianual. "A ação mais imediata e eficaz que

podemos tomar para ajudar o Grupo CEEE é cobrar dos deputados a aprovação do projeto de lei, e dos diretos da empresa a sua

imediata aplicação. Se aplicadas tais medidas, evitarão que se agravem as dificuldades da empresa e que os seus dirigentes e

conselheiros sejam enquadrados pela Lei 12.767", alertou Schreiner. A referida lei determina que o poder concedente, por

intermédio da Aneel, poderá intervir na concessão de serviço público de energia elétrica, com o fim de assegurar sua prestação

adequada e o fiel cumprimento das normas contratuais, regulamentares e legais pertinentes, e determina ainda punição aos

administardores da concessionária sob intervenção. Em uma manifestação emocionada, o presidente empossado, Gerson Carrion,

relatou a sua atuação na CEEE, a luta em defesa da empresa e agora, dos 15 participantes da Fundação e seus familiares. "Não se



precifica consciência. Somos sujeitos de nossa própria ação no exercício pleno da cidadania. Já tentaram transformar isso aqui em

nada, uma história que começou com a nossa privatização em 1997. Tenho aqui companheiros de luta daquele momento muito

doloroso. Quem diria que a Fundação estaria hoje aqui e com o mesmo orçamento do Grupo CEEE. Pouca gente faz essa

comparação, mas nós temos um orçamento equivalente a um grupo que representa a terceira maior indústria do Estado", ressaltou

Carrion, que ainda salientou a importância da unidade e da mobilização frente à reformas, e essencialmente da solidariedade entre

todos pelo fortalecimento da Fundação CEEE e do Grupo CEEE. Carrion também determinou que sua gestão dará publicidade aos

atos, especialmente no que se refere à publicação das atas de reunião. "Demos o primeiro passo no exercício da participação efetiva

e temos que ser cobrados como diretores e como conselho. Isso eu chamo de controle social, e os 15 mil participantes precisam

exercitá-lo a todo o momento. A boa cobrança é bem-vinda", disse. Encerrou sua manifestação salientando que momentos de crise

são oportunidades de crescimento, inclusive para a Fundação CEEE expandir sua atuação com qualidade. Assista o vídeo da

cerimônia.  
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A coleção de revistas do JK, enfim no lugar certo
http://www.sul21.com.br/jornal/colecao-de-revistas-jk-enfim-no-lugar-certo/

maio 3, 2017

André Pereira 

Antes do amanhecer em um dia da semana passada, ouvi o nítido burburinho aumentando na sala ao lado do meu quarto. Ainda na

penumbra da sonolência, pensei escutar um coro semelhante àquele zunido dos jograis homofóbicos dos torcedores catarinenses

quando o time de Renato Carioca joga em solo barriga verde. Assustado, abri a porta da sala contígua e me deparei com aqueles

lindos volumes, caprichosamente encadernados, fora de seus lugares na estante principal,  onde, na noite mais recente, eu tinha

enfileirado todos os oito, um a um, com perícia de decorador de interiores. Confesso que após aquela penosa operação manual,

fiquei, por bons momentos, embevecido e orgulhoso a contemplar os livros de capa dura, em cor vermelha com lombadas em letras

douradas. Fixados no centro da biblioteca caseira, emprestavam ao ambiente um refinamento literário de orgulhar livreiro

apaixonado. 

Mas e agora, o que justificava aquele ruidoso desabafo em tom de motim emocional que saudava, com ira e estridência, o novo dia ?

Juro que ouvi a voz empostada de indignação do primeiro dos 69 exemplares da revista Parlamento, datado de agosto de 1970,

reclamando do desprezo com a memória, a cultura e a história que este escriba alimentava, reduzindo os impressos jornalísticos a

bibelôs de prateleiras! 

- É esta, afinal, a derradeira desimportância que nos legastes, em que só servimos para meros enfeites de parede? 

Foi a senha para todos os outros 68 protestarem, em fervorosa ladainha, denunciando o meu "egoísmo dilacerante" (heim?), a

apropriação cultural indébita (opa!) e o crime de irresponsabilidade intelectual ( como?). 

Então, sensibilizado, me pus a matutar sobre a dimensão daquela obra que o jornalista Jayme Keunecke preservara, com carinho,

como testemunho de sua trajetória vinculada ao Parlamento gaúcho, que cobriu até os últimos dias de vida jornalística antes de

morrer, aos 78 anos, em 2014. 

As revistas Parlamento, da coleção reunida de 1970 até 1983 por Jayme Keunecke  (cujos expedientes registram seu nome no

pioneiro e no último exemplar) se prestam para muitas pesquisas, fundamentalmente sobre os acontecimentos vividos nestes 13  dos

21 anos de vigência oficial da ditadura civil militar no Brasil, com censura à imprensa e cerceamento aos partidos políticos e

proibição às eleições.  As fotografias, naturalmente, são valiosos registros também. 

Essa coleção testemunha um período de fato crucial das trajetórias política, social  e econômica brasileira que começa em plena

ditadura em agosto de 1970, com a cultura e as artes em geral e o jornalismo em particular sofrendo pesadas restrições. 



O repórter JK integrou a primeira equipe da redação dirigida por Salomão Kirjner, José Luiz Pereira da Costa e Orlando Loureiro, ao

lado dos colegas Cecílio Pereira, João Carlos Terlera, Éldio Macedo, Odilon Rodrigues, Paulo Sérgio Correa e Martim Souza. (JK

também está no expediente da edição 69, a derradeira desta coleção). A publicidade era de responsabilidade do fotógrafo Carlos

Contursi que respondia como 'relações públicas' da revista. O projeto gráfico é do argentino Anibal Bendati (que já tinha inovado a

diagramação da Última Hora) que dividiu o planejamento com Antônio Machado. 

O endereço para correspondência era o Gabinete de Imprensa da Assembleia Legislativa do RS. Explicava o editorial inaugural,

nomeando os fundadores como o "grupo de cronistas parlamentares vinculados à Assembleia, mas independentes". Apresentam o

projeto editorial como imbuído da missão de prestigiar o Parlamento rio-grandense, definido com centro principal das suas atenções.

A capa estampa uma fotografia do prédio do Palácio Farroupilha, sede do Parlamento gaúcho a partir de 1967. Inicialmente

projetada para ter circulação mensal, "Parlamento" foi publicada, por vezes, com data de dois meses consecutivos. 

Em 1974, por exemplo, a revista acompanha a lenta e gradual abertura política que ocorre com eleições de novembro para o Senado,

para a Câmara e as Assembleias Legislativas, registrando a derrota constrangedora nas urnas da Arena, extensão partidária do

regime totalitário. Especialmente no Senado o governo sofreu uma derrota marcante: dos 22 estados que na época elegiam

senadores, o MDB triunfou em 16, marcando a ascensão definitiva do Movimento Democrático Brasileiro como partido viável de

oposição. Desse partido oposicionista, o jurista gaúcho Paulo Brossard foi escolhido como senador em uma vitória eleitoral

estrondosa. 

A eleição de 74 envolvia apenas um terço dos senadores. Por isso, a Aliança Renovadora Nacional pôde manter a maioria no

Plenário. No entanto para evitar um desastre na eleição seguinte, o governo tratou de mudar a regra do jogo. 

Um ano e meio antes da eleição de 1978, o general Ernesto Geisel - quarto dos cinco presidentes militares da ditadura - fechou o

Congresso e, durante o recesso, impôs uma reforma política que impedia o MDB de assumir o controle das duas Casas. O retrocesso

representado pelo Pacote de Abril de 1977 mostrou que o caminho até a volta da democracia ainda seria tortuoso. No entanto, a

vitória da oposição em 1974 representou uma mudança irreversível no panorama político brasileiro: a partir dali, o fim da ditadura

pela via legal deixava de ser uma utopia. 

No RS, o MDB também elegeu Pedro Simon como o deputado estadual mais votado na AL. 

Mesmo assim não parecia surrealista o título "Governador escolhe prefeito de Porto Alegre" de uma matéria da revista, em seu

número 36, datada de julho de 1975. Ainda era o fiel retrato da ditadura brasileira, de uma época sem eleições diretas gerais e nula

participação popular nos destinos do país que mal começara a mudar no ano anterior com pleito parcial. No caso citado, o arenista

Sinval Guazelli, também selecionado pela vontade exclusiva dos militares ao lado do vice-governador Amaral de Souza, ungiu

Guilherme Sociais Villela (Arena) para ocupar o Paço Municipal da capital gaúcha. 

No número 38, de janeiro de 1976, a revista muda a abordagem editorial e a apresentação visual, além da própria diretoria. 

Os novos diretores são Itacir Rossi e Clovis Mezzomo, mais conhecidos por suas ligações com produções cinematográficas

(dirigindo filmes do cantor regionalista Teixeirinha, por exemplo). Não por acaso, a ilustração de capa que substitui os habituais

retratos de políticos, é a imagem do Troféu Kikito, concedido aos premiados no festival cinematográfico de Gramado. 

Com repaginação gráfica feita por Manuel Mendes, a revista também passa a se anunciar como Edição Nacional. E o valor da

assinatura anual, conforme cupom incluído no corpo do exemplar, era de Cr$ 200,00 (cruzeiros). 

Antes dedicada a um tema principal que servia de manchete, a capa da revista, a partir de então, exibe vários assuntos políticos mas

também de cunho geral. Entre estes, a temática nova da ecologia, refletindo a ânsia crescente da sociedade contra a política

econômica e ambiental do governo. 

Na edição 60, de 1979, quando o redator-chefe era o jornalista Darci Demétrio, a capa sequer tem manchete, chamada ou título:



exibe apenas uma fotografia do ex-governador Leonel Brizola, só com o enunciado do sobrenome. Ainda no exterior, à época,

exilado pela ditadura, Brizola pronuncia-se para "Parlamento" com desenvoltura e conhecimento sobre a realidade brasileira,

enquanto aguarda a oficialização da anistia, em setembro próximo, para poder voltar ao Brasil. 

Com suas singulares características, editoriais principalmente no período excepcional da repressão,  a documentação é valiosa,

também, para estudo da própria mídia e sua relação com as instituições e os governantes.  Por exemplo, o exemplar número 9, de

abril de 1971, publica uma matéria em que os jornalistas vinculados à Assembleia reúnem-se com os deputados para estreitar

relações e apoiar a criação de cargos de assessoria para qualificar o trabalho dos parlamentares. 

As fotografias podem estimular uma pesquisa especial também. Há retratos de políticos da época que ainda militam na cena pública

já sem as bastas melenas. Há cenas de modelos desfilando alta costura no teatro Dante Barone e imagens da sala da presidência da

Assembleia Legislativa sem Getúlio Vargas destacado no centro do ambiente. Naqueles tempos era o rosto de Silveira Martins que

estrelava o espaço mais visível da sala - tal como aconteceu na gestão passada (2016) do Parlamento sob a condução de deputada do

PP, evidenciando que nada acontece por acaso, na Casa. 

O último exemplar da coleção de JK, a edição 69, no 12º ano, traz na capa uma caricatura, de autoria de Michel Drouillon, do mais

jovem governador do Brasil, Esperidião Amin, de Santa Catarina, com 35 anos de idade. 

Editada por Itacir Rossi e Julio Ungaretti Rossi, a revista conta com uma alentada equipe de repórteres e redatores: Ícaro Cerqueira,

Paulo Ricardo Moraes, Aldo Madureira, Saldanha Coelho, Paulo Bandeira de Souza, Itacyr Ungaretti Rossi, Leonardo Roni Fiori,

José Rodrigues de Souza, Marli Rodrigues, Maria Lúcia de Oliveira, Jorge Cesar Wamburg, Manuel Canário, Aranha Araújo,

Teixeira Veloso, Claudio Dauzacker e, claro, o Jayme Keunecke. 

E além do mais, o jornalista conhecido como JK desde que cobriu o Movimento da Legalidade, em 1961,  acompanhou

pessoalmente, pelo menos, seis décadas da história política do Brasil e do RS. 

(Que o digam Carlos Bastos e Flávio Tavares que seguem ativos na labuta jornalística sem ceder às falsas tentações de ócio de

pijama que Jayme também repudiou). 

Concordei, enfim, com o reclamo daquela horda de impressos. De que me adiantava ficar com este material em casa, só para mim? 

Nada, é claro. O bom é dividir com quem tiver interesse na preservação da memória, pois até como diz o jornalista Fernando

Albrecht, repercutindo Ivan Lessa, "de 15 em 15 anos o Brasil esquece os últimos 15 anos". 

Por tudo isto, assim,  decidi que, de fato e de direito, devia doar a coleção de revistas do JK ao próprio Parlamento, motivo central da

própria existência da publicação. 

Consultei e obtive a adesão da família, da Marlene e dos filhos dela e do JK, Fernanda e Jayme, que tinham me honrado com o

presente depois do falecimento do Jayme provavelmente porque estreitei relações no período final da sua jornada profissional, na

TV Pampa. 

De casa, ele me ligava quase diariamente perguntando por assuntos parlamentares que pudesse comentar nos programas da emissora.

Certamente, os familiares ouviam, com pronunciada constância, o meu nome. 

Às terças-feiras, dia em que normalmente ocorrem votações no plenário, JK comparecia na Assembleia e pedia que a coordenadora

da Agência de Notícias Sheyla Scardoelli imprimisse uma cópia da ordem do dia da sessão. Com frequência, JK agradecia a

gentileza com um afago incomum:  trazia do Mercado Público, uma pequena caixa com doce cristalizado, de abóbora, de figo ou

marmelada. 

Agora, 47 anos depois do seu nascimento, a revista "Parlamento" está de volta ao seu lugar, à disposição no Memorial do

Parlamento, considerado como o mais adequado para ser fonte de consulta para estudiosos, jornalistas e pesquisadores da história, da



política e do próprio jornalismo do RS, que conviveu com aqueles idos tenebrosos dos ditos anos de chumbo no Brasil. 

.oOo. 

André Pereira foi o jornalista presenteado com a coleção pela família da JK.
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Sartori regulamenta Portal de Dados Abertos com informações de
uma Fundação que quer fechar
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Governador deve assinar o decreto ainda na manhã desta quarta-feira | Foto: Maia Rubim/Sul21 

Da Redação* 

O governador José Ivo Sartori assina nesta quarta-feira (3), às 10h, em cerimônia no Salão Negrinho do Pastoreio do Palácio

Piratini, o decreto que regulamenta a Política de Dados Abertos no Estado, de acordo com a Lei Federal 12.527/2011. No mesmo

ato, será relançado o Portal Dados Abertos RS, reestruturado e com mais de mil conjuntos de dados publicados nesta etapa. 

O curioso é que o Portal é construído exclusivamente com dados e informações de uma Fundação que ele quer fechar, a FEE

(Fundação de Economia e Estatística). 

Dados Abertos são informações públicas produzidas pela FEE e disponíveis em formato aberto para que todos os cidadãos e

entidades possam ler, fazer download, utilizar e distribuir de outras formas, como em sites ou aplicativos, por exemplo. 

A política estimula a transparência, o empreendedorismo e melhores serviços aos cidadãos. 

*Com informações do Governo do Estado
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Sindicato dos Jornalistas faz financiamento coletivo para pagar
defesa de Matheus Chaparini
http://www.sul21.com.br/jornal/sindicato-dos-jornalistas-faz-financiamento-coletivo-para-pagar-defesa-de-matheus-chaparini/

maio 3, 2017

Repórter Matheus Chaparini, do Jornal Já, foi preso durante cobertura da ocupação da Secretaria Estadual da Fazenda, em 2016.

(Foto: Joana Berwanger/Sul21) 

Da Redação 

O Sindicato dos Jornalistas do Rio Grande do Sul (Sindjors) lançou um financiamento coletivo com o objetivo de arrecadar recursos

para ajudar a pagar a defesa do jornalista Matheus Chaparini, do Jornal Já, preso pela Brigada Militar quando cobria uma

manifestação de estudantes secundaristas no prédio da Secretaria Estadual da Fazenda, no dia 15 de junho de 2016. 

O sindicato considera que a prisão de Chaparini foi arbitrária e um ataque direto à liberdade de imprensa. Desde o início da operação

deflagrada pela polícia na Sefaz, assinala a entidade, o jornalista se identificou como repórter e, mesmo assim, foi preso juntamente

com estudantes e com o cinegrafista independente Kevin D'Arc. 



Segundo o presidente do Sindicato dos Jornalistas, Milton Simas, a entidade se empenhou desde o início em defender Chaparini e

"até hoje cobra esclarecimentos do governo do Estado, que nada diz sobre ato tão nefasto quanto a prisão e o indiciamento de um

profissional de comunicação que estava a trabalho". A assessoria do sindicato prestou os primeiros atendimentos mas, como não tem

um profissional na área criminal, precisou contratar um advogado específico para o caso, que cobrou R$ 15 mil para fazer a defesa",

esclareceu Simas. Esse profissional, diz ainda o presidente do sindicato, acompanhará Chaparini até o fim do processo, que está

tramitando na Justiça. 

 

O financiamento coletivo quer arrecadar ao menos parte do dinheiro necessário para a defesa de Chaparini. As doações são de

qualquer valor acima de R$ 10. Jornalistas sindicalizados têm como contrapartida o abatimento de 50% do valor doado em

mensalidades. 

Para participar da campanha, visite: http://bit.ly/apoieoChapa
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Leitor questiona monitoramento de pardais em estradas gaúchas
http://zh.clicrbs.com.br/rs/opiniao/leitor-zh/noticia/2017/05/leitor-questiona-monitoramento-de-pardais-em-estradas-gauchas-9784992.html

Este e outros assuntos são destaques na seção do Leitor ZH nesta quarta-feira

Embora resida no Rio de Janeiro, sou de Porto Alegre e gosto muito de passear na Serra. Mas confesso que está sendo difícil pagar

tantas multas que tenho recebido nas estradas gaúchas, principalmente na RS-122. Em apenas dois dias, recebi três multas, duas

delas no mesmo pardal: uma na ida e outra no retorno. Será que não percebem que isso é uma forma errada de arrecadar dinheiro e

que espanta o turismo? Não creio que esse tipo de atitude dos governantes melhore a economia do Estado. Que falta de decência. 

Paulo Ernesto Speggiorin Vieira 

Geólogo - Rio de Janeiro 

Prisão domiciliar 

Enquanto centenas de pessoas paralisavam o país em busca de melhorias, a Justiça concedia a Eike Batista a liberdade domiciliar,

frustrando a expectativa de milhões de brasileiros que acreditavam na Justiça. As leis arcaicas de um país de Terceiro Mundo

libertaram um ladrão que ajudou a afundar uma nação inteira. Temos muito que engatinhar ainda para chegar ao Primeiro Mundo. 

Alda Pegoraro Roeder 

Dona de casa - Nova Prata 

Corrupção 

O que dizer de uma nação cuja principal empreiteira é sinônimo de bandalheira, falta de dignidade, roubalheira e cinismo

escarnecedor? Lembra-me das palavras de Eduardo Cunha, um dos envolvidos nesse lixo moral e vergonhoso: "Que Deus tenha

piedade deste país". 

João Batista Caciano 

Funcionário público - Xangri-lá 

Governo 

Sugiro que o governador retire todos os projetos da Assembleia e administre os últimos meses sem se preocupar com nada. Deveria

apenas atender às reivindicações classistas, pagar quando puder e deixar o restante para o próximo governo, que, se for do PT, saberá

resolver tudo, como sempre. 

Eduardo Martinelli Junior 

Engenheiro aposentado - Porto Alegre 

 

 



 

No meio de muita escrita sem o menor senso de atualidade real, a crônica de Ismael Caneppele (29 e 30/4) é de uma captação

esplendorosa, de percepção de um homem comum. Consegue perceber a carência de belo e do verdadeiro neste momento absurdo

que envolve o país e no qual só anestesiados conseguimos sobreviver. Estamos vivos porque a maioria nos sonega a essência dos

fatos. Crônica ontológica. 

Vera Maria Leo Miotto 

Aposentada - Porto Alegre 

*** 

 

Leia outras manifestações de leitores 

 

Use este espaço para falar com a seção Leitor, publicada diariamente  

Fale com a gente usando o e-mail (leitor@zerohora.com.br). Aborde os temas mais relevantes do cotidiano ou escreva sobre Zero

Hora. Os comentários devem ser acompanhados de nome, profissão e a cidade onde mora. ZH reserva-se o direito de selecionar os

comentários e resumi-los para publicação, também sujeita às limitações de espaço na página impressa. 

Envie sua notícia: os leitores podem colaborar com Zero Hora enviando notícias e fotos de fatos relevantes. Após a apuração dos

dados, seu texto ou imagem poderá ser publicada. 

Veja sua foto no jornal: envie sua imagem pelo email leitor@zerohora.com.br ou poste a foto no seu perfil do Instagram com a

hashtag #doleitorzh. 

Siga ZH no Facebook 

Conheça o Clube do Assinante 

Editado por: Ana Karina Giacomelli - 3218-4317
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"Temos de buscar alternativas, sem ranço ideológico", diz novo
secretário estadual da Educação
http://zh.clicrbs.com.br/rs/vida-e-estilo/educacao/noticia/2017/05/temos-de-buscar-alternativas-sem-ranco-ideologico-diz-novo-secretario-estadual-da-

educacao-9785427.html

Ex-diretor executivo da Agenda 2020, Ronald Krummenauer defende parcerias com empresas e maior envolvimento das famílias na
escola

Foi no feriado de Páscoa que o administrador Ronald Krummenauer, 55 anos, aceitou o convite do governador Sartori para

comandar a Secretaria Estadual de Educação (Seduc), uma das áreas mais espinhosas para as gestões estaduais nos últimos anos por

conta das dificuldades financeiras e do sucateamento das escolas públicas. 

Nascido em Taquara, no Vale do Paranhana, ele é formado em Ciências Contábeis e Administração pela Unisinos e se dedicava a

trabalhos de consultoria em gestão. Atuou como colaborador e consultor na área de educação em diversos governos. No de Yeda

Crusius (PSDB), ajudou a formular sistemas de avaliação. Na gestão de Tarso Genro (PT), participou do Conselho de

Desenvolvimento Econômico e Social, o Conselhão. 

Leia mais: 

Sartori anuncia novos secretários, com diretor da Agenda 2020 na Educação 



Rio Grande do Sul avança no número de crianças e jovens na escola 

Sem filiação partidária ou pretensões políticas, o ex-diretor executivo da Agenda 2020 diz que não tem preocupação com o resultado

de eleições. Entra no governo com o objetivo de dar início a um processo de melhoria na educação no Rio Grande do Sul que possa

ter continuidade nas administrações futuras, independentemente de partidos. Aliás, condicionou a aceitação do convite para a

secretaria a nenhuma exigência de filiação. 

Em entrevista a ZH, concedida no feriado de 1º de maio, Krummenauer disse que não tem a ilusão de que vai conseguir transformar

o quadro atual nos 20 meses restantes do governo Sartori. Mas apresentou três caminhos que vão pautar suas ações: buscar parcerias

com empresas para investimentos nas instituições de ensino, resgatar o envolvimento dos pais e familiares com a escola e discutir

mudanças estruturais que considera necessárias, como no plano de carreira do magistério. 

ZH - Que avaliação o senhor faz do gestão Sartori na educação até agora? 

Ronald Krummenauer - Acompanho a educação há bastante tempo. Fui diretor do Sebrae RS, depois fiquei um período em

instituições ligadas à Fiergs, como a Polo RS Agência de Desenvolvimento, que tinha atração de investimentos mas com alguns

projetos de educação, e tenho mais 11 anos de Agenda 2020 (movimento da sociedade civil que propõe ações para o

desenvolvimento do Estado). Então, são mais de 20 anos acompanhando governos de um modo geral. Acho que, não só no governo

Sartori, mas de um bom tempo para cá, deixamos a educação de lado, principalmente no quesito da qualidade. Nas décadas de 1950

e 1960, eram só 25% ou 30% da população que era alfabetizada ou que tinha acesso à escola. Quando você olha os índices de acesso

hoje, mesmo no Norte e no Nordeste, ficam em torno de 90%. Então, se comparar com 40 anos atrás, o Brasil é o país que mais

revolucionou nesse aspecto no mundo. Acho que a gente ainda está muito naquela cultura de que ter uma escola já é uma conquista

enorme. Mas os anos vão passando, o mercado vai mudando. E quando falo em mercado, não estou dizendo vamos formar gente

para trabalhar na indústria ou para trabalhar no comércio, mas para ele ser um empreendedor, um empresário ou outra opção. A

questão é preparar esse aluno para essas opções, cada vez mais complicadas. E a gente tem sentido muito o fato de não ter

trabalhado a qualidade da educação. Vejo o Brasil e o RS ainda nessa questão quantitativa, neste e em outros governos. No caso do

Rio Grande do Sul, ainda tem a pauta conflitante entre o governo e o Cpers. Nem falo sobre o piso, que é algo mais recente, mas de

pauta conflitante em vários governos. A gente teve muita troca de partidos e pessoas muito diferentes. Rigotto e Sartori são muito

diferentes, mesmo sendo do PMDB. Olívio Dutra e Tarso Genro, do PT, também. 

O senhor entrou em um ponto que especialistas em educação costumam falar quando avaliam os indicadores do RS. Muitos dizem

que essa"grenalização" política do Estado interfere na educação e é responsável pela falta de um projeto consistente e de longo prazo

nessa área. O senhor concorda com essa avaliação? 

 

Acho que isso interfere em tudo, inclusive na educação. Mas nesse aspecto da grenalização, o grande problema não é tu seres

gremista ou colorado, o problema é tu achares que o negócio mais maravilhoso do mundo, além de o teu time ganhar, é a derrota do

outro. A nossa vibração é muito em cima da derrota do adversário, e isso se reflete em várias coisas do Estado, na educação, por

exemplo, a gente não tem continuidade de linha de gestão pública, não tem um projeto de atração de investimentos que vá passando

de governo para governo. E isso ficou mais ferrenho na passagem de governo do Britto para o Olívio. Nesse espaço de pouco mais

de 20 anos, essas mudanças atrapalham ainda mais. O fato de o RS começar a perder espaço como referência na educação é ainda

anterior a esses últimos 20 anos. Éramos referência nas décadas de 1970 e 1980. Há um histórico que, às vezes, é difícil perceber,

leva tempo para entender que toda aquela pujança (sobre outros setores) passa pela educação e que a gente vem perdendo espaço.

Esse é um aspecto do Rio Grande do Sul, mas tem um sobre o Brasil que, aí, acho que é um pouco de equívoco de decisão. Não

resolvemos o problema da Educação Básica e já apostamos muito no curso superior. Não é uma posição de que sou contra a classe

menos favorecida entrar na faculdade. Não, não é isso. O que digo é que temos de formar bem essa Educação Básica, de preferência

com escolas públicas que possam competir.  

 

Mas como o senhor quer buscar essa qualidade na escola pública do Estado? 

 

A gente tem dificuldade orçamentária, isso é fato. Dizer, daqui a um ano, que não fiz isso ou aquilo porque não me deram dinheiro

não faz sentido. Posso dizer isso hoje. Aliás, foi algo que eu disse ao governo: se é para eu só me dedicar à rotina e manter as coisas

como estão, não vejo necessidade de assumir, porque perco profissionalmente, o governo não vai ter nenhum acréscimo e cria-se



uma expectativa que não vai dar em nada. O aspecto orçamentário não tem muita alternativa. Temos um déficit que só não estourou

antes porque sempre se conseguia alguma coisa. Quanto a isso, não me iludo muito, mas não significa não buscar, pedir projetos e

programas para gerar recursos. Ministério da Educação poderia ser um caminho, mas também é um governo que está fazendo ajuste

fiscal. Não me iludo muito, até porque nem me sinto no direito, com esses anos todos de Agenda 2020 acompanhando gestão

pública. 

Como fazer, então? 

 

Parcerias. Quando falo em parcerias, refiro-me a um pouco mais do que montar um projeto de parceria público-privada, que, em

alguns casos, até poderá ocorrer. Mas tu pegas, por exemplo, um colégio como o Liberato Salzano (Fundação Liberato Salzano

Vieira da Cunha), de Novo Hamburgo, que tem excelente qualidade de ensino profissional e, junto ao Sistema S, que reúne Sesc,

Senac e Sesi, pode-se dar uma melhorada na educação profissional em termo de resultados, porque a gente vai precisar de

profissionais de nível médio no mercado de trabalho, independentemente da decisão das pessoas, até mesmo para operar uma

colheitadeira, que hoje é toda informatizada. Não dá mais para formar pessoas com a qualidade educacional que estamos formando.

Não posso ignorar que um Sistema S, com recursos, com projetos voltados a seus segmentos, do agronegócio, da indústria, do

comércio, não possa ser utilizado. Tenho de contar com a colaboração, por exemplo, desse sistema. Não posso ignorar projetos

educacionais específicos, como os da Fundação Thiago de MoraesGonzaga, com a questão da educação no trânsito, ou o sindicato

das escolas de inglês, que toparia desenvolver um projeto em comum para ir além do básico em inglês nas escolas. Hoje, o aluno

começa no verbo to be, termina o ano e, no ano seguinte, começa de novo pelo to be.  

Essas parcerias seriam também na área pedagógica ou ficariam restritas à formação técnica? 

Aí vai depender de o quanto a gente pode avançar nessas questões. Vejo duas opções: uma é negociar mudanças dentro dessas

quatro horas que o aluno fica na escola: das 8h ao meio-dia; a outra é dentro de um conceito de educação integral, em que em

algumas escolas a gente pode oferecer inglês,ou quem sabe algo dentro de parcerias com Esporte e Cultura, ou com os parques

tecnológicos, ensinar um pouco mais de TI. Quem sabe até em parceria com empresas que estão dentro desses parques e que têm

uma atuação bastante discreta do ponto de vista de participação social. Conheço esses atores,convivi com eles e estou contando com

eles, do Sistema S, a organizações sociais, empresas e universidades. Não vejo saída a não ser buscar alternativas para fazer esse tipo

de coisa para começar a dar um novo direcionamento à educação. Mas não vou me iludir que em 20 meses eu vá fazer uma

revolução. Temos bons exemplos de escolas públicas que têm melhores resultados, que têm práticas de gerenciamento, bons

professores e podem, naturalmente, ser reproduzidos. É importante também trazer a sociedade de volta para o jogo, trazer os pais.

Não é só abrir a escola no final de semana e deixar usar o ginásio de esportes. Acho isso sensacional, porque dá movimento na

escola o tempo todo, mas tu tens de ter uma qualidade maior ali entre as 8h e o meio-dia.  

O que o senhor vislumbra como primeiras ações à frente da Seduc? 

Vou ter de me inteirar e precisarei de alguns dias para ter o entendimento de uma "empresa" do tamanho que é a Secretaria Estadual

de Educação. Já estive várias vezes na Seduc, já ajudei, dentro da Agenda 2020, a montar alguns sistemas de avaliação no governo

Yeda Crusius e participei da câmara temática no governo Tarso. Tenho essa vivência com questões públicas estando de um lado do

balcão. Estou indo para o outro lado e preciso me inteirar. Agora, a gente vai precisar fazer algumas combinações para o

funcionamento dos departamentos sobre o que a gente quer desenvolver e vamos discutir, porque eu não quero entrar ali como o

revolucionário. Sei que estou indo para um cargo público, que devo satisfações à sociedade e tenho de ser o mais transparente

possível. Nessas questões de rotina, quanto mais existir normalidade de funcionamento, mais tempo terei para buscar parcerias,

visitar escolas que são modelos positivos e negativos, ver como funcionam. Sei que temos problemas, principalmente em Porto

Alegre e Região Metropolitana, com violência. Sei que essa é uma realidade que degradou e a gente de trabalhar isso. Tem de

começar. Quero trazer os pais mais para isso. Lembro da participação da minha mãe na escola, era algo constante, em tudo, de

festividade, a buscar as notas e trocar informações com os professores. Meu sonho é que, independentemente de quem vai assumir

em janeiro de 2019, esse novo direcionamento, com as parcerias que a gente desenvolver, tenha continuidade. Porque não se trata de

uma questão ideológica é de aprendizado para o aluno.  

O senhor acha, por exemplo, que a gestão da escola tem de ser tratada como a gestão de uma empresa e o aluno como um cliente? 

Não. Quero dizer que nosso objetivo final tem de ser o aprendizado do aluno, e os professores são o principal meio para isso. Temos



de valorizá-los e ver como isso pode ser feito numa estrutura de escola. Mas se isso não resultar num aprendizado do aluno, numa

boa formação do aluno, nós falhamos.  

No ano passado, um movimento de estudantes ocupou escolas no RS e pedia maior participação nas decisões. O senhor vai convidar

esses alunos para as definições de políticas públicas? 

No sentido de representação, sim. Temos uma democracia representativa no Brasil, então, quando tu vais dialogar com o sindicato

dos professores, tu estás dialogando com uma representação dos professores e tens de dar toda a seriedade para isso e tentar construir

pautas em comum. O que não dá é reunir 50 mil alunos e exigir que tal pauta seja cumprida. Vamos buscar maneiras de dialogar

com eles com representações, sem dúvida nenhuma, porque não acredito que a gente possa mudar a educação do Rio Grande do Sul

sem retomar um diálogo com busca pelo entendimento. Acho que a gente está muito conflitivo há muito tempo e, da minha parte,

vai ter toda a disposição para construir agendas em comum. 

E quanto ao piso salarial dos professores: o senhor vem defendendo o piso, mas isso passa por mudanças no plano de carreira? 

Realmente acho que a remuneração de professores tem de ser melhorada e que a gente valoriza muito pouco os professores. Mas,

para pagar o piso, temos de modificar algumas coisas. O plano de carreira é de 1974, da época da ditadura. É muito bem elaborado

por pessoas mais antigas ligadas à educação e foi realmente uma revolução, porque levou os professores a buscarem o Ensino

Superior. Tanto isso é verdade que hoje a maioria dos professores estão nos níveis 5 e 6 que são os com curso superior. A discussão

sobre esse plano de carreira, não somente no que envolve a remuneração, é algo que pretendo começar. Como vamos evoluir nisso?

Pensei algumas coisas, mas prefiro não adiantar porque acho que isso precisa ser discutido tanto dentro da secretaria, com

profissionais que têm mais tempo lidando com isso, quanto comesses outros atores envolvidos. Mas não acredito em milagres. Se a

gente não modificar algumas coisas, vamos ficar assim. Quanto ao piso, não dá para acreditar que três governadores, de três partidos

diferentes, não pagaram simplesmente porque não quiseram.  

Outro ponto que sempre gera polêmica é o aproveitamento dos espaços públicos. Tempos atrás, cogitou-se fechar escolas para

remanejar alunos e diminuir despesas. O que o senhor pensa a respeito? 

Acho racional se pensar nisso. Se eu falar neste momento em fechar escolas estaria sendo irresponsável por não ter este

conhecimento de realidade. Mas se uma escola tem poucos alunos e que podem ser remanejados de maneira racional, a gente tem de

ver. Quando falo em remanejar de maneira racional, não posso colocar um aluno da Zona Sul na Protásio Alves. Não pode ser assim:

"essa escola tem estrutura para 200 alunos, mas tem 30, manda fechar". Não é uma discussão racional se ela for unicamente

financeira. Temos de buscar alternativas, sem ranço ideológico. Esse novo direcionamento, mais voltado à educação do século 21,

um trabalho com a sociedade, buscando parcerias, é o trabalho que eu quero desenvolver.  

A Agenda 2020 fala em uma remuneração atrelada ao desempenho. O senhor defende algum tipo de meritocracia ou bônus aos

professores? 

Acho a palavra meritocracia muito vinculada à iniciativa privada. Não é discordância, mas um pouco daquilo de não tratar aluno

como cliente e não administrar escola como empresa. Na minha avaliação - e é esse o contexto da Agenda 2020 -, isso deve ser

trabalhado dentro dessas discussões sobre o que precisamos fazer diferente, inclusive para ir ao encontro de uma valorização maior

do magistério. É mais um item a ser discutido. Está na hora de a gente começar a verificar se a professora Maria é muito melhor do

que a professora Paula e o quanto é mais ou menos merecido que, ao longo da carreira, ela consiga descolar uma remuneração. A

maneira de fazer isso tem de ser discutida, mas está dentro de um contexto de plano de carreira.  

O senhor falou que está "indo para o outro lado do balcão", mas sempre teve contato com a gestão pública na educação. Antes de

mudar de lado, que pontos o senhor acredita que são os mais preocupantes na gestão pública do setor? 

Algumas coisas já comentei, como esse conflito do Magistério com o governo. Acho preocupante e temos de buscar melhorar isso

exaustivamente. Aí me perguntaram: "Mas é o senhor que procura o sindicato ou o sindicato procura o senhor?". Não sei muito

como é o ritual, mas o fato é que se agente construir uma agenda com os professores, como é que não vai chamar o sindicato? A

mesma coisa o contrário. Se tiver uma demanda do sindicato em que o governo é chave, como não vai procurar o governo? O

relevante não é quem ligou, mas marcar a conversa. Outro ponto: na Educação Básica, de um modo geral, nos acostumamos a exigir



pouco em termos de retorno em educação. Isso para mim é inaceitável como sociedade. E como a classe média, mais crítica, resolve

a questão colocando os filhos na escola privada, mesmo que ela não seja lá essa maravilha, então, a qualidade ficou assim.
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Transparência
http://zh.clicrbs.com.br/rs/opiniao/colunistas/tulio-milman/noticia/2017/05/no-aniversario-de-zero-hora-os-numeros-que-integram-seus-53-anos-97859

13.html

O governo do Estado deu um passo à frente ao lançar, nesta quarta (3), o portal Dados RS, bem mais amigável do que o primo Portal

da Transparência. 

A FEE (Fundação de Economia e Estatística), que teve sua extinção aprovada, produziu e disponibilizou as informações sobre

receitas públicas, setor primário, emprego e renda, educação, indicadores sociais, segurança e saneamento. 
 

Segmento: Secretarias

03/05/2017 | Assembleia Legislativa do RS | al.rs.gov.br | Geral

Testes comprovam que Usina da Foz do Chapecó altera vazão no
Salto do Yucumã
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309439/language/pt-BR/Default.aspx

Testes realizados durante três dias comprovaram a influência da vazão das águas da usina Foz do Chapecó Energia na visibilidade

do Salto do Yucumã, a maior queda d água longitudinal do mundo, com 1,8km de extensão, em Derrubadas, no noroeste do Estado.

Entre a meia-noite de 28 de abril e a meia-noite de 1º de maio, a usina funcionou com apenas uma das quatro turbinas, diminuindo a

passagem de água pelo leito do Rio Uruguai. A medida foi determinada pelo Conselho Nacional de Recursos Hídricos, atendendo

reivindicações de lideranças da região, apresentada em audiência pública na Assembleia Legislativa promovida pelo deputado

estadual Eduardo Loureiro (PDT). 

"Com as medições hora a hora, confirmamos a nossa suspeita de que a usina Foz do Chapecó, situada a cerca de 160km do Salto,

tem responsabilidade pelo enchimento do Yucumã. Durante o final de semana, o Yucumã ficou completamente visível", afirma o

diretor do Departamento de Recursos Hídricos da Secretaria Estadual de Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, Fernando

Meirelles. 

Nesta quinta-feira, uma videoconferência reunirá o Operador Nacional do Sistema Elétrico, o Conselho Nacional de Recursos

Hídricos, a Sema, a Foz do Chapecó e a Agência Nacional de Águas (ANA) para avaliar os dados colhidos durante os três dias de

testes. 

"Há um precedente que nos favorece. Em Tocantins, a ANA fez alterações nas usinas que atuam no Rio Tocantins. No período de

praia, o sistema elétrico costuma ser modificado. Isso também pode ocorrer na bacia do Uruguai como regra de sobrevivência para o

turismo local", acredita Fernando.  

Desde junho de 2016, a Sema vem colhendo dados que mostram a influência das hidrelétricas sobre o Salto. 

A mudança pode voltar a movimentar o turismo na Rota do Yucumã, formada pelos 33 municípios do Celeiro e do Planalto Médio,

que viu despencar a procura pela região nos últimos sete anos devido às más condições de visibilidade do Salto. As prefeituras

culpam a instalação da usina de Chapecó, em funcionamento desde 2010. 

"Esperamos que a ANA se sensibilize com a situação. Será um bem para o turismo e para a natureza", finaliza a empresária e

representante da Associação Turística Caminhos do Interior de Tenente Portela, Marcia Mueller. 



*Com informações do Diário Gaúcho
 

03/05/2017 | Assembleia Legislativa do RS | al.rs.gov.br | Esporte

Atividades da Assembleia Legislativa nesta quinta-feira
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309394/language/pt-BR/Default.aspx

Comissões 

A Comissão de Agricultura, Pecuária e Cooperativismo, presidida pelo deputado Adolfo Brito (PP), realiza reunião ordinária às 9h,

na sala João Neves da Fontoura (Plenarinho), no 3º andar. Às 10h, promove audiência pública para tratar da modernização do

serviço de inspeção e de fiscalização dos produtos de origem animal no RS, por proposição dos deputados Zé Nunes (PT), Jeferson

Fernandes (PT) e Pedro Ruas (PSOL). E, às 18h30, realiza audiência pública, também no Plenarinho, para debater o transporte de

animais vivos para abate e exportação no Estado do RS, por solicitação da deputada Regina Becker Fortunati (REDE). 

A Comissão de Finanças, Planejamento, Fiscalização e Controle, presidida pelo deputado Marcelo Moraes (PTB), realiza reunião

ordinária às 9h, na sala Alberto Pasqualini, no 4º andar. 

A Comissão de Segurança e Serviços Públicos, presidida pelo deputado Catarina Paladini (PSB), realiza reunião ordinária às 9h, na

sala Maurício Cardoso, no 4º andar. Às 19h30, na Câmara de Vereadores de São Pedro do Sul, promove audiência pública para

discutir a suspensão do patrulhamento intermunicipal na Região Central do Estado, por proposição do deputado Valdeci Oliveira

(PT). 

A Comissão Especial da Segurança Pública no Estado do Rio Grande do Sul, presidida pelo deputado Ronaldo Santini (PTB),

realiza audiência pública, às 19h, na Câmara de Vereadores de Taquara, para discutir a realidade da Segurança Pública naquela

região. 

Sessão Plenária 

Às 14h, no Plenário 20 de Setembro, realiza-se sessão ordinária. O período do Grande Expediente será ocupado pelo deputado

Tarcísio Zimmermann (PT), que abordará o tema "Recuperação das Perdas da Lei Kandir: vencer a crise das finanças do estado sem

destruir os direitos do povo e o patrimônio público". 

Presidência 

O presidente da Casa, deputado Edegar Pretto (PT), participa do debate sobre a Reforma da Previdência promovido pela Frente

Gaúcha em Defesa da Previdência Pública. A atividade ocorre a partir das 18h, na Câmara de Vereadores de Passo Fundo. Veja aqui

a agenda completa de atividades da Presidência 

Exposição 

Até 31 de maio, ocorre a exposição "O Fio da Navalha/Trabalhadores", do fotógrafo Jorge Aguiar, na sala J.B. Scalco, do Solar dos

Câmara. A exposição apresenta fotografias e crachás de rostos descoloridos de recicladores de lixo, abordando problemas graves

como falta de emprego, violência e discriminação que atingem parte dos trabalhadores brasileiros. A visitação, gratuita, poderá ser

feita de segunda a sexta-feira, das 8h30 às 18h30. 

Fórum Democrático 

Último dia para entidades representativas da sociedade civil organizada, legalmente constituídas, com atuação, no mínimo, em

âmbito estadual credenciarem-se visando participação no Fórum Democrático de Desenvolvimento Regional (FDDR). As entidades

poderão se credenciar diretamente no FDDR, na Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul, situada na Praça Marechal

Deodoro, 101, térreo, ou através do correio eletrônico forum.democratico@al.rs.gov.br. 

Prêmios 

Estão abertas, até 30 de maio, as inscrições para o Prêmio Lila Ripoll de Poesia. Instituído pela Assembleia Legislativa em 2004, ele

tem o objetivo de fomentar o desenvolvimento cultural e estimular a criação artística, por intermédio da divulgação e valorização da



poesia dedicada às causas sociais e às questões de gênero, bem como dar visibilidade a novos talentos literários. As poesias

vencedoras serão publicadas pela Assembleia Legislativa sob a forma de separata, com previsão de lançamento e distribuição

gratuita no estande da instituição, durante a Feira do Livro de Porto Alegre. As inscrições devem ser efetuadas enviando poesias para

a caixa postal eletrônica lila.ripoll@al.rs.gov.br, e o regulamento do concurso pode ser consultado em

http://www2.al.rs.gov.br/premios/. Mais informações pelos telefones: (51) 3210-1118 e 3210-1112. 

Até 30 de junho estão abertas as inscrições para a 16ª edição do Prêmio Gestor Público, que dará destaque para a área de segurança

pública. O lema que norteia a temática é "Prefeitura atuante, comunidade segura". Além de projetos municipais com foco no

destaque da edição, que concorrem ao troféu Prêmio Gestor Público Especial, também podem ser inscritos projetos de outras

funções de governo. O prêmio é realizado numa parceria entre a ALRS, o Sindicato dos Servidores Públicos da Administração

Tributária do Estado RS (Sindifisco RS) e a Associação dos Fiscais de Tributos Estaduais do Rio Grande do Sul (Afisvec). As

inscrições podem ser feitas em www.premiogestorpublico.org.br. 

* Com informações fornecidas pelos gabinetes e assessorias. Programação sujeita a alterações.
 

03/05/2017 | Blog do Juares | blogdojuares.com.br | Geral

Dia Nacional da Vacinação contra a gripe será em 13 de maio
http://www.blogdojuares.com.br/noticia/17396/dia-nacional-da-vacinacao-contra-a-gripe-sera-em-13-de-maio.html

Para reforçar a campanha contra a gripe, o Rio Grande do Sul se prepara para o Dia D - Dia Nacional da Vacinação, marcado para

13 de maio, um sábado. Nesta data as unidades de saúde dos municípios e postos itinerantes irão funcionar para aplicar a vacina na

população que faz parte dos grupos prioritários. 

A campanha começou no dia 10 de abril e vai até 26 de maio. Em 2017, mais de 4 milhões doses de vacinas estão destinadas para o

Rio Grande do Sul. A principal novidade deste ano é a inclusão de professores das redes pública e privada no público-alvo da

campanha. Além destes, fazem parte do grupo prioritário indígenas, crianças de seis meses até cinco anos, gestantes, puérperas

(mulheres até 45 dias após o parto), idosos (60 anos ou mais), doentes crônicos, trabalhadores da área da Saúde, pessoas privadas de

liberdade e funcionários de presídios. 

 

Conforme a coordenadora do Programa Estadual de Imunizações, do Centro Estadual de Vigilância em Saúde (CEVS), Tani Ranieri,

a adesão à campanha no Estado tem sido boa, porém é importante que a população procure a vacina antes da chegada do inverno.

"Nossa expectativa é chegar aos 90% de adesão", afirmou. 

De acordo com dados do Ministério da Saúde, até essa terça-feira (2), 1.194.143 de pessoas foram imunizadas no Rio Grande do Sul.

Veja abaixo a vacinação por grupos : 

- crianças - 125.443  

 

- gestantes - 32.431  

 

- puérperas - 8.358  

 

- indígenas - 6.301  

 

- idosos - 628.690  

 

- trabalhador da Saúde - 132.726  

 

- professores do Ensino Básico e Superior - 47.362  



 

- comorbidades - 200.001 

 

- outros - 2.397 

 

- total - 1.194.143
 

03/05/2017 | Cachoeira AM 1090 | radiocachoeira.com.br | Geral

24ª CRE sedia capacitação do Nota Fiscal Gaúcha
http://radiocachoeira.com.br/home/?p=11446

A 24ª Coordenadoria Regional de Educação, de Cachoeira do Sul, sediou, na tarde desta quarta-feira (3), a capacitação do Programa

Nota Fiscal Gaúcha (NFG). Participaram escolas e outras instituições das áreas da Educação, Saúde e Assistência Social da região. 

O coordenador social do NFG, Adelar Vendrúscolo, falou sobre a importância da participação das entidades da comunidade para o

engajamento social em favor dos objetivos do programa, que são integrar o cidadão consciente no enfrentamento da sonegação e,

consequentemente, torná-lo protagonista da construção de melhorias nos serviços que o Estado entrega à sociedade. 

 Uma das novidades do programa é que este ano a Nota Fiscal Gaúcha vai distribuir R$ 15 milhões em prêmios mensais para a

comunidade e outros R$ 15 milhões serão destinados às 2,7 mil entidades das áreas Educação, Saúde e Assistência Social

cadastradas no programa. 

 No início de abril a NFG superou marca de 1,4 milhão cadastros. Desde então, mais 4,5 mil pessoas já se inscreveram e também

estão aptas a participar dos sorteios, desde que solicitem a inclusão do CPF na emissão do documento fiscal no momento de suas

compras. Participando da NFG, o cidadão colabora com a arrecadação do Estado e dos municípios e ainda pode ajudar uma entidade

social de sua escolha. Para fazer o cadastro e conhecer o programa, basta acessarwww.nfg.sefaz.rs.gov.br.
 

03/05/2017 | Correio do Povo | correiodopovo.com.br | Geral

RS registra 800 homicídios no primeiro trimestre de 2017
http://correiodopovo.com.br/Noticias/Policia/2017/05/616775/RS-registra-800-homicidios-no-primeiro-trimestre-de-2017

 A Secretaria Estadual da Segurança Pública (SSP) divulgou, no fim da tarde desta quarta-feira, os dados referentes aos índices de

criminalidade para o primeiro trimestre do ano no Rio Grande do Sul. O número de homicídios chegou a 800, 12% superior ao

mesmo período de 2016, enquanto os latrocínios foram 42, queda de quase 20%.

• Homicídio doloso cresceu 62% em dez anos

• Confirma o mapa da violência no RS

Em janeiro, fevereiro e março de 2016 foram registrados 714 homicídios, 86 a menos que agora. Apenas em Porto Alegre, em 2017,

foram constatados 215 assassinatos, número menor do que em 2016, quando foram apontados 228 crimes do tipo de janeiro a março.

Já os latrocínios tiveram queda: foram contabilizados 51 em 2016 ante 42 no mesmo período do ano corrente. Em Porto Alegre,

foram 8 em 2017 contra 11 em 2016.

Contabilizando os dados do Rio Grande do Sul, os dois índices vêm registrando queda desde janeiro, quando houve 295 homicídios

e 22 latrocínios – em março foram registrados 250 homicídios e sete latrocínios. O secretário de Segurança Pública do RS, Cezar

Schirmer, atribuiu ao trabalho efetuado pelos órgãos da pasta a redução: “A investigação qualificada e o reforço no policiamento

ostensivo surtiram efeito”, afirmou.

Quase 60 veículos roubados por dia em 2017



De acordo com os dados, o Rio Grande do Sul também teve 5130 roubos de veículos no primeiro trimestre em 2017, uma média de

57 roubos por dia. Os registram revelam leve alta na comperação com 2016, quando 4876 veículos tinham sido roubados no período.

Segundo a SSP, foram realizadas 2.052 prisões por tráfico contra 2.173 no ano passado e 2.387 prisões por posse de entorpecentes,

contra 2.734 em 2016. 
 

03/05/2017 | Diário da Manhã de Pelotas | diariodamanhapelotas.com.br | Geral

Segurança capacita agentes para análise de mídias sociais
http://feedproxy.google.com/~r/diariodamanhapelotas/~3/OD0-78JbdvE/

A Secretaria da Segurança Pública (SSP) ontem ao primeiro Curso de Análise e Busca Eletrônica em Mídias Sociais. A iniciativa

visa capacitar agentes da segurança a efetuarem buscas eletrônicas, realizando operações de inteligência em ambiente online. 

O curso, organizado pelo Departamento de Inteligência de Segurança Pública (DISP), ocorre até 11 de maio - num total de 80h/aula.

 Nele, os alunos aprenderão a desenvolver a análise direcionada de possíveis incidentes e a produzir relatórios objetivos, com base

na pesquisa efetuada. 

Na abertura oficial, o secretário Cezar Schirmer ressaltou que o crime organizado opera de forma descentralizada e muitas vezes é

gerido de outros estados ou, até mesmo, de países vizinhos. "Uma das ferramentas mais utilizadas pelos grandes grupos criminosos é

a internet. Dessa forma, precisamos capacitar nossos quadros, fazendo com que os servidores atuem em condições de igualdade",

afirmou. 

As aulas serão ministradas a partir da operação de sistemas open source (código aberto) gratuitos, qualificando e tornando objetivas

as buscas na web, desenvolvendo técnicas para monitoramento em tempo real e de georreferenciamento das movimentações a partir

de ferramentas específicas. As ações podem ser exploratórias, visando a imediata obtenção de dados, ou sistemáticas, estabelecendo

o acompanhamento e monitoramento de alvos e fenômenos.
 

03/05/2017 | Diário de Canoas | diariodecanoas.com.br | Geral

A luta da Lediane para colocar o leite na mesa do Adriel
http://www.diariodecanoas.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/regiao/2105242-a-luta-da-lediane-para-colocar-o-leite-na-mesa-do-adriel.html

Todo o nosso material editorial (textos, fotos, vídeos e artes) está protegido pela legislação brasileira sobre direitos autorais. Não é
legal reproduzir o conteúdo em qualquer meio de comunicação, impresso ou eletrônico. GRUPO SINOS APPS GRUPO SINOS
TRÂN

PAULO PIRES/GES 

 Lediane e Adriel Baldin estão sempre na luta para conseguir leite especial do menino Cada um tem sua opinião, mas de uma forma

geral ter que viver dependendo dos outros e pedindo ajuda é algo que quase ninguém gosta. Lediane Baldin não é diferente, mas a

dona de casa continua correndo de um lado para o outro e dependendo da ajuda do Estado para manter a saúde do pequeno Adriel

Baldin, que desde que foi diagnosticado com câncer nunca mais foi o mesmo. A doença já foi embora, mas ficaram as sequelas. 

 

O problema é que o menino de 13 anos hoje só se alimenta através de uma sonda e o tratamento fez com que ele aceitasse somente

um tipo de leite, o Neocate-advance, que custa em média R$ 200 a lata contendo 400 gramas. Ele precisa em média de 30 latas de

leite por mês, tendo em vista que consome aproximadamente uma lata por dia. 

Lediane ganhou o direito na Justiça de receber 33 latas mensalmente do Estado.Só que volta e meia faltam latas na Farmácia Básica

do Estado. "É brabo. A gente se sente incomodando, mas o meu filho teve esse direito garantido pela justiça. Eu não peço muito. Eu

só quero ajuda com o leite que ele tanto precisa para sobreviver", apela a mãe. 



O susto veio no mês passado, quando ela foi até a Farmácia Básica e só conseguiu retirar oito das 33 latas ao qual o menor tinha

direito. Desde então, a família tem contado com a ajuda de outras pessoas para garantir a alimentação da criança. "Até um pai que

tem uma filhinha que também só se alimenta com este leite deu algumas latas", conta. 

BRIGA - Infelizmente, esta não é a primeira vez que falta leite na casa da Lediane. Há dois anos atrás, ela também ficou mais de um

mês sem o fornecimento do leite. Foi só depois de muita briga que o fornecimento foi normalizado junto a Farmácia Básica do

Estado. "Fazia um tempão que não acontecia nenhum problema", desabafa. "É triste ter que passar por tudo isso de novo." 

Relembre o caso 

Foi em 2011 que Adriel Baldin foi diagnosticado com um câncer na medula. O menino foi curado, mas ficou com sequelas. O

câncer atingiu uma parte da garganta, não sendo possível a ele engolir os alimentos. Foi necessário que ele passasse a usar uma

sonda direto no estômago para conseguir se alimentar. O leite Neocade-advanced foi o único a que a criança se adaptou, sendo usado

desde então. A situação do Adriel também melhorou. Ao que tudo indica, a partir de agora, ele deve passar só uma vez por ano pela

oncologia, para alivío da mãe. "Depois de tudo que já sofri, estou muito feliz por ver ele bem desse jeito." 

O que diz a Secretaria da Saúde 

Via assessoria de comunicação, a Secretaria Estadual de Saúde informou no final da tarde de ontem que a situação na Farmácia

Popular havia sido regularizada e que o leite do Adriel estava garantido. Ainda no final da tarde, a Lediane foi até a farmácia e

constatou que não havia nenhuma latinha sequer no local. A mãe foi informada de que o produto já estaria disponível hoje.  

Para ajudar 

Quem quiser ajudar a Lediane e o Adriel pode entrar em contato direto com ela pelo telefone 991349842.
 

03/05/2017 | Fandango AM 1260 | radiofandango.com.br | Geral

Dia Nacional da Vacinação contra a gripe será em 13 de maio 
http://www.radiofandango.com.br/archive/valor1.php?noticia=5248

Para reforçar a campanha contra a gripe, o Rio Grande do Sul se prepara para o Dia D - Dia Nacional da Vacinação, marcado para

13 de maio, um sábado. Nesta data as unidades de saúde dos municípios e postos itinerantes irão funcionar para aplicar a vacina na

população que faz parte dos grupos prioritários. A campanha começou no dia 10 de abril e vai até 26 de maio. Em 2017, mais de 4

milhões doses de vacinas estão destinadas para o Rio Grande do Sul. A principal novidade deste ano é a inclusão de professores das

redes pública e privada no público-alvo da campanha. Além destes, fazem parte do grupo prioritário indígenas, crianças de seis

meses até cinco anos, gestantes, puérperas (mulheres até 45 dias após o parto), idosos (60 anos ou mais), doentes crônicos,

trabalhadores da área da Saúde, pessoas privadas de liberdade e funcionários de presídios. 

 

Conforme a coordenadora do Programa Estadual de Imunizações, do Centro Estadual de Vigilância em Saúde (CEVS), Tani Ranieri,

a adesão à campanha no Estado tem sido boa, porém é importante que a população procure a vacina antes da chegada do inverno.

Nossa expectativa é chegar aos 90% de adesão, afirmou. De acordo com dados do Ministério da Saúde, até essa terça-feira (2),

1.194.143 de pessoas foram imunizadas no Rio Grande do Sul. Veja abaixo a vacinação por grupos : - crianças - 125.443  

 

- gestantes - 32.431  

 

- puérperas - 8.358  

 

- indígenas - 6.301  

 

- idosos - 628.690  



 

- trabalhador da Saúde - 132.726  

 

- professores do Ensino Básico e Superior - 47.362  

 

- comorbidades - 200.001 

 

- outros - 2.397 

 

- total - 1.194.143
 

03/05/2017 | Folha do Sul | jornalfolhadosul.com.br | Geral

Campanha de vacinação contra febre aftosa inicia no Estado
http://www.jornalfolhadosul.com.br/noticia/2017/05/03/campanha-de-vacinacao-contra-febre-aftosa-inicia-no-estado

A primeira etapa da campanha de vacinação contra a febre aftosa no Rio Grande do Sul teve abertura oficial na segunda-feira. O ato

ocorreu na fazenda de propriedade de Selito Carboni, em Barra do Ribeiro, com a presença do secretário da Agricultura, Pecuária e

Irrigação (Seapi), Ernani Polo; do prefeito de Guaíba, José Speroto; e representantes de sindicatos rurais e produtores.   

 Essa primeira etapa de imunização do rebanho gaúcho vai até o dia 31 deste mês. A expectativa da Secretaria da Agricultura é que

sejam imunizadas 13,8 milhões de cabeças de gado, em cerca de 330 mil propriedades rurais. 
 

03/05/2017 | Folha do Sul | jornalfolhadosul.com.br | Geral

Bagé vai sediar Encontro de Gestores do Turismo da Região do
Pampa na sexta-feira
http://www.jornalfolhadosul.com.br/noticia/2017/05/03/-bage-vai-sediar-encontro-de-gestores-do-turismo-da-regiao-do-pampa-na-sexta-feira

Na sexta-feira, a partir das 9h, no salão nobre da Prefeitura de Bagé, ocorre o I Encontro de Gestores do Turismo da Região do

Pampa. O evento é promovido pela Associação Pampa Gaúcho de Turismo (Apatur) e visa, junto aos gestores de cada um dos 11

municípios que integram a entidade, destacar as metas estipuladas pelo Ministério do Turismo para a atualização do mapa turístico

do Brasil. 

 "O ministério lançou, no ano passado, um projeto para classificar as cidades como turísticas ou não. A cada dois anos, o

denominado mapa turístico do país passará por atualização, isso pelas alterações de gestão nos âmbitos municipais e estaduais",

explica a secretária da entidade, Rosa Alice de Salles. 

 Segundo Rosa, a Apatur está promovendo o evento de sexta-feira dentro do prazo estipulado pelo Ministério do Turismo e, nele,

buscará reunir todos os gestores da região abrangida pela Apatur. "Para que seja mantida a nossa missão de governança regional

turística do pampa e atenda aos critérios definidos pelo ministério neste mapa turístico do Brasil", destaca. 

 Outro objetivo do encontro será aproveitar a presença dos gestores municipais para desenvolver um calendário de eventos regional. 

 Programação 

 9h - Recepção no salão nobre da Prefeitura de Bagé 

 10h - Abertura 

 10h30min - A importância do município estar no mapa turístico do Brasil - palestrante Cristina Feijó (Secretaria de Estado da

Cultura, Turismo e Lazer do Rio Grande), que abordará, também em sua fala, a regionalização, governança regional, categorização

dos municípios Rotas e Roteiros. 

 11h30min - Apresentação do planejamento estratégico regional pela Apatur 

 12h - Almoço 

 14h - Apresentação dos municípios e de seus eventos turísticos, atrativos e roteiros (10 minutos para cada um). 

 16h - Construção do calendário regional de eventos 

 17h - Encerramento 



 17h20min - Confraternização 
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Profissionais da saúde discutem prevenção entre LGBTs em fórum
http://www.rs.gov.br/conteudo/257829/profissionais-da-saude-discutem-prevencao-entre-lgbts-em-forum

Profissionais da saúde e nutrição se reúnem em Porto Alegre para debater a prevenção de travestis e transexuais durante o 5º Fórum

de Saúde LGBT RS. O evento ocorre no dia 16 de maio (terça-feira), às 13h30, no auditório do Centro Administrativo Fernado

Ferrari (Caff). As inscrições podem ser fetias gratuitamente. 

No dia 17 (quarta-feira), às 8h30, acontece a 2ª Capacitação Sobre Notificação de Violência Motivada por Homofobia, Lesbofobia,

Transfobia e Bifobia. A qualificação atende a profissionais da saúde, assistência social e educação. O evento abordará assuntos

como o panorama das notificações de violência por discriminação no estado e orientações sobre como denunciar. Inscreva-se. 

O 5º Fórum de Saúde LGBT RS é promovido pela Secretaria da Saúde, por meio da Coordenação Estadual de Saúde da População

LGBT e da Política de Alimentação e Nutrição; Departamento de Ações em Saúde; e Núcleo de Vigilância das Doenças e Agravos

Não Transmissíveis, do Centro Estadual de Vigilância em Saúde. 

Texto: Ascom SES 

Edição: Gonçalo Valduga/Secom
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Programação da Semana Legislativa
http://gramadomagazine.com.br/programacao-da-semana-legislativa

  

Dia 08 - 19h30min 

Sessão Descentralizada 

Sessão Descentralizada da Câmara Municipal de Vereadores  no bairro Jardim, com a tramitação normal da Casa, Grande

Expediente, Ordem do Dia, Tribuna do Povo e Explicações Especiais. 

Local: Escola Estadual David Canabarro, bairro Jardim 

  

Dia 09 -16h30 

Encontro com Autoridades para debater Gramado 

Encontro entre Vereadores, Prefeito, Vice-prefeito, Secretários, Promotores e Servidores do Legislativo com o intuito de debater

assuntos relevantes para Gramado com palestra motivacional de Jeferson Leonardo e apresentação do Promotor Dr. Max Guazelli.  

Local: Plenário Julio Floriano Petersen 



  

Dia 10 - 9h 15e 14h45 

Lançamento Documentário 

Lançamento Documentário 'Era Uma vez no Sul, Gramado nas décadas de 30, 40 e 50', do século XX, dos criadores, Norma

Goldebeck e Otávio Machado, do projeto Cinema Independente Brasileiro. 

Local: Teatro Elisabeth Rosenfeldt. 

  

Dia 11 - 16h 

Painel sobre ERS 115 e 235 

Painel com o secretário de Transporte Pedro Westphalen, com o diretor presidente da EGR, Nelson Lidio Nunes e com o diretor

geral do DAER/RS, Rogério Uberti que irão falar das ERS 115 e ERS 235. 

Local: Plenário Julio Floriano Petersen 

  

Dia 12- 19h30min 

Sessão Solene Entrega Títulos com participação do Quarteto de Cordas e de Pepeu Gonçalves 

Mulher Cidadã - Rita de Cássia Drago Maldaner, Claudia Nara Maldaner, Talita Raaber, Hanna Trein Drecksler, Desportista

Gramadense - Jorge Theobaldo Dienstmann , Trabalhador Modelo - Cássia Eduarda Augsten, Empresário Destaque - Altanísio

Ferreira de Lima e Vereador Emérito - João Narciso Ferreira Neto. 

Local: Plenário Julio Floriano Petersen. Conteúdo: Lucinéia Menezes 
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Dia Nacional da Vacinação contra a gripe será em 13 de maio
http://www.jornalbomdia.com.br/noticia/13224/dia-nacional-da-vacinacao-contra-a-gripe-sera-em-13-de-maio

Para reforçar a campanha contra a gripe, o Rio Grande do Sul se prepara para o Dia D - Dia Nacional da Vacinação, marcado para

13 de maio, um sábado. Nesta data as unidades de saúde dos municípios e postos itinerantes irão funcionar para aplicar a vacina na

população que faz parte dos grupos prioritários. 

A campanha começou no dia 10 de abril e vai até 26 de maio. Em 2017, mais de quatro milhões doses de vacinas estão destinadas

para o Rio Grande do Sul. A principal novidade deste ano é a inclusão de professores das redes pública e privada no público-alvo da

campanha. Além destes, fazem parte do grupo prioritário indígena, crianças de seis meses até cinco anos, gestantes, puérperas

(mulheres até 45 dias após o parto), idosos (60 anos ou mais), doentes crônicos, trabalhadores da área da Saúde, pessoas privadas de

liberdade e funcionários de presídios. 

Conforme a coordenadora do Programa Estadual de Imunizações, do Centro Estadual de Vigilância em Saúde (CEVS), Tani Ranieri,

a adesão à campanha no Estado tem sido boa, porém é importante que a população procure a vacina antes da chegada do inverno.



"Nossa expectativa é chegar aos 90% de adesão", afirmou. 

De acordo com dados do Ministério da Saúde, até essa terça-feira (2), 1.194.143 de pessoas foram imunizadas no Rio Grande do Sul.

Veja abaixo a vacinação por grupos: 

- crianças - 125.443 

- gestantes - 32.431 

- puérperas - 8.358 

- indígenas - 6.301 

- idosos - 628.690 

- trabalhador da Saúde - 132.726 

- professores do Ensino Básico e Superior - 47.362 

- comorbidades - 200.001 

- outros - 2.397 

- total - 1.194.143
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Senador Caiado propõe cancelamento da dívida dos produtores com
Funrural
https://www.noticiasagricolas.com.br/noticias/agronegocio/190988-audiencia-publica-em-brasilia-discute-o-funrural-nesta-manha-de-4-feira.html

Nesta quarta-feira, 3 de maio, acontece em Brasília uma audiência pública que vai tratar do futuro do recolhimento do Funrural

(Fundo de Assistência ao Trabalhador Rural). Transmitido AO VIVO pelo Notícias Agrícolas, o evento oficial do Congresso

Nacional conta com importantes líderes do setor e parlamentares debatendo o assunto.  Desde às 9h da manhã, representantes de

entidades ligadas ao agronegócio como a Aprosoja Brasil, Abrapa, OCB, Conselho de Secretários de Agricultura estão se

manifestando, como também parlamentares próximos ao setor, como presidente da Frente Parlamentar da Agricultura (FPA), o

deputado Nilson Leitão, o senador Ronaldo Caiado e o deputado Luiz Carlos Heinze (PP-RS), entre outros.  Para acompanhar as

discussões em Brasília, mais de 1 mil produtores rurais saíram em caravana dos principais estados produtores com destino à capital

federal e já ocupam todo o auditório Petrônio Portella e os espaços em frente ao prédio. Há produtores acampados desde a noite

desta terça (2) no local.  Assessoria do Senador Ronaldo Caiado Em audiência pública conjunta do Senado e Câmara para debater o

problema do Funrural hoje (3/5), o senador Ronaldo Caiado (GO) afirmou que o governo não pode penalizar o setor rural ao querer

fazer caixa com a cobrança retroativa do Funrural. Caiado - que ontem apresentou projeto com a remissão desse valor que pode

chegar a R$ 20 bilhões - questiona o momento em que o STF decidiu por validar a cobrança do Funrural. O líder do Democratas no

Senado ainda criticou o governo por não apresentar nenhuma proposta que não inviabilize a continuidade da atividade do produtor,

profissional que tem impulsionado a economia do país, principalmente no momento de crise. "O governo precisa responder por um

fato conhecido na política: jabuti não sobe em árvore. Quem motivou o STF a julgar o Funrural justamente agora? Diante da crise,

resolveu achar que é justo o setor rural pagar a conta com essa cobrança que pode chegar a R$ 20 bilhões. Só podem ter confundindo

uma safra recorde com mais de 200 milhões de toneladas com a renda final do produtor rural. Querem que o setor arque com seu

suor por toda essa estrutura do governo que não foi diminuída. Estão procurando fazer caixa justamente no setor que mais produz e



que mais puxa o país para fora da crise em que nos encontramos", protestou Caiado. O senador explicou que além das soluções

jurídicas, tem o dever como parlamentar de apresentar uma saída legislativa a questão. "Enquanto advogados estão buscando a via

jurídica, cabe a nós, parlamentares, achar também uma solução legislativa. Tivemos conversas francas com o governo que só nos

apresentou propostas desrespeitosas. É preciso saber fazer valer o peso de nossa bancada. Não vamos aceitar que da noite para o dia,

uma decisão resolva colocar R$ 20 bilhões no colo do produtor rural. Diante da intransigência do governo, protocolei na tarde de

ontem meu projeto pela remissão e o cancelamento de todo o passivo do Funrural em nosso país (PLS 132/17). Precisamos agora

que cada estado, cada produtor rural, solicite a seu senador a assinatura da urgência para o projeto. Vamos garantir o rito célere do

processo e o encaminhamento à Câmara. Que o governo entenda a força da bancada rural", explicou. A seguir, confira os destaques

da audiência em Brasília.  12h40 - O senador Ivo Cassol também agradece a presença dos agricultores de todos os segmentos e

lembra que o reflexo do Funrural "vai cair no colo de todos os consumidores brasileiros e que os agricultores vão ficar pagando com

a bitributação". Com isso, ele destaca a necessidade de trabalhar em conjunto com Governo para encontrar solução e ter segurança

jurídica pra continuar produzindo. Ele também pede desculpas aos produtores que tiveram que ficar de fora da audiência por falta de

espaço e lembra que o propósito é dizer "não ao Funrural". 12h38 - O deputado federal Sérgio Souza agradece, em nome da Câmara

dos Deputados a presença de todos os produtores. 12h37 - Zequinha Marinho, vice-governador do Pará diz que a questão estabelece

uma dúvida de confiabilidade no setor jurídico e que o STF não calculou as consequências do seu voto pela constitucionalidade do

Funrural. Por fim, deposita a confiança no Congresso Nacional para resolver essa questão, encontrando uma saída negociada. 12h32

- O senador Cidinho diz que o presidente Michel Temer demonstrou preocupação com a questão do Funrural e que aguarda uma

solução por parte da Receita Federal. Ele esclarece que o presidente está alinhado com o setor produtivo e irá apresentar uma

solução nos próximos dias. 12h30 - o deputado federal Celso Maldaner diz que há uma responsabilidade grande com o povo

brasileiro, mas que o setor produtivo está "cansado de carregar o maior inimigo do Brasil, que é o excesso de estado". 12h26 - A

senadora Rose de Freitas destaca que "o Brasil sabe que vive às custas da agricultura". Ela aponta a necessidade de apoiar a luta e

incluir nesse pleito o projeto de lei de Caiado para ser votado em regime de urgência. 12h21 - o deputado federal Major Olímpio

destaca que os produtores rurais são parte da solução do país e não do problema. Ele destaca que o que está acontecendo neste

momento "não dá para servir a dois senhores": ou o Senado e a Câmara estão com os produtores ou estão com o governo. 12h17 -

Chico Maia fala em nome da Acrisul, primeira entidade que ganhou liminar contra o Funrural. Ele apresenta uma sugestão para

resolver o problema, pedindo para que os parlamentares não votem a Reforma da Previdência enquanto não resolver a situação do

Funrural, como forma de pressionar o presidente Michel Temer. 12h04 - o senador Flexa Ribeiro destaca que quando o  Funrural foi

criado, não havia a regularização do empregado do setor rural. Hoje, o momento é outro, logo, os produtores rurais não podem ser

bitributados. 12h04 - O deputado federal Afonso Hamm parabeniza a presença dos produtores rurais e destaca a importancia de

tratar a questão do Funrural, tanto na instância da negociação, com o Ministerio da Fazenda e na outra instância, da pressão e

legislação, por meio do projeto de Caiado. 11h57 - A senadora Simone Tebet diz: "se não conseguimos extinguir o Funrural,

podemos reeditar essa lei". 11h54 - representando o Ministério da Fazenda, Leonardo Alvim diz que, desde o início, quem

trabalhava no caso já saberia que o Funrural seria revertido no supremo, pois uma mudança na constituição permitiu que se

instituisse uma tributação sobre a comercialização dos produtos. "A gente não pode vender ilusões", destaca Alvim. Agora, para ele,

devem ser abordadas questões políticas para resolver esse entendimento. Para isso, o Ministério da Fazenda está em reuniões com os

representantes para encontrar soluções e deverá ser anunciada uma decisão por parte da presidência da República. 11h45 - o

deputado federal Helio Leite destaca que há, em Brasília, "um movimento diferenciado de produtores responsáveis que fazem a

economia avançar". Ele firma seu compromisso com parlamentares e produtores de que está defendendo a classe produtiva.

"Precisamos estudar uma forma de buscar aquilo que é fundamental para o progresso do país", diz. 11h40 - o representante do

MAPA, Sávio Rafael Pereira, fala em nome do ministro Blairo Maggi (MAPA) e destaca que o Mapa esta levando ao presidente e

ao governo como um todo as preocupações. Ele aponta para a imprevisibilidade dessa medida em um momento com preços agrícolas

caindo. Por fim, ele destaca a necessidade de dar a opção ao produtor rural de ser cobrado pela folha de pagamento ou pelo

faturamento bruto. 11h34 - o deputado federal Luiz Claudio pede por união de todo o setor e endossa a proposta de Caiado, que ele

destaca como "extraordinária". "Aqui se une Senado, Câmara e os produtores do Brasil em defesa da agricultura", destaca, sobre a

audiência. 11h30 - O senador Ronaldo Caiado questiona o porquê o Governo Federal "resolveu achar que o setor tem que pagar a

conta". Para ele, confunde-se a superssafra com a renda do produtor rural. O Governo, como aponta Caiado, deve responder por um

fato, que é o que fez o STF decidir essa matéria no momento. Ele ainda destaca a necessidade do legislativo achar uma solução para

o Funrural. Para isso, ele protocolou, na tarde de ontem, um projeto de lei de urgência que pede o cancelamento de todo o passivo do

Funrural. 11h18 - O deputado federal Luis Carlos Heinze (PP-RS) diz que não se pode aumentar a produção sem amparar o

produtor. Ele cita uma frase de Getúlio Vargas que diz: "onde está o interesse do produtor está o interesse do Brasil". Heinze lembra

também a situação de que, há 40 dias, "os produtores não deviam nada" em relação ao passivo e que, juridicamente, há uma solução

para o caso. "São 22 bilhões de reais que nós ficamos sem dever e agora estamos devendo", destaca. Ele diz que o presidente Michel

Temer precisa estar junto na questão para somar as forças. 11h08 - a senadora Ana Amélia destaca que "na democracia, não há



solução fora do debate e do diálogo". Ela ressalta que os produtores rurais trabalham de domingo a domingo e que a agricultura

familiar, em especial, possui uma situação econômico financeira diferenciada. 11h00 - O deputado Jerônimo Goergen destaca a

necessidade da reforma trabalhista e também aponta para a classe política, que precisa "aprender a não fazer polticagem barata".

"Em um momento de angústia, vi muita gente vendendo ilusão. Neste momento de travessia, precisamos estar unidos". Goergen

destaca também que uma solução para o Funrural será obtida, mas que é preciso também uma solução para o Brasil. 10h53 - Luiz

Nabhan Garcia, presidente da União Democrática Ruralista, faz um "desabafo em nome do produtor rural brasileiro" e diz que o

Congresso nacionai representa a última esperança para os produtores rurais. Ele destaca, ainda, que os produtores possuem a força e

o poder de conduzir o país da melhor forma possível. 10h48 - O presidente da Frente Parlamentar Agropecuária (FPA), Nilson

Leitão, toma a fala porque precisa se ausentar para ler o relatório da CPI da Funai e do Incra. Além do Funrural, ele destaca a

reforma trabalhista, em especial, a reforma trabalhista do setor rural que, para ele, irá "dar alento para todos, trazendo equilíbrio

entre empregador rural e empregado". 10h36 - O representante do Conselho de Secretários de Agricultura, Ernani Polo, destaca que,

neste ano, os produtores rurais estão vivendo um momento com situações opostas dentro da mesma safra: uma grande produção e

uma renda mais baixa para o produtor. O Conselho de Secretários de Agricultura se apresenta à disposição para ajudar na discussão

sobre o Funrural. 10h31 - Paulo Custódio, da OCB, diz acreditar em uma solução vinda do estado para a questão, que possa resolver

a segurança jurídica em torno do Funrural, modulando os efeitos pensando para frente e não no passivo. 10h25 - o produtor rural

Valdecir Sovernigo, de Jataí GO, destaca que o movimento pela inconstitucionalidade do Funrural é um "movimento sem chefe, sem

patrão, das bases e com recursos de cada produtor". Ele também alerta para o fato de muitas entidades de classe terem se omitido,

não se fazendo presentes na colocação desse movimento. Sovernigo lembra, ainda, que o STF havia decidido anteriormente pela

inconstitucionalidade por 11 x 0, alertando, na época, para o princípio da isonomia. Ele acredita que o Brasil precisa de inúmeras

reformas em urgência, mas que a reforma tem que ser pra todos. 

 

   Leia mais: >> Funrural: Receita já começa a cobrar passivo de empresas do Agro enquanto Governo acena com abate da dívida
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IPVA 2017: 5,5 mil ainda devem em Cachoeira do Sul
http://www.ocorreio.com.br/noticias/17999/ipva-23-2-seguem-inadimplentes-em-cachoeira-do-sul

A secretaria estadual da Fazenda divulgou levantamento sobre quitação do Imposto sobre Propriedade de Veículo Automotor

(IPVA) no Rio Grande do Sul. No caso de Cachoeira do Sul, o valor pago alcança a casa dos R$ 11,7 milhões. No total de 23,7 mil

contribuintes aptos ao pagamento, a pasta aponta que 18,2 mil efetivamente quitaram o IPVA 2017. Ou seja, 23,2% seguem em

inadimplência ou 5,5 mil ainda devem o imposto no Município. 

Em Cerro Branco, 851 contribuintes pagaram o imposto (R$ 431 mil). Os dados em Paraíso do Sul indicam 1,6 mil contribuintes que

quitaram o IPVA (R$ 942,3 mil). Já em Novo Cabrais, são 921 pagantes que resultam no montante de R$ 547,1 mil. 

De uma arrecadação líquida de R$ 2,507 bilhões prevista para este ano, o calendário de 2017 do IPVA fechou com uma

inadimplência de 21,06%, chegando a R$ 1,979 bilhão. De uma frota de 3.699.730 veículos que deveriam pagar o imposto até esta

semana, 859.919 estão circulando pelas ruas com o IPVA atrasado. 

A inadimplência ficou um ponto percentual acima do ano passado, quando 20% dos contribuintes não recolheram o tributo dentro do

prazo. Para tentar recuperar R$ 528 milhões devidos, a Receita Estadual avisa que vai promover ações nas próximas semanas.

Conforme o chefe da Divisão de Fiscalização e Cobrança, Edison Moro Franchi, serão realizadas blitze em todas as regiões do

estado. Do total arrecadado com o IPVA, metade é repassado automaticamente para as prefeituras de acordo com o município de

emplacamento do veículo. 

Descontos - No calendário de 2017, os motoristas que pagaram antecipadamente (se valendo da UPF de 2016) tiveram R$ 77,5

milhões de desconto. Já contribuintes considerados Bons Motoristas (sem multas nos últimos anos) alcançaram R$ 94,7 milhões de

abatimento sobre o imposto, enquanto a redução como Bom Cidadão (para os cadastrados no programa da Nota Fiscal Gaúcha)

chegou a outros R$ 15,5 milhões. 

Considerando apenas a frota tributada, a inadimplência chega a 24,24%, um por cento abaixo do ano passado, quando 933 mil



veículos estavam com o imposto vencido após o fim do calendário. Com a maior frota a recolher o tributo (564.555 veículos), Porto

Alegre registrou uma inadimplência de 26,93% em 2017. Dos R$ 468,3 milhões previstos, foram arrecadados até o momento R$

346,8 milhões. 

Maiores devedores 

Do ranking das cidades com maior inadimplência, o índice mais expressivo ocorreu em Capão da Canoa, onde 39,68% dos

motoristas ainda não pagaram o imposto. Na sequência, aparecem Xangri-Lá (38,30%), Quaraí (38,08%), Santa Vitória do Palmar

(37,64%) e Chuí (36,98%). Em compensação, mais de 94% dos motoristas das cidades de Sério e Coqueiro Baixo pagaram o IPVA

no prazo previsto. Também entre os municípios com maior percentual de pagamentos aparecem Linha Nova (93,7%), Forquetinha

(93,38%) e Ivorá (92,5%). 

Juros e multa 

Além de perder os descontos de Bom Motorista (de até 15%) e Bom Cidadão (até 5%), o contribuinte que não pagou o IPVA 2017

na data certa terá multa de 0,33% ao dia sobre o valor do imposto não pago, até o limite de 20%. Depois de 60 dias em atraso, terá

acréscimo de mais 5% e terá o nome lançado em dívida ativa. 

Além dessas consequências, o proprietário que for flagrado nas barreiras com o IPVA atrasado terá custos que poderão ir além de

colocar em dia o imposto. Como o IPVA é um dos requisitos para renovar o Certificado de Registro e de Licenciamento de Veículo

(CRLV), transitar sem este documento em ordem significa infração gravíssima (art. 230, V, do Código de Trânsito Brasileiro), com

risco de multa de R$ 293,47 e sete pontos no prontuário da Carteira Nacional de Habilitação (CNH). Além disso, há custos pelos

serviços de guincho e depósito do Detran.
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24ª CRE sedia capacitação do Nota Fiscal Gaúcha
http://www.ocorreio.com.br/noticias/17984/24-cre-sedia-capacitacao-do-nota-fiscal-gaucha

Orientações foram das em encontro realizado na 24ª CRE. Foto: ACS/24ª CRE (Patricia Vargas) 

A 24ª Coordenadoria Regional de Educação, de Cachoeira do Sul, sediou, na tarde desta quarta-feira (3), a capacitação do Programa

Nota Fiscal Gaúcha (NFG). Participaram escolas e outras instituições das áreas da Educação, Saúde e Assistência Social da região. 

O coordenador social do NFG, Adelar Vendrúscolo, falou sobre a importância da participação das entidades da comunidade para o

engajamento social em favor dos objetivos do programa, que são integrar o cidadão consciente no enfrentamento da sonegação e,

consequentemente, torná-lo protagonista da construção de melhorias nos serviços que o Estado entrega à sociedade. 

 Uma das novidades do programa é que este ano a Nota Fiscal Gaúcha vai distribuir R$ 15 milhões em prêmios mensais para a

comunidade e outros R$ 15 milhões serão destinados às 2,7 mil entidades das áreas Educação, Saúde e Assistência Social

cadastradas no programa. 

 No início de abril a NFG superou marca de 1,4 milhão cadastros. Desde então, mais 4,5 mil pessoas já se inscreveram e também

estão aptas a participar dos sorteios, desde que solicitem a inclusão do CPF na emissão do documento fiscal no momento de suas

compras. Participando da NFG, o cidadão colabora com a arrecadação do Estado e dos municípios e ainda pode ajudar uma entidade

social de sua escolha. Para fazer o cadastro e conhecer o programa, basta acessarwww.nfg.sefaz.rs.gov.br. 
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Tapes - aberta oficialmente a campanha de vacinação contra a febre
aftosa, até 31 de maio
http://www.portaldecamaqua.com.br/2017/05/tapes-aberta-oficialmente-campanha-de.html

Foi dado início a vacinação contra a febre aftosa no Estado. Esta primeira etapa de imunização do rebanho gaúcho acontece de 1º a

31º de Maio. Mais informações para os tapenses podem ser adquiridas no número 999.8488.77 

 

A expectativa da secretaria da agricultura é que sejam imunizadas 13,8 milhões de cabeças de gado, em cerca de 330 mil

propriedades rurais. 

 

"Realizamos o ato oficial do início da imunização de nosso rebanho. É fundamental o apoio do produtor neste momento, pois não há,

desde o ano passado, mais a distribuição de vacinas gratuitas pelo Estado. Então precisamos do apoio do produtor para que realize a

vacinação em seu gado, para que imunizem corretamente seus animais e auxiliem os técnicos da secretaria da agricultura neste

importante ação, que tem o objetivo de manter a sanidade do rebanho gaúcho. Buscamos cada vez mais a elevação de nosso status

sanitário e isto passa por uma campanha bem sucedida", destaca o secretário Ernani Polo. (Com informações da Secretaria de

Agricultura do RS) 
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RS registra 800 homicídios no primeiro trimestre de 2017
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/rs-registra-800-homicidios-no-primeiro-trimestre-de-2017/

Já furtos e roubos somaram 60.251 ocorrências policiais no mesmo período

A Secretaria Estadual da Segurança Pública (SSP) divulgou, no fim da tarde desta quarta-feira, os dados referentes aos índices de

criminalidade para o primeiro trimestre do ano no Rio Grande do Sul. Foram registrados 800 homicídios e 42 latrocínios (roubo

seguido de morte). 

Entre as mortes que não envolveram roubo, o aumento foi de aproximadamente 11% em relação ao mesmo período do ano passado.

Em janeiro, fevereiro e março de 2016 foram registrados 714 homicídios, 86 a menos que agora. Apenas em Porto Alegre, em 2017,

foram constatados 215 assassinatos, número menor do que em 2016, quando foram apontados 228 crimes do tipo de janeiro a março.

Já os latrocínios tiveram queda: foram contabilizados 51 em 2016 contra 42 no mesmo período do ano corrente. Em Porto Alegre,

foram 8 em 2017 contra 11 em 2016. 

Os crimes registrados em maior quantidade foram, novamente, os furtos e roubos. Somaram-se 23.053 roubos e 37.198 furtos, em

um total de 60.251 ocorrências apenas nessas duas modalidades. 

Também foram realizadas 2.052 prisões por tráfico de drogas 2.387 prisões por posse de entorpecentes. Os dados completos podem

ser conferidos na página da Secretaria de Segurança Pública. Fonte:Ananda Müller/Rádio Guaíba
 

03/05/2017 | Riovale Jornal | riovalejornal.com.br | Geral

Câmara de Vereadores: Lersch destaca melhorias no Esmeralda
http://www.riovalejornal.com.br/materias/17913-camara_de_vereadores_lersch_destaca_melhorias_no_esmeralda

Presidente relatou algumas ações que realizou à frente do Legislativo

Durante a sessão da Câmara de Vereadores que aconteceu excepcionalmente nesta terça-feira, dia 2, pela manhã, o presidente do

Poder Legislativo, Paulo Henrique Lersch (PT), usou a tribuna para relatar algumas ações que realizou à frente do Legislativo nas



últimas semanas. Entre elas destacou a visita que fez no dia 25 de abril, ao Comando Regional de Polícia Ostensiva do Vale do Rio

Pardo (CRPO), onde foi recepcionado pelo tenente-coronel Valmir José dos Reis e tratou sobre questões relativas à Segurança

Pública. O presidente anunciou que a Câmara de Vereadores adotou, nos últimos dias, a coleta seletiva de lixo na área interna do

prédio. Os andares estão dotados de lixeiras em cores diferentes para que os usuários façam a seleção dos resíduos produzidos no

dia-a-dia. São três recipientes diferentes para papel, plástico e resíduo orgânico. Paulo Henrique Lersch destaca que a coleta seletiva

é importante para o meio ambiente e a Câmara de Vereadores deve zelar e estimular essa ação dentro da sua estrutura para servir de

exemplo à comunidade. Esmeralda Paulo Henrique agradeceu ao secretariado municipal as melhorias realizadas principalmente no

bairro Esmeralda. Ele ressaltou que a parceria do Legislativo e Executivo tem surtido bons efeitos para a comunidade. "Na

Esmeralda tivemos a melhoria na sinalização do trânsito, pintura de faixas de segurança, em calçadas e ainda deverá ser instalada

uma parada de ônibus", citou. Para finalizar, também comunicou aos colegas vereadores, que irá representar o Legislativo de Santa

Cruz do Sul no evento 'Tá na Mesa' promovido pela (Federasul), no dia 10 de maio, no Palácio do Comércio, na capital, que terá

entre suas pautas a RSC-287. O Legislativo vem pautando o assunto há um bom tempo, como no dia 9 de março, em reunião com o

secretário estadual de Transportes, Pedro Westphalen, quando Lersch protocolou ofício solicitando que o Estado tire do papel a tão

sonhada duplicação da rodovia, no trecho entre Santa Cruz do Sul e Tabaí.
 

03/05/2017 | Zero Hora | zh.clicrbs.com.br | Geral

Saiba como receber a devolução do IPVA se você teve o carro
roubado ou furtado
http://zh.clicrbs.com.br/rs/vida-e-estilo/noticia/2017/05/saiba-como-receber-a-devolucao-do-ipva-se-voce-teve-o-carro-roubado-ou-furtado-9785450.ht

ml

Contribuinte tem direito a restituição do valor referente aos meses em que ficou sem utilizar o bem 

Por lei, donos de veículos furtados ou roubados podem receber a devolução do IPVA. Esse direito é garantido desde 1996, pela

legislação que institui o imposto, mas mesmo assim, nem todos os proprietários correm atrás da restituição. 

Cada contribuinte tem direito ao valor relativo ao número de meses em que ficou sem utilizar o carro. A quantia é calculada sobre o

imposto pago no ano de exercício em que houve a ocorrência criminal. Em 2016, 19.542 veículos foram furtados e 17.640 foram

roubados, apontam os indicadores de criminalidade da Secretaria de Segurança Pública do RS.

Como receber a restituição do IPVA em caso de furto ou roubo?

O processo para receber a restituição do tributo pode ser iniciado pela internet. No site da Secretaria Estadual da Fazenda, baixe,

imprima e preencha o formulário, que deve ser levado até a agência IPVA, na Capital (Avenida 24 de Outubro, 844) ou nas unidades

de atendimento da secretaria. Além disso, é obrigatório apresentar cópia do documento de identidade e fotocópia do cartão da conta

para crédito. Se o requerente for pessoa jurídica, exige-se o contrato social com cláusula de administração vigente. 

Quem tem direito a receber a devolução do IPVA?

Titulares que tiveram veículo furtado ou roubado, destruídos em perda total por sinistro, que não receberam o desconto do bom

condutor previsto na lei Lei n.º 11.400/99 e tinham o direito ou que pagaram valores indevidos ou maiores que os corretos. A lista de

documentação e formulário para cada situação pode ser acessada no site da Secretaria Estadual da Fazenda.

Veja o que diz a lei nº 8.115, de 30 de dezembro de 1985

§ 1º¿-¿O Poder Executivo dispensará o pagamento do imposto, se ocorrer perda total do veículo por furto, roubo, sinistro ou outro

motivo que descaracterize o seu domínio útil ou a sua posse, segundo disposições complementares a serem expedidas pela Secretaria

da Fazenda. 

§ 2º¿-¿A dispensa do pagamento do imposto, na hipótese do parágrafo anterior, no exercício em que se verificar a ocorrência,

desonera o interessado do pagamento do tributo devido na proporção do número de meses em que o titular do veículo não exerceu

seus direitos de propriedade e posse e enquanto estes não forem restaurados, nos casos de furto ou roubo. 
 



03/05/2017 | Zero Hora | zh.clicrbs.com.br | Geral

Dados da SSP apontam queda nos latrocínios e aumento nos
homicídios e roubos no Estado 
http://zh.clicrbs.com.br/rs/noticias/policia/noticia/2017/05/dados-da-ssp-apontam-queda-nos-latrocinios-e-aumento-nos-homicidios-e-roubos-no-estado

-9785880.html

O número de latrocínios (roubos com morte) caiu 17,6% no Estado e 27,3% em Porto Alegre, no primeiro trimestre de 2017

comparado ao mesmo período do ano passado.  

Porém, houve aumento em outros crimes considerados graves, como homicídios dolosos, roubos e roubos de veículos.  

Leia mais 

Jogador do Sapucaiense é preso durante partida pela Terceirona do Gauchão  

VÍDEO: "Quando eu vi, já estava com prejuízo de R$ 16,3 mil", diz idoso vítima de golpe em Porto Alegre  

Padre é preso por dirigir embriagado em Garibaldi 

 

Os dados são da Secretaria da Segurança Pública (SSP), que divulgou os indicadores criminais dos três primeiros meses do ano,

nesta quarta-feira. De acordo com o levantamento da SSP, no primeiro trimestre deste ano, ocorreram 42 latrocínios no Estado e oito

em Porto Alegre, contra 51 e 11, respectivamente, em 2016.  

O secretário Cezar Schirmer afirma que o combate a esse tipo de crime tem sido priorizado. 

- A investigação qualificada e o reforço no policiamento ostensivo surtiram efeitos. Este é um dos delitos criminais que mais

impactam a sociedade e tem recebido atenção especial das nossas instituições - diz. 

As medidas, no entanto, não provocaram o mesmo efeito nos homicídios dolosos, de acordo com as estatísticas. Na Capital, foram

215 casos contra 197 do ano anterior, com um aumento de 9,1%. No Estado, o índice foi ainda maior: 12%, com 800 ocorrências

este ano e 714 em 2016. 

Os casos de roubos mantiveram-se praticamente estáveis, com pequenos aumentos. Em 2017, foram 9.499 contra 9.253 do ano

passado (variação de 2,65%) em Porto Alegre, e 23.053 contra 22.661 (1,72%), no Estado.  

Os roubos de veículos apresentaram a mesma tendência, subindo de 2.551 para 2.572 (0,81%) em Porto Alegre, e de 4.876 para

5.130 (5,2%) no Estado.  
 

Segmento: Vinculadas
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Polícia descobre segundo laboratório de drogas em uma semana no
Vale dos Sinos
http://www.acusticafm.com.br/noticias/10872/policia-descobre-segundo-laboratorio-de-drogas-em-uma-semana-no-vale-dos-sinos.html

Em apenas uma semana, a Polícia Civil descobriu o segundo laboratório de drogas funcionando no Vale do Sinos. Ao investigar

carros roubados e repassados para traficantes, agentes da Delegacia de Furtos e Roubos de Veículos (DFRV) de São Leopoldo

prenderam, na madrugada desta quarta-feira, dois integrantes de uma facção criminosa no bairro Campina, no município. A dupla,

com passagens pelo sistema prisional gaúcho, estava em um galpão utilizado para fabricação e embalagem de drogas. O delegado

Rodrigo Zucco, responsável pela investigação, disse que foram apreendidos 40 quilos de maconha, crack e cocaína apreendidos.

Três carros roubados também foram localizados pela polícia. - Essa facção teve um prejuízo inicial nestes sete dias, com as duas

operações, de aproximadamente R$ 500 mil - acredita Zucco. Na semana passada, a equipe da DFRV encontrou outro laboratório de



drogas na cidade de Novo Hamburgo, pertencente à mesma facção.
 

03/05/2017 | Alegrete Tudo | alegretetudo.com.br | Geral

Conserto de rede deixa parte do centro sem água nesta quarta
http://alegretetudo.com.br/conserto-de-rede-deixa-parte-do-centro-sem-agua-nesta-quarta/

Uma equipe da Corsan trabalha, desde o meio da tarde, na rua Venâncio Aires, próximo à Avenida Dr Lauro para consertar um

vazamento na rede de 150mm.

O gerente Cristiano Machado informa que devido a isso vai faltar água em parte do centro. O trabalho está previsto para ir até às

22h.

Ele pede a compreensão dos consumidores, porque com o vazamento precisam isolar ramais para que possam trabalhar.

O conserto de redes com vazamento aumentar a pressão da água que chega até às residências. Face a isso, esses contratempos da

falta de água nessas situações são inevitáveis.

Curta nossa Fan Page Ale Grete1 
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Juliano Roso trata de demandas do norte gaúcho no DAER
http://www2.al.rs.gov.br/noticias/ExibeNoticia/tabid/5374/IdMateria/309430/language/pt-BR/Default.aspx

O deputado estadual Juliano Roso (PCdoB) esteve reunido com a direção do Departamento Autônomo de Estradas de Rodagem

(DAER), na manhã desta quarta-feira, 3, para tratar de demandas regionais de transporte intermunicipal de passageiros. A principal

delas refere-se a agilizar o processo de licitação da linha intermunicipal de passageiros que atende o percurso Passo Fundo - São

Domingos do Sul, passando também pelas cidades de Mato Castelhano, Gentil, Água Santa, Ciríaco e David Canabarro.   A

motivação da medida deve-se ao fato de que desde o final de janeiro, a empresa que atendia o trecho provisoriamente foi impedida

de fazer o serviço. Antes dela, uma outra empresa operava a linha, mas desistiu da operação. Como não houve licitação para prestar

o serviço, a população desses municípios está sem acesso ao transporte intermunicipal.   "Temos de permitir que as pessoas dessas

comunidades possam ter acesso ao serviço. Muitas o utilizam para encontrar serviços em Passo Fundo e não podem ficar sem esse

transporte", explica Juliano Roso.
 

03/05/2017 | Atmosfera Online | atmosferaonline.com.br | Geral

Lucas Farina e Nadir Barbosa solicitam a perfuração de poço
artesiano no KM 10 Argenta
http://www.atmosferaonline.com.br/lucas-farina-e-nadir-barbosa-solicitam-a-perfuracao-de-poco-artesiano-no-km-10-argenta/

Parlamentares destacam que seu pedido justifica-se pelo fato de que o atual poço que abastece a comunidade apresenta-se com
problemas de contaminação e até mesmo de produção de água

Vereadores Lucas Farina (PT) e Nadir Barbosa (PMDB), em proposição aprovada em Plenário na sessão ordinária desta terça,

devido ao feriado do Dia do Trabalhador, solicitam a municipalidade para que encaminhe a Secretaria de Desenvolvimento Rural,

Pesca e Cooperativismo do Estado, solicitação para autorização, liberação e perfuração de um poço artesiano na Comunidade do KM

10 Argenta. 

Parlamentares destacam que seu pedido justifica-se pelo fato de que o atual poço que abastece a comunidade apresenta-se com

problemas de contaminação e até mesmo de produção de água. "Sabendo que por ser uma localidade que está às margens de um



acesso asfáltico que liga a alguns municípios, e também não longe da área central do município, acumula muitos moradores que

trabalham na área urbana e ao fim de suas atividades retornam para suas casas nessa comunidade". 

Ressaltam ainda que, por este motivo a demanda para o abastecimento de água no local é crescente um virtude de novas ligações,

construções, entre outros, atendendo, principalmente a questão da qualidade da água oferecida à comunidade. "Também observamos

que o local se trata de uma comunidade rural, que não conta com o abastecimento de água da CORSAN, tendo assim, como solução,

a perfuração e abastecimento através de poço artesiano".
 

03/05/2017 | Band RS | bandrs.band.com.br | Geral

Polícia interrompe partida de futebol e prende jogador
http://noticias.band.uol.com.br/cidades/rs/conteudo.asp?ID=100000856514&t=policia-interrompe-partida-de-futebol-e-prende-jogador

Jogo era válido pela terceira divisão do Gauchão; o atacante estava no banco de reservas

Jogador de futebol é preso suspeito de sequestro da capital Adriano Remião/Polícia Civil Alessandro Di Lorenzo

alorenzo@band.com.br

A polícia civil prendeu um jogador do Sapucaiense em pleno jogo da terceira divisão do campeonato Gaúcho. Isso aconteceu porque

o atacante Marlon Natanael de Lima Alexandre, de 21 anos, estava com 4 mandados de prisão em aberto. 

O jogo entre Sapucaiense e Farroupilha já havia começado, no estádio Arthur Mesquita Dias, no centro de Sapucaia do Sul, quando

a partida foi interrompida e o jogador foi preso. No momento da prisão, ele estava no banco de reservas. 

Marlon responde por três sequestros e por uma receptação de veículo. Segundo a polícia civil, o jogador também é suspeito de

outros crimes. Após a prisão, a partida entre Sapucaiense E Farroupilha seguiu. Já o jogador, depois de prestar depoimento, foi

conduzido ao presídio central. 
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Em uma semana, polícia descobre segundo laboratório de drogas no
Vale do Sinos
http://wp.clicrbs.com.br/casodepolicia/2017/05/03/em-uma-semana-policia-descobre-segundo-laboratorio-de-drogas-no-vale-do-sinos/?topo=52,1,1,,1

71,e171

Ao investigar roubo de veículos, polícia prende dupla e descobre laboratório de drogas no Vale do Sinos / Foto: Polícia Civil Em

apenas uma semana, a Polícia Civil descobriu o segundo laboratório de drogas funcionando no Vale do Sinos. Ao investigar carros

roubados e repassados para traficantes, agentes da Delegacia de Furtos e Roubos de Veículos (DFRV) de São Leopoldo prenderam

na madrugada desta quarta-feira (3) dois integrantes de uma facção criminosa no bairro Campina, no município. A dupla, com

passagens pelo sistema prisional gaúcho, estava em um galpão utilizado para fabricação e embalagem de drogas. O delegado

Rodrigo Zucco, responsável pela investigação, disse que foram contabilizados 40 quilos de maconha, crack e cocaína apreendidos.

Além disso, três carros roubados foram localizados pela polícia. Na semana passada, a equipe da DFRV encontrou outro laboratório

de drogas na cidade de Novo Hamburgo, pertencente a esta mesma facção. "Esta facção teve um prejuízo inicial nestes sete dias,

com as duas operações, de aproximadamente meio milhão de reais", acredita Zucco. Em laboratório de drogas em São Leopoldo,

polícia apreende material para fabricar e embalar entorpecentes / Foto: Polícia Civil
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Corsan realiza reunião com superintendência
http://www.cacapavaonline.net/?lk=noticia_exibe&id=5034



O prefeito Giovani Amestoy participou na manhã desta quarta-feira (03) da 1ª reunião das Unidades de Superintendência da Corsan,

ocorrida em Caçapava do Sul, e com participação da superintendente regional, Léa Basei.

No início da reunião, o gestor caçapavano da Corsan, Ary Sá de Figueiredo, apresentou um vídeo institucional que fala das

características do município. Após, o prefeito falou da importância da prestação de serviço da empresa para o município e de ações

de excelência para o atendimento.

Foram discutidas metas, planejamentos estratégicos, monitoramento orçamentário, além de discussão de ideias entre os 16

municípios atendidos pela superintendência.

Gestores de outros pólos como São Francisco, Cacequi, Santiago, Rosário do Sul, Dom Pedrito, Encruzilhada e Lavras marcaram

presença na reunião. 
 

03/05/2017 | Diário de Santa Maria | diariosm.com.br | Geral

80 vagas de empregos e estágios para quinta-feira
http://diariodesantamaria.clicrbs.com.br/rs/geral-policia/noticia/2017/05/80-vagas-de-empregos-e-estagios-para-quinta-feira-9785360.html

As oportunidades estão disponíveis em agências de recrutamento de Santa Maria

Quem está à procura de trabalho precisa ficar atento as oportunidades de emprego em Santa Maria. Para isso, o Diário traz as vagas

disponíveis nas agências da cidade. Confira, abaixo: 

SINE 

A Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação Social (Sine) funciona das 8h às 17h, na Rua Silva Jardim, 1.994. As vagas abaixo estão

disponíveis para hoje. Outras informações pelo telefone (55) 3222-9005. 

Apontador de obras 

Assessor comercial externo 

Atendente de lanchonete 

Auxiliar de mecânico diesel 

Confeiteiro 

Cozinheiro de restaurante 

Mecânico de automóvel 

Motorista de caminhão betoneira 

Oficial de serviços gerais (manutenção) 

Operador de negócios 

Operador de trator 

Padeiro 

Prenseiro hidráulico 



Rasteleiro (pavimentação) 

Soldador 

Sushiman 

Técnico de contabilidade 

Técnico mecânico 

Técnico de climatização 

Torneiro mecânico 

Vendedor de serviços (telemarketing) 

Vagas para pessoas com deficiência (PcD) 

 

Atendente de lojas 

Auxiliar administrativo  

Auxiliar de escritório 

Magarefe 

 

CDL  

A CDL Empregos seleciona candidatos para vagas no comércio. Interessados devem entregar seus currículos na recepção da

entidade (Rua Astrogildo de Azevedo, 354), de segunda a sexta, das 8h ao meio-dia, e das 14h às 18h, ou pelo e-mail

cdlemprego@cdlsm.com.br. As vagas abaixo estão disponíveis para o mês de maio. Mais informações pelo telefone (55) 3220-

6633. 

Auxiliar de loja e depósito 

Auxiliar de Produção (temporário) 

Cuidador de idosa 

Departamento Pessoal 

Representante comercial (2 vagas) 

Serviços gerais 

Venda 

Venda externa 

Venda interna e externa  

Vagas para pessoas com deficiência (PcD) 

Auxiliar de arquivo  

CIEE 

O Centro de Integração Empresa Escola do Rio Grande do Sul (CIEE-RS) é uma associação civil, que promove a capacitação e a

inserção dos jovens ao mercado de trabalho. A agência está localizada na Rua Venâncio Aires, 2035, sala 504, e funciona das 8h às

11h30min e das 13h30min às 17h30. Mais informações pelo telefone (55) 3222-5833. As vagas de estágio abaixo são destinadas a

estudantes e estão disponíveis para a semana. 



Administração (9 vagas) 

Economia (1 vaga) 

Educação Especial (4 vagas) 

Educação Física (1 vaga) 

Ensino Médio (4 vagas) 

Letras (1 vaga) 

Magistério (1 vaga) 

Matemática (1 vaga) 

Pedagogia (5 vagas) 

Secretariado (4 vagas) 

Técnico Contabilidade (4 vagas) 

Técnico em Administração (6 vagas) 

Técnico em Eletrotécnica (1 vaga) 

Técnico em Informativa (1 vaga) 

Técnico em Segurança do Trabalho (1 vaga)
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Moradora de Minas do Leão está sem energia elétrica há seis meses
http://diariogaucho.clicrbs.com.br/rs/dia-a-dia/noticia/2017/05/moradora-de-minas-do-leao-esta-sem-energia-eletrica-ha-seis-meses-9785378.html

Ceee indeferiu o pedido de ressarcimento de Janaina por falta de orçamentos completos

A agente social aposentada Janaina Lima Machado, 44 anos, moradora de Minas do Leão, nunca esquecerá a noite de 1° de

novembro de 2016. Um temporal que atingiu a região derrubou três postes de energia na Estrada Municipal, Bairro Coreia, onde

mora. 

Um deles arrastou o poste da casa de Janaina e, com ele, toda a fiação de luz interna. Desde então, a residência está sem energia

elétrica, e a moradora aguarda pelo ressarcimento dos danos, prometido pela Ceee. 

 

Leia mais notícias da seção Seu Problema é Nosso! 

 

Segundo Janaína, a Ceee esteve no local em 10 de novembro e fez uma vistoria. Após constatar que um poste da companhia e uma

catástrofe natural haviam causado a queda do poste dela, a equipe garantiu que o prejuízo seria ressarcido - mas isso não aconteceu. 

- Toda a fiação da nossa casa veio abaixo, quebrou o poste, o medidor, relógio e parte do muro. Já entrei em contato com a ouvidoria

mais de 20 vezes e, mesmo assim, nada foi feito. Eles substituíram as estruturas que caíram, que eram de madeira e estavam podres,

por novas de concreto, mas meu poste e minha casa, estão tratando com descaso - queixa-se Janaina. 

Adaptação 

Sem energia, a família precisou se adaptar. Há sempre estoque de velas, um gerador a gasolina e uma luminária de emergência, que

Janaína carrega na casa da sogra - onde utilizam também geladeira e televisão. 

Janaína afirma que recebeu cobranças de luz entre os meses de dezembro e abril: 

- Estou há seis meses sem luz e eles mandam contas de energia como se tudo estivesse normal. 

Sem condições financeiras de comprar o material, pagar mão de obra e reconstruir o muro, Janaina esgotou as possibilidades de

ajuda. Foi à prefeitura, ao Procon e, mesmo assim, ainda espera. 



- A Ceee pediu que eu levasse três orçamentos para que eles pudessem encaminhar o ressarcimento. Fiz todo processo como

solicitado e continuo esperando. Vou ficar sem luz para o resto da vida? - questiona a moradora. 

 

Leia mais 

Para reverter doença que dificulta movimentos do corpo, Arthur precisa de R$ 250 mil para fazer cirurgia no exterior 

Falta de ônibus acessível deixa cadeirante desempregada em Novo Hamburgo 

Pais esperam por quase três meses leite especial para filha 

 

Ceee indeferiu ressarcimento 

Segundo a Ceee, Janaína pediu o ressarcimento de danos em 3 de novembro do ano passado, e a vistoria foi feita em 7 de novembro.

Partindo desta data, a moradora tinha 90 dias para apresentar orçamentos para a realização do serviço. No entanto, conforme a

companhia, em 18 de janeiro, Janaína foi orientada de que os orçamentos apresentados não estavam de acordo com a norma

(faltavam informações para emissão de parecer). 

Como não houve mais retorno de Janaína, a Ceee indeferiu o pedido de ressarcimento em 23 de março passado. Sobre a cobrança

das contas de luz, a companhia não respondeu. 

O secretário de Assistência Social de Minas do Leão, André Kern, informou que a prefeitura está ciente do problema de Janaina. A

situação foi encaminhada para avaliação social para que a moradora seja enquadrada nos programas sociais vigentes. No momento, a

prefeitura aguarda um laudo da Ceee, que é a responsável pela solução, dizendo quando e como o caso será resolvido. Só após

receber o laudo, poderá avaliar como ajudá-la. 

 Diário Gaúcho
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IRGA apresenta dados da Produção Orizícola em Arroio Grande
http://www.difusora1580.com.br/noticia_detalhes.php?id=5714

Diversos são os movimentos que envolvem o setor do Agronegócio no sentido de pleitear melhores condições para o meio agrícola

no país, que é responsável por movimentar boa parte da economia nacional. Uma das instituições que desenvolve um trabalho de

referência técnica e de assessoria aos produtores é o Instituto Rio Grandense do Arroz (IRGA). Claudio Pereira - Chefe do Escritório

do IRGA, destaca que em Arroio Grande a situação climática tem colaborado, situação bem diferente do ano passado, e que em

média as lavouras estão produzindo em torno de 160 sacas por hectare. No entanto o problema segue sendo o custo elevado na

produção e o preço baixo na hora da comercialização do produto, além das quebras de preço na indústria registrando indicies

significativos diante das exigências do mercado. Pereira elucidou a importância da retomada das atividades da Associação dos

Arrozeiros em Arroio Grande como ferramenta política na busca das necessidades dos produtores, associações essas que sofreram

um enfraquecimento nos últimos anos. 
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FEE fornece as informações do novo portal de Dados Abertos
lançado hoje
http://www.fee.rs.gov.br/noticias/fee-fornece-as-informacoes-do-novo-portal-de-dados-abertos-lancado-hoje/

A FEE produziu e disponibilizou todas as informações relativas  a receitas públicas, setor primário, emprego e renda, educação,

indicadores sociais, segurança e saneamento, entre outras, do novo portal de Dados Abertos, lançado nesta quarta-feira, 03, no

Palácio Piratini. Os 1086 conjuntos de dados pertencentes à FEE foram organizados em 25 grandes grupos macrotemáticos. Além



das informações, a equipe de informática da FEE foi determinante para a customização e atualização da plataforma que permite o

acesso aos diferentes conteúdos. A pesquisadora da FEE, Drª Ana Júlia Possamai assessorou na elaboração do decreto, produziu e

redigiu o Manual de Dados Abertos Governamentais para orientar gestores, de diferentes órgãos e secretarias, na implementação da

política de abertura de dados públicos. "O manual resulta da pesquisa empreendida na minha tese de doutorado, defendida no ano

passado, que estudou a politica de dados abertos do governo federal e foi fundamental para qualificar e retomar esta experiência no

Rio Grande do Sul", explica. Ana Julia alerta que o portal tem início integralmente com os dados da FEE e que a expectativa é que

outras secretarias e órgãos também disponibilizem suas informações. "É natural que seja a FEE a pioneira no lançamento de dados,

até mesmo pela determinação constitucional em ser o órgão central do sistema estatístico do estado", completa. 

Ana Júlia Possamai responde à imprensa sobre os dados do novo portal 

  

Sandra Bitencourt- Jornalista 

 

 Clique para compartilhar no Facebook(abre em nova janela) 

 Clique para compartilhar no Twitter(abre em nova janela) 

 Compartilhe no Google+(abre em nova janela) 

 

 

Texto: Núcleo de Imprensa - FEE
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Reunião com servidores marca o início da gestão de Otomar no IPE
http://gazetadecacapava.com.br/reuniao-com-servidores-marca-o-inicio-da-gestao-de-otomar-no-ipe/

O objetivo do encontro, segundo Otomar, foi de alinhar as ações 

 (Foto: IPE / Divulgação) 

 

O termo de posse do novo presidente do IPE foi assinado em uma reunião de trabalho com os servidores do Instituto que atuam na

capital e no interior do Estado, na tarde desta terça-feira (2), na sede do órgão, em Porto Alegre. 

Otomar Vivian assume pela terceira vez a presidência da autarquia e, optou por iniciar a sua gestão com uma reunião com aqueles

que vivem o dia a dia da instituição: os servidores. O presidente destacou a importância do trabalho em equipe. "Fiz questão de que a

posse fosse marcada como uma reunião de trabalho com aqueles que vestem a camiseta do IPE e ajudam no seu fortalecimento",

reforçou o presidente. 

Segundo a Assessoria de Imprensa do IPPE, o objetivo do encontro, segundo Otomar, foi de alinhar as ações e também compartilhar

informações. "Gostaria de ouvir o que está acontecendo, quais são as principais dificuldades e também as propostas de melhorias",

comentou. 

Estiveram presentes aproximadamente 150 servidores que atuam nas diversas áreas do IPE. Após a apresentação do presidente e a

exposição dos demais diretores, os servidores puderam expor dúvidas e sugestões de melhorias, tanto para a Capital como para as

agências do interior do Estado.
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Lucas Farina e Nadir Barbosa solicitam a perfuração de poço
artesiano no KM 10 Argenta
http://jbvonline.com.br/site/noticia/54118/lucas-farina-e-nadir-barbosa-solicitam-a-perfuracao-de-poco-artesiano-no-km-10-argenta

Vereadores Lucas Farina (PT) e Nadir Barbosa (PMDB), em proposição aprovada em Plenário na sessão ordinária desta terça,

devido ao feriado do Dia do Trabalhador, solicitam a municipalidade para que encaminhe a Secretaria de Desenvolvimento Rural,

Pesca e Cooperativismo do Estado, solicitação para autorização, liberação e perfuração de um poço artesiano na Comunidade do KM

10 Argenta. 

 Parlamentares destacam que seu pedido justifica-se pelo fato de que o atual poço que abastece a comunidade apresenta-se com

problemas de contaminação e até mesmo de produção de água. "Sabendo que por ser uma localidade que está às margens de um

acesso asfáltico que liga a alguns municípios, e também não longe da área central do município, acumula muitos moradores que

trabalham na área urbana e ao fim de suas atividades retornam para suas casas nessa comunidade". 

 Ressaltam ainda que, por este motivo a demanda para o abastecimento de água no local é crescente um virtude de novas ligações,

construções, entre outros, atendendo, principalmente a questão da qualidade da água oferecida à comunidade. "Também observamos

que o local se trata de uma comunidade rural, que não conta com o abastecimento de água da CORSAN, tendo assim, como solução,

a perfuração e abastecimento através de poço artesiano".
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Vereadores solicitam a perfuração de poço artesiano no KM 10
Argenta
http://www.jornalbomdia.com.br/noticia/13206/vereadores-solicitam-a-perfuracao-de-poco-artesiano-no-km-10-argenta

Vereadores Lucas Farina (PT) e Nadir Barbosa (PMDB), em proposição aprovada em Plenário na sessão ordinária desta terça,

devido ao feriado do Dia do Trabalhador, solicitam a municipalidade para que encaminhe a Secretaria de Desenvolvimento Rural,

Pesca e Cooperativismo do Estado, solicitação para autorização, liberação e perfuração de um poço artesiano na Comunidade do KM

10 Argenta. 

Parlamentares destacam que seu pedido justifica-se pelo fato de que o atual poço que abastece a comunidade apresenta-se com

problemas de contaminação e até mesmo de produção de água. "Sabendo que por ser uma localidade que está às margens de um

acesso asfáltico que liga a alguns municípios, e também não longe da área central do município, acumula muitos moradores que

trabalham na área urbana e ao fim de suas atividades retornam para suas casas nessa comunidade". 

Ressaltam ainda que, por este motivo a demanda para o abastecimento de água no local é crescente um virtude de novas ligações,

construções, entre outros, atendendo, principalmente a questão da qualidade da água oferecida à comunidade. "Também observamos

que o local se trata de uma comunidade rural, que não conta com o abastecimento de água da CORSAN, tendo assim, como solução,

a perfuração e abastecimento através de poço artesiano".
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Detran/RS divulga perfil do motorista profissional no Rio Grande do
Sul
http://www.jornalbomdia.com.br/noticia/13215/detran-rs-divulga-perfil-do-motorista-profissional-no-rio-grande-do-sul

O motorista profissional do Rio Grande do Sul é um condutor experiente. Cinquenta e dois por cento dos habilitados para dirigir

profissionalmente têm mais de 20 anos de CNH. Outros 36% têm entre dez e 20 anos de habilitação. Motofretistas, taxistas,

caminhoneiros, motoristas de ônibus, micro-ônibus, tratoristas são predominantemente homens e estão distribuídos em variadas

faixas etárias. Embora mais expostos no trânsito, eles não cometem mais infrações que os não profissionais. As informações



constam no levantamento do Detran/RS para o Dia do Trabalho, que traçou um perfil dos condutores gaúchos aptos para exercer

atividade remunerada com o veículo. 

No total, são 684 mil motoristas com o registro na CNH, dos quais 76.549 podem exercer atividade remunerada somente com a

categoria B (automóveis), 522.776 com as categorias de veículos pesados (C, D e E) e 403.334 com a motocicleta. Atualmente, o

Detran/RS possui o registro de 342.018 veículos de placa vermelha (categoria aluguel, que engloba o transporte de cargas e

passageiros), entre eles 186 mil caminhões, 16 mil automóveis, 28 mil ônibus e quase 10 mil motocicletas. As mulheres ainda são

minoria na atividade. Enquanto eles são 34% do cadastro de condutores, entre os profissionais elas representam somente 4,8%. São

33.090 mulheres aptas a dirigir profissionalmente no estado, contra 650.915 homens. 

Motoristas que exercem atividade remunerada com o veículo distribuem-se entre as mais variadas faixas etárias, mas 30% estão

entre os 31 aos 40 anos. Mesmo dirigindo mais tempo do que a média do condutor que não exerce atividade remunerada, o

percentual de infrações registradas de condutores profissionais não é muito maior do que a sua participação no cadastro de

condutores: 18% das infrações com condutores identificados em 2016 foram cometidas por profissionais, grupo que representa 14%

do total de condutores. Em primeiro lugar no ranking das infrações mais cometidas está o excesso de velocidade, que representa

metade de todas as infrações registradas. 

Segurança

O Detran/RS tem trabalhado com esses públicos para reduzir os riscos na atividade laboral e os índices de acidentalidade

envolvendo profissionais. Desde 2016, um grupo de trabalho que reúne empresas de transporte de passageiros e cargas estuda

políticas de segurança para motoristas de ônibus e caminhões. 

No final do ano passado, foi criado um grupo de trabalho para pensar também a segurança dos motociclistas. O GT reúne, além do

sindicato dos motoboys e mototaxistas, órgãos de fiscalização, Secretaria de Saúde e representantes da Justiça do Trabalho. "Não há

como falar em segurança dos profissionais do volante sem discutir as relações de trabalho. O empresário não pode exigir tabelas de

horários que comprometam a segurança do trabalhador e dos demais usuários do trânsito. No caso dos motofretistas, a própria

sociedade que reclama do comportamento do motoboy no trânsito, exige a entrega rápida", avalia o diretor-geral do Detran/RS, Ildo

Mário Szinvelski. "Os grupos de trabalho servem para avaliar a conjuntura e propor medidas em várias frentes. A responsabilidade

pela segurança não é somente dos órgãos de trânsito. É de cada instituição envolvida e de cada pessoa individualmente".  
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MEC não cumpre a palavra com a UFSM
http://www.jornaldopovo.com.br/site/noticias_interna.php?intIdConteudo=257037

Reitor segue à espera de liberação de recursos para dar sequência às obras do campus, que estão atrasadas

Reitor segue à espera de liberação de recursos para dar sequência às obras do campus, que estão atrasadas O prazo dado pelo

Ministério da Educação a Cachoeira do Sul sobre a liberação de recursos para o campus da UFSM esgotou sem nenhum anúncio por

parte do Governo Michel Temer. O reitor da UFSM Paulo Burmann prefere não se queixar nas breves entrevistas que tem concedido

diariamente ao Jornal do Povo, mantendo a fidalguia do cargo. Ainda assim, sem a resposta positiva de Brasília que espera, ele

demonstra sinais de impaciência e preocupação. "Não podemos jogar a toalha", resigna-se. O encontro com o MEC aconteceu no

último dia 11 de abril, quando houve um compromisso de uma resposta até o final daquele mês, o que não se efetivou. "Estamos

vivendo às migalhas", lamenta. Nem mesmo o acionamento de lideranças políticas em Brasília , como os deputados federais

Jerônimo Goergen, Alceu Moreira, Onyx Lorenzoni e Henrique Fontana, foi capaz de sensibilizar o Governo Temer às dificuldades

enfrentadas pela universidade. Onyx prometeu ao reitor tentar um contato até sexta-feira com o ministro da Educação. SITUAÇÃO

CRITICA 

 

 A situação vivenciada pela UFSM é crítica, prejudicando completamente o andamento das obras do campus no Passo d'Areia. Os

prédios deveriam ser concluídos já neste ano, conforme o cronograma inicial, porém deverão se arrastar por quatro a cinco anos,

como estimado por Burmann. Isso prejudica a universidade não apenas financeiramente, mas também gera prejuízos aos acadêmicos

- que hoje estudam em espaços alugados junto ao Totem e à Uergs.
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Câmara rejeita transformar Autarquia de Água de Ivoti em
secretaria
http://www.jornalnh.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/regiao/2105686-camara-rejeita-transformar-gua-de-ivoti-em-secretaria.html

Divulgação

Ivoti Assunto de grande polêmica em Ivoti nos últimos meses, a transformação da Autarquia de Abastecimento de Água e

Esgotamento Sanitário, Água, em secretaria foi rejeitada. Em votação quase unânime - foram sete votos contrários ao projeto e

apenas um favorável - vereadores decidiram negar a proposta na sessão de terça-feira (2). Com isso, tudo permanece como está: a

Água de Ivoti funcionando com orçamento e rendimentos à parte e não inclusos aos da Prefeitura.

Conforme o presidente da Câmara de Vereadores de Ivoti, Satoshi Scaldo Suzuki (PP), o principal motivo para a rejeição foi a não

realização de uma audiência pública sobre o projeto. "A lei orgânica do município fala disso. O Executivo não quis fazer e foi o que

gerou desconfiança. Todo mundo se perguntava as razões da criação da secretaria e também havia um clamor público para a não

aprovação do projeto", comenta.

Brigada Militar realiza prisão por roubo de veículo em Ivoti

Prefeituras antecipam campanhas de agasalho para ajudar famílias a conter o frio

Pedido de cassação da prefeita de Ivoti é considerado improcedente

A prefeitura de Ivoti comunicou, por meio de nota, que diante da decisão, irá seguir com a autarquia, "sempre buscando alternativas

para minimizar os custos públicos, sempre submetendo para apreciação da casa legislativa". Além disso, informou que a proposta

"foi idealizada considerando o princípio desta gestão pública municipal, que busca alternativas justas e econômicas, como ocorreu

quando cortou despesas com prédio alugado, organizou equipe, adequou a a contratação de terceiros sem prejudicar os atendimentos,

pelo contrário, ampliando o acesso da população aos serviços".

Desconfiança

O projeto 27/2017, de autoria do poder Executivo, incluía alguns pontos que geraram polêmica entre os moradores. A proposta

tratava não somente da extinção da autarquia e criação da Secretaria de Saneamento e Água, mas também do acréscimo de cargos.

Seriam 17 novos servidores (como agentes administrativos e operacionais, serventes, técnicos, contador e engenheiro, entre outros) e

ainda um cargo de secretário para a pasta. "Ficou a impressão de que isso seria um cabide de empregos, porque a autarquia já tem

funcionários, então não teria sentido contratar mais gente em uma secretaria", comenta um morador, que preferiu não ser

identificado.

Histórico

O município de Ivoti tinha como concessionária para abastecimento de água e esgoto a Companhia Riograndense de Saneamento

(Corsan), desde 29 de abril de 1974, para execução de obras do sistema de abastecimento de água, até 20 de outubro de 2000.

Encerrado o prazo, não foi renovado o contrato de concessão. A Câmara de Vereadores, em 2010, não aprovou o projeto de lei que

visava o contrato de programa com a Corsan, ficando proibida a captação de água de outros municípios para abastecer a população

de Ivoti. Um estudo Hidrológico e Geológico Estrutural para obtenção de Recurso Hídrico Subterrâneo, realizado em junho de 2012,

apresentou a garantia da manutenção e da eficiência do abastecimento de água por meio do aquífero no município.

Então, em dezembro de 2012, Ivoti assumiu a concessão da Água e Esgoto, criando a Água de Ivoti, pela lei municipal 2748/2013,

de 28 de fevereiro de 2013.

A autarquia atende mais de seis mil economias que são abastecidas por 27 poços tubulares profundos, que produzem em média seis



milhões de litros/dia, atendendo 100% da população urbana. 
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Mãe e filho são presos em ofensiva da Brigada Militar em São
Leopoldo
http://www.jornalvs.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/regiao/2105794-mae-e-filho-sao-presos-em-ofensiva-da-brigada-militar-em-sao-leopoldo.html

                        Franceli Stefani/GES-Especial 

 De acordo com a polícia, mãe e filho integram organização criminosa que atua em todo Vale do Sinos Um grupo criminoso foi

desarticulado pelo Pelotão de Operações Especiais (POE) do 25° Batalhão de Polícia Militar (BPM) na noite da terça-feira, dia 2, no

Parque Itapema, no bairro Scharlau, em São Leopoldo. Na investida, mãe e filho, foram presos em flagrante por tráfico de

entorpecentes. De acordo com o comandante do POE leopoldense, sargento Ronaldo Soares Trindade, foram apreendidos tijolos de

maconha, que totalizaram 17,6 quilogramas de maconha, além de 534 gramas de cocaína, 279 gramas de crack embalado para venda

e 1,038 quilogramas de crack. 

Os presos, ela com 37 e o jovem com 19 anos, já são conhecidos dos policiais. A mulher é esposa de um dos líderes de uma facção

criminosa de forte atuação no Vale do Sinos, que está recolhido no Presídio Central, em Porto Alegre, desde 13 de abril de 2016.

"Todos eles eram do bairro Feitoria, moravam lá, e resolveram montar um ponto de venda e até de armazenamento de entorpecentes

do outro lado da cidade", declara o sargento. No momento da chegada dos policiais, a indiciada estava com um radiocomunicador na

frequência da Brigada Militar. 

Conforme o levantamento feito pelos policiais, eles estavam no endereço há pouco tempo. O bairro, considerado tranquilo pelos

moradores, é de baixo índice de criminalidade. "Todos têm antecedentes por homicídio. Na casa também estava a filha mais nova da

mulher, uma menina de 13 anos", detalha R.Soares. Um outro suspeito, com extensa ficha criminal, estava no endereço e foi detido

pelo POE, porém no momento do registro do flagrante, a autoridade policial não o indiciou. 

A ação policial 

O comandante do Pelotão explica que as guarnições estavam em patrulhamento de rotina na região quando perceberam dois homens

em atitude suspeita. Na cintura do jovem de 19 anos havia um revólver calibre .38 com seis cartuchos. "Enquanto realizávamos a

abordagem, a mulher, que também era conhecida dos agentes, apareceu em frente a casa e quando viu os policiais, saiu correndo em

direção aos fundos da residência", detalha. 

Em mãos, a indiciada carregava um radiocomunicador na frequência da BM. "Depois de abordada, ela foi questionada se havia

material ilícito dentro da casa, então ela confirmou e indicou onde estava apreendido", afirma. Tudo foi apreendido pela polícia e

apresentado na Delegacia de Polícia de Pronto Atendimento (DPPA) de São Leopoldo. 

O comandante do 25° BPM, tenente coronel Ronie de Oliveira Coimbra, elogia a investida. "A Brigada Militar mostra que faz a sua

parte para conter a criminalidade em São Leopoldo, e continuará a fazê-lo, apesar de todas as dificuldades que se apresentam no

cenário atual." 

O mundo do crime Franceli Stefani/GES-Especial 

 Flagrante foi registrado na Delegacia de Polícia de Pronto Atendimento de São Leopoldo 

 

Integrantes de uma organização criminosa o jovem de 19 anos já conhece a prática de uma Delegacia de Polícia desde cedo. Ele

nasceu e cresceu no mundo da criminalidade. Quando menor, foi indiciado por tráfico de drogas, além de dois homicídios dolosos.

Já a mãe dele, foi indiciada por tráfico, acusada de homicídio doloso e, no último dia 14, por receptação. Todos os crimes cometidos

na região da Feitoria. 



Ela também acompanhava o marido, quando foi abordado e preso pelos agentes do POE, na Rua Independência no ano passado. Ele,

foragido da Justiça, estava com uma pistola calibre restrito. O homem é acusado de envolvimento em homicídio, tráfico e associação

criminosa. 

O material apreendido 

* 17,6 kg de maconha 

* 534 gramas de Cocaína 

* 1,038 kg de crack 

* 279 gramas de crack embalado para venda 

* um radiocomunicador na frequência da Brigada Militar 

* duas balanças de precisão 

* 2.500 pinos plásticos utilizado para embalar cocaína 

* dois cadernos com anotações do tráfico 

* R$ 4.426 em notas diversas 

* uma pistola 638 Taurus calibre .380 

* uma pistola 640 Taurus, com numeração suprimida, calibre .40 

* uma pistola 58 HC Taurus, com numeração suprimida, calibre .380 

* um revólver Taurus, numeração suprimida, calibre .38 

* uma carabina CBC, com luneta e silenciador calibre .22 

* seis carregadores, dois de .40 e quatro de .380 

* 222 munições de calibres de .38, .380, .357, .32, 9mm, .40 e .22

                    
 

03/05/2017 | Novos Horizontes FM | novoshorizontesfm.com | Geral

Fecolônia de Ijuí é sucesso de público e vendas
http://www.novoshorizontesfm.com/noticias/view/id/13341/fecolonia-de-ijui-e-sucesso-de-publico-e-vendas.html

A 12ª Feira Estadual da Agroindústria Colonial (Fecolônia) superou as expectativas dos organizadores, atingindo R$ 734 mil na

comercialização direta de produtos coloniais, almoço do peixe e café colonial. É o maior volume de negócios registrado nos 12 anos

da Feira e 15% maior do que o registrado no ano passado. A Fecolônia se realizou em Ijuí entre os dias 28 de abril a 1º de maio,

juntamente com a 9ª Feira de Negócios da Indústria de Ijuí (Fenii). "Foi um sucesso de público e vendas", disse o coordenador

executivo da Fenii, Everaldo dos Santos da Silva. 

Aproximadamente quatro mil pessoas estiveram no Pavilhão da Agricultura Familiar, onde se realizou a Feira, dentre elas, famosos



como o cantor Gaúcho da Fronteira, que esteve no local no feriado do Dia do Trabalhador, e o secretário Estadual de Agricultura,

Pecuária e Irrigação (Seapi), Ernani Polo, acompanhado no evento do gerente adjunto da Emater/RS-Ascar, Vito Cembranel. 

Para Silva, coordenador executivo da Fenii, o sucesso da Fecolônia está associado à qualificação profissional e ao empenho dos

agricultores, da Prefeitura, da Emater/RS-Ascar e de entidades parceiras. "Os agricultores participaram de cursos de Boas Práticas de

Fabricação, a Emater fez a decoração do espaço, o Rotary se empenhou para servir o café colonial, tudo isso influenciou", disse o

coordenador. "O valor financeiro não se mede, o que se mede é o valor dessa parceria", completou. 

HISTÓRIA 

 Na entrada do Pavilhão, via-se uma decoração atraente, simples e sofisticada, com alimentos produzidos no interior de Ijuí dispostos

ao lado de objetos antigos, emprestados por famílias de agricultores: louça de porcelana decorada, rádio, lampião e toalha de mesa

bordada à mão. "Mostramos a década de 50, como era uma cozinha e os alimentos daquela época, passamos pela agroindústria até

chegarmos em 2017, com os produtos agroindustrializados na mesa", explicou a extensionista da Emater/RS-Ascar, Roseli Noronha

Correa. O cenário também serviu de pano de fundo para as fotos dos visitantes. 

AGROINDÚSTRIAS 

 No total, 13 agroindústrias familiares de Ijuí e uma do município de Jóia participaram da Fecolônia. Contudo, o total de

agroindústrias em funcionamento na região administrativa da Emater/RS-Ascar de Ijuí, abrange 46 municípios dos Coredes Celeiro,

Alto Jacuí e Noroeste Colonial, chega a 269 agroindústrias em toda a região, informa o assistente técnico regional de Organização

Econômica da Emater/RS-Ascar de Ijuí, Erni Breitenbach. 

 

 Assessoria de Imprensa da Emater/RS-Ascar - Regional de Ijuí 

 Jornalista Cleuza Noal Brutti 

 cbrutti@emater.tche.br 
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Jogador do Sapucaiense sai do banco de reservas e vai para o
Presídio Central
http://www.ocorreio.com.br/noticias/17993/jogador-do-sapucaiense-sai-da-reserva-e-vai-para-a-cadeia

Jovem de 21 anos (ao centro) é suspeito de integrar uma quadrilha de assaltantes / Divulgação 

Um jogador do Sapucaiense, time de futebol da Região Metropolitana de Porto Alegre, foi preso durante o jogo contra o Farroupilha

(Pelotas), pela Segunda Divisão do Campeonato Gaúcho, na tarde desta quarta-feira, 3. O jovem, de 21 anos, é suspeito de ser

integrante de uma quadrilha de assaltantes. 

O atleta, que estava no banco de reservas, foi preso por agentes da 2ª Delegacia de Polícia (2ªDP) de Porto Alegre. De acordo com o

delegado titular da 2ªDP, Cesar Carrion, que coordenou a ação dos policiais, o jogador possuía quatro mandados de prisão

preventiva em aberto. 

"Ele teria participado de um sequestro em outubro do ano passado, no Bourbon Ipiranga, além de outros dois esse ano. Também

encontraram um carro roubado e com placas clonadas em sua posse, o que qualifica receptação", disse o delegado. "Para nós foi uma

grande surpresa", alertou Carrion. O delegado ressaltou que o jogador foi levado à 2ª Delegacia de Polícia (DP) para prestar

depoimento e, logo depois, encaminhado ao Presídio Central.
 

03/05/2017 | O Informativo do Vale | informativo.com.br | Geral

Lei de contratos e licitações é desburocratizada em Lajeado



http://www.informativo.com.br//site/noticia/visualizar/id/89386

Projeto determina inversão de fases para garantir economia e eficiência aos processos

Lajeado - A Câmara de Vereadores aprovou por unanimidade, na sessão de ontem, um projeto que promete trazer economia e mais

eficiência para o serviço público. A matéria tramitava em regime de urgência.   Ancorado em uma lei federal, o Executivo propôs a

inversão das fases de habilitação e classificação de propostas das licitações. Isso significa que, agora, primeiro serão apurados os

envelopes das propostas de preços para, depois, apreciar a documentação exigida das empresas.   Segundo o texto de justificativa,

assinado pelo prefeito Marcelo Caumo (PP), o objetivo é simplificar os processos, tornando o serviço público mais eficiente e

trazendo mais economia para a Administração.   Vereador da situação, Waldir Gisch (PP) reiterou que a alteração da lei trará mais

agilidade. "Se perdia muito tempo com o fluxo antigo. Ganham os participantes da licitação e o Poder Público", defendeu.   Os

parlamentares celebraram a proposta. Carlos Ranzi (PMDB) disse que foi realizada uma reunião das comissões da Casa com o

secretário da Administração para explicar projeto. "Era moroso para o município e a burocracia acabava emperrando o trabalho da

Prefeitura", disse. 

Para Mariela Portz (PSDB), a lei traz flexibilidade. "Ela nos permite pegar carona em licitações estaduais e garantir preços ainda

melhores. Parabenizo a Prefeitura pela proposta", colocou. 

Transparência   Três projetos envolvendo a transparência com gastos públicos constavam na pauta. Um deles, que dispunha sobre a

divulgação dos contratos de locação de imóveis celebrados pela Prefeitura foi retirado da votação para ajustes na redação.   Foram

aprovadas duas novas leis que determinam ao poderes Legislativo e Executivo a informar, nos anúncios publicitários institucionais,

seu custo total. A norma contempla somente peças de campanhas, programas e notícias sobre as atividades da gestão, ou seja, não

afeta a publicidade legal dos poderes, como editais.   A matéria não é nova na Câmara. Ela já fora encaminhada para a Casa na

legislatura passada pelo vereador Ranzi, mas foi vetada. Este ano outros parlamentares também assinam - além de Ranzi, seus colega

de partido Eder Spohr (PMDB), Antônio Marcos Schefer (PMDB) e Waldir Blau (PMDB), bem como Neca Dalmoro (PDT), Ildo

Paulo Salvi (Rede) e Mariela Portz (PSDB).   O único voto contrário foi de Gisch. "Ano passado, as comissões entenderam que isso

confrontava a legislação municipal. Compete ao Executivo organizar seus afazeres. Acho que nenhum administrador pode esconder

nada da população, mas entendo que essa proposição não cabe ao Legislativo", justificou.   Crítica   Apesar da aprovação e elogios

ao projeto do Executivo, alguns vereadores alfinetaram a Administração Municipal em fala na Tribuna, sem citar nomes. 

Éder Spohr (PMDB) avaliou os meses da nova gestão. "Tem gente fazendo um bom trabalho, mas é hora de ver se alguma peça não

deveria ser trocada. Pelo belo salário que ganham, algumas pessoas deveriam fazer mais", apontou. 

Paulo Tóri (PPL) concordou. "Tem secretário sem competência para estar ali. Não adianta ter formação e ser técnico em não sei o

quê, se não faz as coisas. Com quase cinco meses de governo, não saiu nenhuma licitação, só compra de emergência. Não tem

explicação", alfinetou.   Reunião com a Corsan não respondeu questões da Câmara   Antes da sessão, os vereadores se reuniram com

a Companhia Riograndense de Saneamento (Corsan) de Lajeado para tratar sobre o abastecimento de água e reparo das calçados

onde a empresa realiza obras. O engenheiro Cristian Freitas e o gerente da autarquia no município, Alexsander Cerentini Pacico,

apresentaram um relatório de melhorias executadas no Bairro Jardim do Cedro e responderam perguntas dos vereadores.   A

expansão demográfica do bairro, bem como sua topografia irregular foram algumas das justificativas da Corsan para problemas de

abastecimento. Segundo Pacico, além do vandalismo, "90% dos casos de falta de água no Jardim do Cedro ocorrem por falta de

energia. Sem luz, não tem como bombear água. Duas horas sem energia exige o triplo de tempo para o equipamento se recuperar."  

Segundo a autarquia, além da troca de uma bomba, foram substituídos aproximadamente 2.200 metros de rede de fribrocimento na

Avenida Beira Rio. Também foram instalados dois novos grupos de motorbombas, em novembro do ano passado. 

Pacico reconheceu que a Corsan ainda enfrenta problemas pontuais com o abastecimento. "Mas são coisas que fogem do nosso

controle. Se alguém cavar um buraco e romper a rede ou bater o carro num poste, vamos ter problema - a mesma coisa para quando

falta luz. Tecnicamente, se analisarmos o sistema, está tudo dentro da norma e operando bem."   Os vereadores não concordaram.

Líder de governo na Câmara, Mozart Lopes (PP) pediu mais clareza na prestação de contas da autarquia. "Precisamos abrir essa

caixa. A Corsan fatura R$ 22 milhões em Lajeado por ano. Não se sabe o lucro e nem quanto investe no município. Ameaçaram

privatizar no ano passado e eles fizeram melhorias. Se só trabalham na pressão, precisamos pressionar", ameaçou. 

Para Neca Dalmoro (PDT), "se ouviu e falou bastante, mas queríamos uma posição mais firme. Poderíamos fazer um

encaminhamento em nome dos vereadores, pedindo um estudo de viabilidade para mais melhorias."   Presidente do Legislativo,

Waldir Blau (PMDB) disse que a Corsan ainda faz muito pouco. "Eles nem sabiam que tinha faltado água nesse fim de semana e no

feriado. Esse assunto não se encerra aqui. Vamos chamar a direção da Corsan pra Lajeado, pois a gerência não tinha informações

básicas de arrecadação para fornecer", destacou.
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Prefeitura quer ação conjunta por mais segurança na Rua
Independência
http://www.onacional.com.br/geral/cidade/76745/prefeitura+quer+acao+conjunta+por+mais+seguranca+na+rua+independencia

Prefeitura Rua Independência

Na tentativa de garantir mais segurança para quem frequenta a rua com maior concentração de bares e restaurantes da cidade, a

Prefeitura de Passo Fundo irá propor ação conjunta dos órgãos de segurança e fiscalização. Referência para quem quer aproveitar a

vida noturna, a Rua Independência reúne milhares de pessoas todas as noites, em especial aos finais de semana. As reclamações em

relação à perturbação do sossego público, porém, têm sido frequentes. Mesmo com sucessivas ações da Balada Segura, promovidas

pela Guarda Municipal, o Município defende ação efetiva que proteja as pessoas que circulam pelo local. 

“Queremos que a Rua Independência seja um local adequado para quem pretende frequentar os bares e restaurantes de Passo Fundo.

Entendemos que a responsabilidade é de todos, inclusive dos frequentadores”, afirmou o prefeito Luciano Azevedo. A ideia é, na

próxima semana, reunir os órgãos de segurança para tratar do assunto. 

A Prefeitura está elaborando uma proposta para apresentar ao grupo, que envolve ação coletiva permanente para dar mais segurança

a quem circula por essa que é uma das principais ruas da cidade.  
 

03/05/2017 | O Sepeense | osepeense.com | Geral

Reunião com servidores marca início da gestão de Otomar Vivian no
IPE
http://osepeense.com/reuniao-com-servidores-marca-inicio-da-gestao-de-otomar-vivian-no-ipe/

Foto: divulgação/Ipergs

Uma reunião de trabalho com servidores do Instituto de Previdência do Estado (IPE) marcou, na terça-feira, 2, o início da gestão do

novo presidente Otomar Vivian. O termo de posse foi assinado em reunião com funcionários que atuam na capital e no interior, na

sede do instituto, em Porto Alegre. Ele assume pela terceira vez a presidência da autarquia.

Como primeiro ato no posto, Vivian escolheu saudar aqueles que vivem o dia a dia da instituição. "Fiz questão de que a posse fosse

marcada como uma reunião de trabalho com aqueles que vestem a camiseta do IPE e ajudam no seu fortalecimento", reforçou. O

encontro teve o objetivo de alinhar ações e compartilhar informações. "Gostaria de ouvir o que está acontecendo, quais são as

principais dificuldades e também as propostas de melhorias", acrescentou.

Pelo menos 150 servidores estiveram presentes. Após a apresentação da nova direção, os funcionários expuseram dúvidas e

sugestões de melhorias.

Fonte: Ipergs
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RS: safra do pinhão terá oferta maior do produto neste ano, diz
Emater
http://www.paginarural.com.br/noticia/242463/safra-do-pinhao-tera-oferta-maior-do-produto-neste-ano-diz-emater

A safra do pinhão no RS começou no dia 15 de abril e vai até o final do inverno, com a colheita das variedades mais tardias, como

macaco e cajuva. A colheita, transporte e venda do pinhão estão liberadas, conforme Portaria do Ibama, e a expectativa fica por

conta da produção, em queda nos últimos anos. A atual, porém, deve marcar o retorno da normalidade, sendo 20 a 30% superior à do

ano passado. 



 

 Conforme a Emater/RS-Ascar, a média histórica de produção por safra no estado é de 900 a mil toneladas de pinhão. Neste ano,

deverá ficar em torno de 900 toneladas. Segundo a engenheira florestal da Emater/RS-Ascar do Regional de Caxias do Sul, Adelaide

Kegler Ramos, a safra deste ano apresenta boa qualidade e produtividade acima da do ano passado, devido às condições climáticas

favoráveis, relacionadas às horas de frio e à ausência de chuva no período de polinização. "Observa-se pinhas de bom tamanho, com

o peso variando entre 2 a 3 Kg, em média", salienta. 

 

 Contudo, a safra atual ainda não é uma safra plena ou "cheia". Adelaide explica que por ser a araucária uma planta nativa, que não

recebe manejo e nem a interferência do homem, está sujeita à flutuação de produção. Observações no campo indicam que a árvore

passa por ciclos de quatro a cinco anos, alternando volumes altos e baixos de pinhão. Mas as questões ligadas ao clima também

interferem na produção. "Pelo desenvolvimento das pinhas que estamos observando agora, prevemos uma safra melhor para o ano

que vem. Porém, o clima tem que ajudar", ressalta. 

 

 A colheita da semente é feita toda manualmente e representa importante fonte de renda para muitas famílias, além de ser um

produto tradicional e alimento característico para a população na região. "Há poucas ações de beneficiamento, industrialização e

conservação do produto, o que restringe em muito o período e os volumes de comercialização", afirma Adelaide. 

 

 A comercialização é praticamente toda informal, feita diretamente pelos extrativistas em diferentes mercados locais. No entanto, a

maior parte ainda é comercializada através de intermediários, que levam o produto para centros maiores. Os preços pagos ao

produtor nesta safra variam de R$ 2,50 a 5,00. 

 

 Na Ceasa Serra, o quilo é vendido a R$ 3,66 e, nos supermercados e fruteiras da região, atinge um valor entre R$ 4,80 e 9,80. A

engenheira florestal ressalta, contudo, que o processamento da semente, na forma de pinhão moído ou de paçoca, é uma boa

oportunidade para agregar valor significativo ao produto, sendo a paçoca vendida ao preço médio de R$ 15,00 o quilo.
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Camaquã - agência fgtas ofertou a maior quantidade de vagas de
emprego doméstico
http://www.portaldecamaqua.com.br/2017/05/camaqua-agencia-fgtas-ofertou-maior.html

A Agência FGTAS/SINE de Camaquã, de acordo com uma pesquisa realizada pela FGTAS (Fundação Gaúcha do Trabalho e Ação

Social), foi a agência que ofertou a maior quantidade de vagas de emprego doméstico e inseriu o maior número de profissionais em

2016, no Estado. Das 85 vagas abertas no ano passado, 50 foram preenchidas. 

 

"Acredito que a nossa Agência se destaca devido à atenção no encaminhamento de profissionais adequados ao perfil da vaga, à

ampla divulgação das oportunidades na imprensa local e à disponibilidade de trabalhadores com referência e experiência, inclusive,

para atuarem em outros municípios", afirma a coordenadora Pâmela Araújo. (Agência Sine) 
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Obra na Gaspar Silveira Martins deixa bairros sem água nesta tarde
http://www.gaz.com.br/conteudos/regional/2017/05/03/94124-obra_na_gaspar_silveira_martins_deixa_bairros_sem_agua_nesta_tarde.html.php

Na reunião da comissão municipal de saneamento, que aconteceu na manhã desta quarta, houve cobranças sobre episódios de
desabastecimento neste fim de semana

Os bairros Santo Inácio e Universitário e o Condomínio Costa Norte ficarão sem água na tarde desta quarta-feira, 3. Será realizada

uma obra na Rua Gaspar Silveira Martins e o abastecimento deve ser interrompido. Além disso, nesta manhã  outros dois problemas

deixaram pontos de Santa Cruz desabastecidos. O rompimento de uma rede na Rua Carlos Hoppe, no Bairro Bom Jesus, causou falta

d'água nos Bairros Schulz, Bom Jesus e Santuário. Já a substituição de uma bomba na Rua João Werlang afetou o serviço no Bairro



Belvedere e Linha João Alves.  Os recorrentes casos de falta d'água em Santa Cruz, especialmente no último fim de semana, quando

diversos bairros foram afetados, foram tema da reunião da comissão municipal de saneamento, que fiscaliza o trabalho da Corsan, e

representantes da concessionária. No encontro, que aconteceu nesta quarta, na Secretaria de Esportes e Segurança de Santa Cruz, o

 superintendente adjunto da Corsan, Emerson Antonini, explicou que houve dificuldade para efetuar o conserto de uma adutora nesse

domingo, por isso a demora na normalização do serviço. "Houve o rompimento e tivemos dificuldade na hora de localizar uma bolsa

de ar", contou.  Conforme Antonini, o principal assunto do encontro foram as melhorias no abastecimento. Ele explicou que a

ampliação de uma bomba de recalque para aumentar a vazão de 42 metros cúbicos para 70 metros cúbicos está sendo realizada nesta

quarta e deve ficar pronta ainda hoje. " A melhoria vai contemplar o Bairro Country e a Linha João Alves. Vai quase dobrar a

vazão", contou.  O presidente da comissão, o secretário Henrique Hermany, destacou que ações para acabar com a falta d'agua na

torneira do santa-cruzense foram discutidas na reunião. Ele salienta, no entanto, que a quantidade de intervenções acontecendo no

município afetam o abastecimento. "O que ocorre hoje é que nos temos muitas obras acontecendo, tanto por parte da Corsan, como

trocas de rede, como por parte do município, e que geram transtornos à comunidade", explicou. 
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Durante partida da Terceirona, jogador do Sapucaiense é preso
http://www.gaz.com.br/conteudos/futebol/2017/05/03/94152-durante_partida_da_terceirona_jogador_do_sapucaiense_e_preso.html.php

Marlon Natanael de Lima Alexandre, de 21 anos, tinha quatro mandados de prisão em aberto

A partida entre Sapucaiense e Farroupilha pela Segunda divisão do Campeonato Gaúcho, a Terceirona, foi interrompida pela Polícia

Civil na tarde desta quarta-feira, 3. Marlon Natanael de Lima Alexandre, de 21 anos, jogador do time de Sapucaia do Sul, foi preso

pelos agentes da 2ª Delegacia de Polícia de Porto Alegre.

O jogador, que estava no banco de reservas, tinha quatro mandados de prisão. Um por participar de sequestro, em outubro do ano

passado, de uma mulher que saía do Shopping Bourbon Ipiranga, em Porto Alegre. O grupo foi com a refém até o Shopping Praia de

Belas para realizar saques. Um segurança percebeu o ocorrido e reagiu trocando tiros com os suspeitos.

Outros dois mandados eram por casos parecidos. Um deles era por participar de um sequestro realizado em fevereiro de uma vítima

que saía do Shopping Iguatemi. Ele também é suspeito de realizar um equestro relâmpago na saída do hipermercado Carrefour em

Porto Alegre.  Marlon ainda foi flagrado com um carro roubado, com placas clonadas. 

O jogador foi levado à 2ªDP para prestar depoimento e, logo depois, foi encaminhado ao Presídio Central.
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Corsan pode assumir distribuição de água na Fejão
http://www.gaz.com.br/conteudos/centro_serra/2017/05/03/94156-corsan_pode_assumir_distribuicao_de_agua_na_fejao.html.php

Assunto foi tema de reunião do gerente regional com o prefeito Maninho Trevisan e o vice Armando Mayerhofer

O prefeito Maninho Trevisan, o vice-prefeito Armando Mayerhofer e o engenheiro ambiental da Prefeitura, Marcos Trindade

estiveram reunidos com o chefe da Corsan em Sobradinho, Neorildo Dassi. O grupo abordou diversos assuntos, entre eles o

abastecimento de água do Parque da Fejão, ficando acertado que será estudada a possibilidade do poço artesiano e a distribuição de

água no parque passar a ser responsabilidade da Corsan.

Também foi tratado sobre o andamento das obras de construção da rede de água da Rua Francisco do Nascimento, conhecida

popularmente por “Rua das Bananeiras”, na Baixada. Segundo a Corsan, a obra deverá ser concluída até o fim deste mês e

beneficiará inicialmente 10 famílias.

Foi debatida, ainda, a elaboração conjunta do projeto Estação de Tratamento de Esgoto do Loteamento Linha Apolinário I e a

continuação das obras de desassoreamento do Arroio Carijinho, no ponto de captação de água da Corsan, devendo ser buscado uma

solução para que os trabalhos tenham sequência nos próximos meses.



Na oportunidade, a Prefeitura solicitou a substituição da canalização de fibrocimento, com o objetivo de melhorar o sistema,

evitando vazamentos, perdas de água e danos nas ruas pavimentadas. Da mesma forma, foi pedida urgência na elaboração do projeto

de tratamento de esgoto, ficando definido que nos próximos dias será agendada uma audiência com o presidente da Corsan para

tratar deste assunto e da troca da canalização.
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Jogador do Sapucaiense é preso durante jogo da Segundona do
Gauchão
http://www.poa24horas.com.br/jogador-do-sapucaiense-e-preso-durante-jogo-da-segundona-do-gauchao/

Um jogador do Sapucaiense, time de futebol da Região Metropolitana de Porto Alegre, foi preso durante a partida contra o

Farroupilha, de Pelotas, pela Segunda Divisão do Campeonato Gaúcho, na tarde desta quarta. O jovem, de 21 anos, é suspeito de ser

integrante de uma quadrilha de assaltantes. 

O atleta, que estava no banco de reservas, foi preso por agentes da 2ª Delegacia de Polícia (2ªDP) de Porto Alegre. De acordo com o

delegado titular da 2ªDP, Cesar Carrion, que coordenou a ação dos policiais, o jogador possuía quatro mandados de prisão

preventiva em aberto. 

"Ele teria participado de um sequestro em outubro do ano passado, no Bourbon Ipiranga, além de outros dois esse ano. Também

encontraram um carro roubado e com placas clonadas em sua posse, o que qualifica receptação", destacou o delegado. "Para nós foi

uma grande surpresa", afirmou Carrion. 

Segundo Carrion,  o jogador foi levado à 2ªDP para prestar depoimento e, logo depois, foi encaminhado ao Presídio Central.

(Correio do Povo) 
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Telefonia, bancos e tv por assinatura dominam queixas no procon
http://lproweb.procempa.com.br/pmpa/prefpoa/cs/default.php?p_noticia=999189814

Foto: Divulgação/PMPA

Reclamações sobre bancos refere-se à demora nas filas

As empresas telefônicas ocupam mais uma vez o topo da lista das companhias mais reclamadas no Procon Porto Alegre. Dos 1.724

registros protocolados no órgão municipal no mês de abril, 18,83% referem-se a problemas com operadoras de telefonia.   

Dificuldades para cancelamento dos serviços, cobrança indevida de serviços não solicitados e falta de cobertura do sinal são as

principais reclamações sobre o setor. A empresa mais reclamada entre as telefônicas é a operadora Vivo que registrou 8,06% das

queixas. Logo após aparece a TIM com 4% das reclamações. A Oi está em terceira colocação registrando 3,53% e a Claro é a menos

reclamada,  com 3,24%.     Em segunda colocação no ranking do Procon estão os bancos que registraram 4,51% do total de queixas

do mês. A maioria das reclamações neste segmento referem-se a tempo excessivo de espera nas filas, recusa de abertura de conta

salário e prática de venda casada. Esta última ocorre quando o banco vincula obrigatoriamente  a abertura de conta  à compra de

seguros ou títulos de capitalização.    As empresas de TV por assinatura aparecem em terceiro lugar na listagem contabilizando

4,17% do total do mês. São reclamações freqüentes do setor velocidade de Internet inferior à contratada, queda de sinal e cobranças



indevidas.    Em quarto lugar está o Grupo CEEE com 3,30% do contingente das queixas e em quinto está a loja virtual da Ponto

Frio, que computou 2,61% das reclamações. A maioria das reclamações dos porto-alegrenses sobre o Grupo CEEE é o prazo

excessivo para restabelecer o serviço de energia elétrica. Na Ponto Frio.com as queixas mais freqüentes referem-se à demora na

entrega de produtos.    - O porto-alegrense pode registrar suas denúncias e reclamações pela Internet, utilizando o site do Procon ( )

ou o Procon App, aplicativo para telefones celulares disponível gratuitamente pela Internet para sistemas IOS e Android. A sede do

orgão fica na rua dos Andradas, 686, e funciona das 10h às 16h, quando são distribuídas 70 fichas de atendimento por dia. O Procon

Porto Alegre é um órgão vinculado à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico.

    

Texto de: Maria Teresa Severo

Edição de: Flávia Lima Moreira

Autorizada a reprodução dos textos, desde que a fonte seja citada. 
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Telefonia volta a liderar ranking de queixas do Procon na Capital
http://www.radioguaiba.com.br/noticia/telefonia-volta-a-liderar-ranking-de-queixas-do-procon-na-capital/

Em seguida, aparecem os bancos, as empresas de TV por assinatura, a CEEE e a Ponto Frio

As empresas telefônicas ocuparam mais uma vez o topo da lista das companhias mais reclamadas no Procon Porto Alegre. Dos

1.724 registros protocolados no órgão municipal em abril, 18,83% referem-se a problemas com operadoras de telefonia. 

Dificuldades para cancelamento dos serviços, cobrança indevida de serviços não solicitados e falta de cobertura do sinal foram as

principais reclamações sobre o setor. A empresa mais reclamada entre as telefônicas é a operadora Vivo, que registrou 8,06% das

queixas. Após, aparece a TIM com 4% das reclamações. A Oi vem em terceiro, com 3,53%, e a Claro é a menos reclamada, com

3,24%. 

Em segunda colocação no ranking do Procon estão os bancos que registraram 4,51% do total de queixas do mês. A maioria das

reclamações referem-se a tempo excessivo de espera nas filas, recusa de abertura de conta salário e prática de venda casada. Essa

última ocorre quando o banco vincula obrigatoriamente a abertura de conta à compra de seguros ou títulos de capitalização. 

As empresas de TV por assinatura aparecem em terceiro lugar na listagem, contabilizando 4,17% do total do mês. São reclamações

freqüentes do setor velocidade de Internet inferior à contratada, queda de sinal e cobrança indevida. 

Em quarto lugar vem o Grupo CEEE com 3,30% do contingente das queixas e em quinto a loja virtual da Ponto Frio, que computou

2,61% das reclamações. A maioria das reclamações dos porto-alegrenses sobre o Grupo CEEE é o prazo excessivo para restabelecer

o serviço de energia elétrica. Na Ponto Frio, as queixas mais freqüentes referem-se à demora na entrega do produto adquirido. 

Veja o ranking de abril: 

 Fonte:Agência Brasil
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Rio Grande do Sul | Detran divulga perfil do motorista profissional
no estado
http://www.radiotirol.com.br/?op=lerNoticia&noticiaId=24506

De acordo com o levantamento, 52% dos habilitados para dirigir profissionalmente têm mais de 20 anos de CNH  



                 O Departamento Estadual de Trânsito (Detran) divulgou o perfil do motorista profissional do estado nesta terça-feira (2). 

                 De acordo com o levantamento, 52% dos habilitados para dirigir profissionalmente têm mais de 20 anos de Carteira

Nacional de Habilitação (CNH); 36% têm entre dez e 20 anos de habilitação. Motofretistas, taxistas, caminhoneiros, motoristas de

ônibus, micro-ônibus e tratoristas são predominantemente homens e estão distribuídos em variadas faixas etárias. Embora mais

expostos no trânsito, eles cometem menos infrações que os não profissionais.

                 No total, são 684 mil motoristas com o registro na CNH, dos quais 76.549 podem exercer atividade remunerada somente

com a categoria B (automóveis), 522.776 com as categorias de veículos pesados (C, D e E) e 403.334 com a motocicleta.

                 Atualmente, o Detran/RS possui o registro de 342.018 veículos de placa vermelha (categoria aluguel, que engloba o

transporte de cargas e passageiros), entre eles 186 mil caminhões, 16 mil automóveis, 28 mil ônibus e quase 10 mil motocicletas. As

mulheres ainda são minoria na atividade; enquanto eles são 34% do cadastro de condutores, elas representam somente 4,8%. São

33.090 mulheres aptas a dirigir profissionalmente no estado, contra 650.915 homens.

                 Motoristas que exercem atividade remunerada com o veículo distribuem-se entre as mais variadas faixas etárias, mas 30%

estão entre os 31 aos 40 anos. Cerca de 18% das infrações com condutores identificados em 2016 foram cometidas por profissionais,

grupo que representa 14% do total de condutores. Em primeiro lugar no ranking das infrações mais cometidas está o excesso de

velocidade, que representa metade de todas as infrações registradas

Fonte O Informativo do Vale 
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Recuperação da RSC 287 será confirmada amanhã
http://www.riovalejornal.com.br/materias/17905-recuperacao_da_rsc_287_sera_confirmada_amanha

Nesta quinta-feira, dia 4 de maio, às 11 horas, na Prefeitura de Santa Cruz do Sul, será feito o anúncio das obras de recuperação da

RSC 287. As melhorias acontecerão entre o quilômetro 28, situado em Tabaí, e o 125, próximo ao trevo de Vale do Sol. O

orçamento previsto para a obra de manutenção é de cerca de R$ 12 milhões, oriundos de recursos próprios da EGR. O comunicado

oficial será feito pelo secretário estadual de Transportes e Mobilidade, Pedro Westphalen. Após os atos segue encontro com

lideranças da região. Devem participar do anúncio o diretor presidente da EGR, Nelson Lidio Nunes, e o diretor geral do Daer,

Rogério Brasil Uberti.
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Ciclo debate a garantia do direito à Educação
http://www.ufrgs.br/ufrgs/noticias/ciclo-debate-a-garantia-do-direito-a-educacao

Atividade, que monitora as 20 metas do Plano Nacional de Educação, discute no próximo dia 8 "Financiamento, Valorização do
Magistério e Carreira"

O projeto de Avaliação e Monitoramento do PNE promove ao longo deste semestre o ciclo de debates "Garantia do direito à

Educação: monitorando o PNE - lei nº 13.005/2014". Com o objetivo de envolver especialistas em diferentes temas para discutir as

20 Metas do Plano, os encontros subsidiam o monitoramento e a avaliação das estratégias dos Planos Nacional, Estadual e

Municipais de Educação. A articulação proporcionada pelo ciclo pretende construir balanços analíticos em relação aos indicadores

de avaliação dos planos. 

O ciclo iniciou no último dia 25 e a segunda rodada será no dia 8 de maio, das 14h às 17h, na Sala 102 da Faculdade de Educação

(Prédio 12.201 - Av. Paulo Gama, s./n., Campus Centro). Para debater "Financiamento, Valorização Magistério e Carreira", estarão

presentes os professores José Marcelino Rezende Pinto (USP) e I-Juca Pirama Camargo Gil (UFRGS), com mediação de Marcia

Adriana de Carvalho (UNDIME). Ao final do ciclo, será editado um livro com as contribuições expressas nos debates. 



Programação dos demais encontros: 

Mesa 3 - 22 de maio - 14h - 17h - Sala 2 do Salão de Atos UFRGS. Sistema Nacional de Educação-SNE, CONAE: materialização

das políticas de Estado em Educação. Debatem Luiz Fernandes Dourado - UFG e Vera Maria Vidal Peroni- UFRGS/FACED.

Mediação: Isabel Leticia Pedroso de Medeiros - CME/POA/RS 

Mesa 4 - 08 de junho - 14h - 17h - Sala 102. Educação Superior - acesso e ampliação, formação inicial e continuada de professores.

(Integrada à Semana de Ação Mundial 2017- "Pelo Plano Nacional de Educação - rumo aos objetivos do Desenvolvimento

Sustentável"). Debatem Armgard Lutz (UERGS), Sergio Kieling Franco (UFRGS), Sani Cardon (PUCRS), Roberto Rafael Dias da

Silva (UNISINOS) e Maria Renata Alonso Mota (FURG). Mediação: Fabiane Bitello - UNCME. 

Mesa 5 - 13 de julho - 9h - 12h - Sala 102 - FACED. Universalização Ensino Fundamental e Ensino Médio - qualificação das

aprendizagens, tempos e espaços. Com Malvina Tania Tuttman - CNE/Câmara de Educação Básica (a confirmar), Jaqueline Moll -

UFRGS/CEEd, Secretário Estadual de Educação SEDUC/RS e o Secretário Municipal de Educação SMED/POA. Mediação:

Margareth Fadanelli Simionato - AESUFOPE. 

Organizam a atividade o Conselho Estadual de Educação, o Conselho Municipal de Educação, a União Nacional de Dirigentes

Municipais de Educação, o Fórum Municipal de Educação, a União dos Conselhos Municipais de Educação, Associação de Escolas

Superiores de Formação de Profissionais do Ensino do RS, a Federação das Associações de Municípios do Rio Grande do Sul e o

Instituto Latino-americano de Estudos Avançados - Instituto Latino-americano de Estudos Avançados.
 

Segmento: Interesse

03/05/2017 | Correio de Gravataí | correiogravatai.com.br | Geral

Greve em Cachoeirinha pode ter um final
http://www.correiogravatai.com.br/_conteudo/2017/05/noticias/regiao/2105480-paralisacao-pode-ter-um-final.html

Divulgação 

 Deputados federais e estaduais de oposição foram recebidos por Juliano Paz Nesta quarta-feira,3, a greve dos municipários de

Cachoeirinha chega ao 60º dia. Sem os serviços básicos, a população já divide opinião nas ruas. Com o ponto cortado pela

Prefeitura, o movimento de paralisação parece estar perdendo força e o prefeito Miki Breier conta com isso, para que suas propostas

sejam aceitas. Nesta terça-feira,2, duas reuniões marcaram a pauta e tentaram por um fim a situação. 

 

Durante a manhã, deputados federais e estaduais compareceram na Prefeitura para uma reunião, tentando discutir e negociar pontos

reivindicados pelo Sindicato dos Municipários de Cachoeirinha (Simca). A tarde, um grupo do coletivo de greve foi recebido pelo

prefeito Miki Breier, que apresentou uma nova proposta de compensação do ponto cortado, dando chance para aqueles que

compensarem as horas paradas, de receberem até dez dias do ponto cortado por mês, a partir do momento que voltem às suas

funções. A proposta deve ser analisada pelos servidores municipais nesta manhã e, na tarde de hoje, uma nova reunião entre

Prefeitura e sindicato devem definir o rumo da paralisação. 

Na reunião com os parlamentares, o deputado federal Henrique Fontana (PT) - que foi quem levou o assunto até Brasília através da

Comissão de Trabalho, de Administração e Serviço Público - sugeriu a anulação das votações das medidas que alteraram planos de

carreira e as regras remuneratórias dos funcionários públicos e provocaram a greve. "O caminho para arrumar as finanças do

município não é empurrar a conta para aqueles que não têm responsabilidade pelos problemas que enfrentam cidades, estados e a

União. O chamado ajuste fiscal é, na verdade, um desajuste, como demonstram diversos países que adotaram essas medidas",

afirmou Fontana, colocando o mandato à disposição do município para alterar a correlação de força em Brasília e melhorar a

arrecadação das prefeituras. 



 Paloma Vargas/GES-Especial 

 Sindicato avalia situação em assembleia hoje O secretário municipal de Governança e Gestão, Juliano Paz, comenta que os

deputados foram recebidos respeitosamente, mas que não se avançou em nada nas negociações. "O que precisamos neste momento

de greve não é de interlocução, mas sim de conseguir avançar no diálogo através das propostas que estamos realizando desde o

início deste processo." Ele destacou ainda que os parlamentares, de partidos de oposição ao governo, sempre se mostraram

interlocutores de apenas um dos lados. "Não levando em conta a situação atual do município." Participaram do encontro o chefe de

gabinete do prefeito, Pedro da Silva Filho, a deputada federal Maria do Rosário e os deputados estaduais Pedro Ruas e Stela Farias. 

 

Os representantes dos servidores públicos municipais foram recebidos durante a tarde pelo prefeito Miki Breier e o vice-prefeito,

Maurício Medeiros, para uma nova discussão sobre propostas que possam dar um fim a greve. "Avalio como positiva a reunião e

tenho que destacar que sentimos o arrefecimento do movimento, mostrando que os servidores estão compreendendo a situação

financeira real do município." Miki afirma que no cenário atual, os grevistas que não trabalharam, receberão apenas o

vale-alimentação. A proposta realizada ontem modifica a forma de compensação. "Oferecemos que quem compensar as horas

paradas possa receber, junto ao seu salário mensal, mais dez dias que tiveram o ponto cortado", explica. 

De acordo com presidente do Sindicato dos Municipários de Cachoeirinha, Guilherme Runge, esta foi a segunda vez que o prefeito

Miki Breier se reuniu com os representantes dos municipários. Ele afirma que, mesmo assim, pouco se avançou com relação as

reivindicações feitas pelo coletivo. "O prefeito Miki não aceita retirar as medidas do pacote que atingem diretamente os servidores

públicos municipais. A única nova proposta feita hoje (ontem), foi a mudança na compensação das horas paradas. É isso que vamos

levar na assembleia de amanhã de manhã (hoje), para ser discutido pelo coletivo", comenta. Sobre a reunião realizada pela manhã,

com deputados federais, estaduais e representantes do município, Runge diz que nada teve andamento.
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Acessibilidade e segurança pública na pauta das agendas em Porto
Alegre
http://www.jornalfolhadosul.com.br/colunista/73/2017/05/03

Presidente da Câmara de Vereadores de Bagé 

 

 Nos dias 27 e 28 de abril, estive em Porto Alegre e cumpri agendas na Assembleia Legislativa, Uvergs e Faders. Em pauta, assuntos

sobre segurança pública, acessibilidade, inclusão social e organização de encontro regional de vereadores em Bagé. 

 A agenda teve início nos gabinetes dos deputados estaduais Sérgio Peres e do missionário Volnei Alves. Tratamos das demandas da

área de segurança em Bagé, em especial referentes ao Presídio Regional de Bagé. Levamos a demanda que vem sendo relatada no

plenário desta casa, em especial pelo vereador Júlio Jardim, sobre a importância de agilizar as obras previstas no local, tendo em

vista a precariedade da penitenciária após a rebelião, que aconteceu dia 21 de dezembro de 2016. Assunto que terá especial atenção

de ambos os parlamentares. 

 Outra reunião foi com o presidente da União dos Vereadores do Rio Grande do Sul (Uvergs), Silomar Garcia. Entidade que tem o

vereador Augusto Lara como vice-presidente. Durante agenda, decidimos realizar o encontro regional dos vereadores, em Bagé, no

dia 11 de maio, das 14h às 18h. O evento, que terá como pauta "Controle e orientação dos gestores públicos municipais", contará

com a presença do presidente da Uvergs, o presidente do Tribunal de Contas do Estado (TCE/RS), conselheiro Marco Peixoto e

equipe diretiva.  Evento oportuno para esclarecer as competências do Tribunal de Contas, orientar o gestor e qualificar a

administração pública para uma gestão mais eficiente. Portanto, será o momento de levar aos gestores os esclarecimentos

necessários para a eficácia e transparência na administração pública. 

 Ainda na capital gaúcha, acompanhado da diretora da TV Câmara Bagé, Márcia Marinho, e do servidor Sandro Padilha, estivemos

na TV Assembleia, reunidos com a coordenadora, Michela Limeira, e o superintendente de Comunicação e Cultura, Marcelo

Nepomuceno. O encontro foi para firmarmos mais parcerias para nossa TV legislativa, que, em breve, se tornará canal aberto. 

 Finalizando o roteiro, o próximo encontro foi com o presidente da Fundação de Articulação e Desenvolvimento de Políticas

Públicas para pessoas com deficiência e com altas habilidades no Rio Grande do Sul (Faders) - Acessibilidade e Inclusão, Roque



Bakof e o diretor-administrativo, Romário Cruz. Dada a relevância dessa temática para a nossa cidade e preocupado em realizarmos

melhorias em acessibilidade e inclusão, começamos a organizar o Fórum Permanente de Políticas Públicas, que será realizado no

mês de julho, em Bagé. Oportunidade de estabelecermos estratégias para avançarmos, com órgãos e entidades competentes, no que

se refere à promoção efetiva de ações de igualdade e da eliminação de discriminações, adotando medidas apropriadas para que os

direitos das pessoas com deficiência e das pessoas com altas habilidades sejam realmente efetivados. É nesse sentido que reforço a

necessidade do esforço e atenção permanente para que as pessoas com deficiência tenham plenamente respeitados seus direitos de

cidadania. E aqui reafirmo meu integral compromisso em apoiar todas as iniciativas que contribuam para construir uma Bagé com

mais acessibilidade.
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52º Festival do Chucrute é lançado oficialmente
http://www.regiaodosvales.com.br/52o-festival-do-chucrute-e-lancado-oficialmente/

Desfile típico apresentou alguns dos mais de 40 modelos utilizados pelos Grupos de Danças Folclóricas (Foto: Rodrigo Angeli) 

Um coquetel e um desfile de roupas típicas marcaram o lançamento oficial do Festival do Chucrute 2017, na última sexta-feira (28).

Representantes da comenda organizadora desta que é a 52ª edição do festival, a corte oficial, autoridades, entre elas o prefeito Rafael

Mallmann e o deputado estadual Maurício Dziedricki, e demais convidados participaram da cerimônia. No próximo sábado, dia 6, às

15h, dentro da programação oficial, um Desfile Típico pelas principais ruas do município convidará a comunidade a prestigiar os

demais eventos do festival. 

O salão da Oase ficou lotado de pessoas que acompanharam os discursos. O presidente da Comunidade Evangélica, Hans Udo

Frantz, enalteceu o valor da tradição, e disse ser esta uma edição especial por marcar os 500 anos da Reforma. Ele teve suas palavras

acompanhadas pelo presidente da Câmara de Vereadores, Ernani de Casto, por Ênio Schwingel, representante da comenda, pelo

prefeito Mallmann e o deputado Dziedricki, que por sinal garantiu presença nos dois bailes típicos. "Bom demais ver gerações e

mais gerações envolvidas com a festa. Hoje são vocês, seus pais. Ontem eram seus avôs. E amanhã, ou mesmo hoje, como vemos

muitas crianças já envolvidas, serão os seus filhos que vão garantir o futuro desta linda festa", destacou. "Esta festa é a representação

da cultura que formou nosso município, baseada em colunas como a fé, a família e o espírito comunitário", enalteceu o prefeito. 

Um desfile protagonizado por integrantes dos 12 Grupos de Danças Folclóricas, com alguns dos mais de 40 tradicionais modelos

utilizados por eles, e um coquetel, fecharam a primeira noite de festas. Os ingressos para os dois principais bailes, dias 20 e 27, já

estão à venda. Mais informações pelo 3712-1120. 

Já a Maifest - 141 anos conta, além do Festival do Chucrute, com a realização da 18ª ParkChoppFest. Além de shows com Dionatã

Severo, Lucas & Felipe e MC Stamm; bandas Sputnik e Vôo Noturno também animarão os visitantes. A festa no Parque Princesa do

Vale realiza tradicionais eventos como o Baile da Melhor Idade (Banda Festigma) e Torneio do Boi (dia 19); os Jogos Germânicos

(dia 20); Grenais (dia 21) e o 3º Encontro Nacional de Motorhomes. 

Programação do 52º Festival do Chucrute 

 06 de maio - Desfile típico (15h) 

 20 de maio - 1º Baile (20h), Banda K'necus 

 21 de maio - Café Colonial (15h) 

 24 de maio - 23ª Festa do Idoso (9h) 

 25 de maio - 11ª Festa das Apaes (14h) 

 26 de maio - Assembleia Geral da Amvat (10h) 

 27 de maio - 2º Baile (20h), Orquestra Montanara 

 28 de maio - 2º Café Colonial (15h) 

Texto: Ascom Estrela
 


